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MADRID, 8 (ARAGON/ex- 
pres).- La caída de la Bolsa y la 
galopada de los precios, junto con 
las cifras en aumento del desempleo 
y las dificultades crediticias con que 
tropieza la industria —¿por qué ha 
retirado el Banco de España 20.000 
millones de pesetas de la 
circulación? — ,han hecho sonar 
todos los timbres de alarma 
imaginables a todos los niveles.

Según los observadores 
económicos, el Gobierno tiene que 
adoptar urgentes medidas 
económicas antes de terminar enero 
porque la recesión que se nos viene 
encima puede ser de funestas 
consecuencias.

De otra parte, la balanza de 
pagos alcanza cada día un déficit 
más profundo, que acabará por 
asfixiarnos.

Parece que a principios de año

comenzaron ya reuniones 
economico-poirticas a todos los 
niveles en las que se van a estudiar 
en profundidad los grandes 
problemas financieros que sufre el 
país, empezando por la Bolsa y 
siguiendo con la política crediticia 
que, al parecer, es el resorte de más 
impacto en nuestro estancado 
desarrollo.

Podría ser que se hubiera 
solicitado la colaboración de 
técnicos financieros, al margen de 
todo carácter político, y de algunos 
economistas de reconocido fuste. 
Todos los indicios son de que se está 
buscando al “hombre del milagro , 
capaz de sacar a España del 
tremendo pozo de su economía, y 
bien pudiera ocurrir, ai decir de 
algunos comentaristas, que en el 
anunciado retoque del gabinete 
Suárez se diera entrada a una figura

eminentemente económica.
Lo cierto es que hoy sábado 

hemos cerrado la primera semana 
del año con índices de bajo cero y 
que los timbres de alarma han 
repicado ya.

Según ha podido saber A/e los 
llamados a consulta a la Presidencia 
podrían ser a título exclusivamente 
personal y técnico, sin contar para 
nada su filiación política. En este 
sentido, se dice que el arnplio 
abanico de consultados podría ir 
desde López Rodó hasta Tamames, 
pasando por destacadas figuras de 
las finanzas y de la Banca.

Podría ocurrir que el Consejo de- 
IViinistros de la semana próxima 
trajera alguna luz de esperanza para 
nuestra economía, por la que el 
canciller alemán Schmidt también 
ha mostrado una evidente 
preocupación compartiendo la del 
propio equipo Suárez.
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Si hay algo que cada vez está más claro es que el adjetivo "negociadora" 
colocado tras el sustantivo "comisión" expresa exactamente la postura que han 
adoptado los nueve hombres elegidos por la oposición democrática para acordar 
con el Gobierno la forma de elaborar para España unas estructuras democráticas. 
Su afán de colocar la negociación por delante de todo ha quedado claramente 
desmostrado con creces.

Primero fue la sutil marginación de 
los grupos situados a la izquierda del 
PCE que rechazaron los acuerdos del 
27 de noviembre y que no se sienten 
representados por "los nueve". Luego, 
el pasado martes, la decisión de 
negociar los puntos a través de 
pequeñas comisiones que permite, de 
momento, soslayar el problema de la 
negativa del Gobierno a sentarse en la 
misma mesa que un representante 
comunista. Esto último, en base a que 
como dice Tierno Galván "vivimos un 
proceso muy fluido que podrá permitir 
que en las próximas escenas el PC sea 
admitido".

¿Qué postura adopta el Gobierno 
mientras tanto? Por las largas que va 
dando aparece como menos proclive a 

polémico
* por Sebastián Serrano

(De "Mundo Diario")

la negociación. Su gestión del poder le 
permite tomar decisiones sin necesidad 
de compartir su "rentabilidad" con 
nadie. Sus recientes avances hacia la 
unidad jurisdiccional o la amnistía, si 
la proclama antes de reunirse con la 
oposición, quedan como iniciativas 
propias aunque respondan a una 
indudable presión del pueblo español a 
través de mil y una formas. Vista la 
situación desde este prisma no es 
extraño que sus afanes negociadores 
sean menos imperiosos.

Con ello no preterxJemos decir que 
en un plazo más o menos breve, no 
comenzarán los encuentros "en serio". 
La participación de la oposición en la 
construcción del campo de juego es 
también necesaria para el Gobierno de 
cara a su propia credibilidad y para no 
crear una situación que haga 
insostenible una normalización.

Federico Abascal Gasset describe en 
"La Vanguardia" la normal aceptación 
de don Santiago en la comisión. Lo 
que supone un notable logro del 
secretario general del PCE.

CARRILLO, TRANQUILO

Tampoco es posible olvidar que 
gran parte del apoyo al propio 
Gobierno y especialmente a su 
presidente, puede perfectamente 
provenir, tras las elecciones, de lo que 
se ha venido en llamar "centro", en el 
que encaja perfectamente un amplio 
sector de la oposición moderada. 
Hacerlo todo desde el poder sin contar 
con ella — aunque ésta esté 
coyunturalmente unida a la 
izquierda — podría ser incluso 
contraproducente para el propio 
Gobierno.

"La reunión se desarro
lló en un ambiente sin recelos__ 
y esto significa que la presencia de 
Carrillo ha sido 
sustancialmente por 
democristiana, el 

digerida 
la derecha 

liberalismo
socializante y, como es lógico, por el 
marxismo socialdemócrata. La 
pulcritud de Carrillo, vestido de gris 
marengo, su grueso bolígrafo negro, de 
punto gordo, su incesante fumar 
pitillos "Stuyvesant", de detestable 
fabricación holandesa, su flexible 
aceptación de la realidad política — tal 
vez impuesta por la o otología del 
marxismo —, su aparente serenidad 
ante una dramática interrupción 
telefónica..., todo ello contribuyó a 
que el viejo fantasma del P.C.E. en la 

reunión de anoche, fuera admitido sin 
reservas en el grupo de los 'nueve'.

En plena discusión sobre la 
estructuración de la comisión 
negociadora, telefoneó el hijo de 
Carrillo para decir a su padre, con 
alarmada voz, que su domicilio 
vallecano estaba rodeado de "ultras". 
Carrillo regresó a la mesa, y dijo 
simplemente: 'Hay unos chicos frente 
a mi casa. ¿Dónde estábamos?

we

Dos párrafos de Fernando Onega, 
ambos en "Arriba", son como una- 
minipolémica dentro de la "Polémica".

De un día para otro su postura varía 
notoriamente. Y no podemos olvidar 
que al señor Onega se le atribuyen 
contactos con los altos niveles 
gubernamentales. He aquí lo que 
escribió en el diario del miércoles:

"Ayer, 4 de enero de 1977, cayeron 
por sí mismos todos los ingenuos 
entusiasmos depositados en torno a । 
'los nueve'. Puede que haya 
negociación con las fórmulas que 
propone la comisión negociadora. Pero 
lo que resulta evidente es que ej país es 
mucho más serio que este juego de 
comisioncillas que se despachan con 
cuentagotas desde una mesa en la que* 
puede resultar maravilloso ver a 
Carrillo sentado junto a un señor de 
derechas, pero que no aporta casi nada^ 
y, encima, no representa a todas las ■ 
fuerzas políticas del país. Vamos, 
pues, a colocar un R.l.P. junto al 
cuerpo de nuestra clase política y 
vamos a reclamar, una vez más, el 
derecho a tener una oposición digna 
que ofrezca soluciones, en lugar de 
jugar con dilaciones para 
profesionalizar su puesto de 'eternos 
ponentes' que nunca fueron 
escuchados. Vamos, incluso, a desear 
que alguien con la suficiente autoridad 
convoque a todos los sectores políticos 
a una mesa sincera de conversaciones".

GUATEQUE BLANCO

Y ahí va su comentario de ayer. 
Mucho más comedido.

"La 'comisión negociadora', por su 
parte, está feliz: aseguran sus 
miembros que llegaron a un acuerdo 
de mini-comisiones sin necesidad de 
tratar el tema de fondo, la presencia 
del PCE. Es todo un paraíso terrenal 
donde, de repente, todos están de 
acuerdo, no hace falta poner vetos a 
nadie, ni siquiera se plantea el tema 
después de que Carrillo hubiera dicho 
que no quería ser 'convidado de
piedra'... Repito: magnífico, 
asombroso. ¿Quién dijo que la 
reconciliación no era posible: Lo malo 
es que cuando pase esta política de 
guante blanco. Ahora mismo, parece 
qut todos están de acuerdo en la 
fórmula: 'Vamos a quitarle hierro al 
asunto...'. La santa verdad es que sería 
bastante si se consiguiese. Déjenme, 
hoy por hoy, en una humilde, 
incrédula, petición a los Reyes Magos 
de Oriente, que dicen que vinieron esta 
noche cargados de ilusión".

COMO SI FUESEN 
DE LA-TUNA

"Cándido", desde "ABC" incide en 
la distante postura gubernamental con 
su habitual desparpajo.

"El presidente se va a entrevistar 
antes 'hasta' con el señor Schmidt, 
canciller de la Alemania Federal, que 
con los de la oposición democrática, y 
no del todo por su culpa. Digo 
entrevistarse en serio, y no para 
intercambiar mensajes de interflora. A 
mí me da la sensación, algo sombría, 
que después del referéndum, el 
presidente trata a los de la oposición 
como si fuesen de la tuna. Me iba a oir
a mí el presidente si no liega a

I

halagarme poniendo las oficinas de 
prensa en el instituto de semillas 
selectas. Es un golpe aristocrático de 
propaganda seminal, no hay duda. Yo 
ante esto me descubro, aunque poco, y 
mirando de través o al sesgo".
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LA AMNISTIA Y L08
PARTIDOS Sm EXCLUSIONES
E

n un reciente análisis político, 

cuando Santiago Carrillo había 
sido detenido y no puesto todavía en 

libertad, y a pesar del momentáneo os
curecimiento del horizonte, yo les 
decía que las negociaciones Gobierno- 
oposición comenzarían inmediatamen
te después de las vacaciones de Navi
dad y que el primer punto a negociar 
sería el del reconocimiento de todos 
los partidos políticos y organizaciones 
sindicales sin exclusiones. Pues bien, 
eso es ya prácticamente un hecho, 
además-de la obvia propuesta de que 
el tema de la amnistía sea negociado 
también con carácter prioritario.

La comisión negociadora de la opo
sición, en su reunión de esta semana, 
rindió un señalado servicio a la causa 
de la democracia española, al tomar 
unos acuerdos tan llenos de inteligen
cia y buen sentido y al hacerle en una 
atmósfera de entendimiento, de natu
ralidad y de sensatez. La presencia del 
secretario general del Partido Comunis-

OPOSIC/ON: VOLUNTAD DECIDIDA 
A NEGOCIAR

ta de España por primera vez en la 
mesa de los nueve hablaba con sufi
ciente elocuencia sobre la urgenc'a de 
negociar el tema del reconocimi irto 
de los partidos sin exclusiones, pues 
precisamente el PCE es uno de ios 
partidos sobre los que se extiende el 
manto de la duda, de la reticencia e 
incluso de la negativa.

Santiago Carrillo dio la medida de 
su inteligente flexibilidad ai no tratar 
de imponer su nombre en la breve lista 
de cuatro componentes de la comisión 
negociadora que van a tener el primer 
contacto con Adolfo Suárez, en ese 
sistema de negociaciones por subcomi
tés restringidos y por temas concretos, 
acordado en la reunión del martes, y 
que parece el procedimiento más prag
mático para abordar ese diálogo de la 
oposición con el poder. Ese sistema 
permitirá incluso manejarse con mayor 
libertad en el tema de la asistencia 
física o de la ausencia de un hombre 
del PCE en la mesa de conversaciones 
con el presidente del Gobierno. De 
momento ha permitido comenzar la 
andadura sin plantear abiertamente el 
problema, sin poner al Gobierno ante 
la tesitura de tener que aceptar de en
trada, la presencia de un comunista en 
su mesa. Pero todo llegará.

Hay que suprimir 
las ventanillas

La única salida airosa tanto al pro
blema de la resistencia de los partidos 
a legalizarse como el de la evitación de 
las exclusiones no puede ser otra que 
la supresión de los trámites arbitrarios 
que habían sido establecidos por la 
Ley de Asociación Política,si es que el 
Gobierno no sé decide a "licenciar" a 
una ley de la etapa Arfas, es decir, casi 
de.la prehistoria.

En el tema paralelo de la libertad de 
asociación sindical, la ponencia infor
mante del proyecto de ley ha modifi
cado profundamente lo relativo a la 
"ventanilla", aunque ya en el texto del 
Gobierno se le daba un tratamiento 
mucho más razonable que en la Ley de 
Asociación Política. En el artículo ter
cero del primitivo texto se hablaba del 
registro de entidades sindicales, con la 
obligatoriedad de su inscripción, la 
cual otergaría a las asociaciones pro
fesionales personalidad jurídica y ple
na capacidad de obrar para el cumpli
miento de sus fines.

La ponencia cambia todo eso y no 
exige más trámite para legalizar las aso- 
ciones sindicales que el depósito de sus 
estatutos en una oficina pública, y ad
quirirán personalidad jurídica y plena 
capacidad de obrar desde que se decla
re la conformidad a derecho de los 
estatutos, y en todo caso transcurridos 
treinta días desde su depósito, salvo 
que dentro de dicho plazo se inste de 
la^utoridad competente la declaración 
de no ser conforme a derecho. Y es la 
autoridad judicial la que dictará la 
resolución definitiva que proceda.

Se observa, pues, un progresivo ale
jamiento del autoritario y arbitrario 
sistema de los controles administrati
vos e ideológicos de que tan amigo era 
el anterior régimen. Esa vía de la mera 
notificación o declaración de la exis
tencia, mediante el depósito de los 
estatutos en una oficina pública, es el 
camino para resolver la legalización no 
sólo de las asociaciones sindicales sino 
también las políticas. Entonces, no 
habría "la ventanilla" tal como ahora 
la entendemos, es decir, como una su
misión al arbitrario decisionismo admi
nistrativo, en el que siempre pesan más 
las consideraciones políticas o ideoló
gicas que el puro y desnudo reconoci
miento de un derecho sin discrimina
ciones para nadie.

La amnistía hay que 
. completarla

El otro punto primordial de la 
negociación Gobierno-oposición es el 
de la amnistía total. Especial gravedad 
reviste el asunto de cara al País Vasco, 
tan castigado siempre y tan poco favo
recido por la amnistía del 30 de julio.

AMNISTIA: A LA ESPERA

En Euskadi estamos viendo hasta qué 
punto la solicitud de amnistía es algo 
que sale de la entraña popular y en lo 
que están de acuerdo lo más vivo y lo 
más progresivo de las fuerzas políticas 
y sociales. La amnistía de julio fue un 
paso trascendental en la distensión y 
en la pacificación de los espíritus. Pero 
desde el primer momento se advirtió 
con toda claridad que la medida que
daba limitada por su propia carencia 
de totalidad. Es lo que ahora se espera.

Sería, por otro lado, la culminación 
de una serie de acciones distensivas por 
parte del Gobierno, después de la su
presión del Tribunal de Orden Público, 
de la derogxión del decreto-ley sobre 
terrorismo y después de la publicación 
del decreto sobre servicio cívico para 
los objetores de conciencia.

Felipe González,en su entrevista con 
el canciller alemán Helmut Schmidt, 
le expuso el problema de la amnistía 
total como medio de reconciliación 
entre los españoles, probablemente 
pensando en que el canciller hablaría 
del asunto luego en sus entrevistas con 
Adolfo Suárez y con el Rey don Juan 
Carlos. Schmidt le dijo a Suárez en el 
brindis de la cena del palacio de la 
Moncloa que ve con admiración la re
forma política qup s»lá dirigiendo con 
tanta energp. Fues bien, el presidente 
del Gobierno español sabe muy bien 
que la opinión internacional espera 
ver convertidas pronto en realidad esas 
dos propuestas de la oposición demo
crática: la amnistía total y el reconoci
miento de todos los partidos.

La inteligente oposición

La. oposición no es insensible a los 
esfuerzos del Gobierno y no deja de 
reconocer sus aciertos cuando éstos se 
producen. El número 5 del acuerdo de 
la comisión negociadora del pasado 
martes es bien explícito; "La comisión 
ha visto con unánime satisfacción la 
decisión del Gobierno de suprimir el 
Tribunal de Orden Público y las com
petencias atribuidas a la jurisdicción 
militar en materia política". Con acti
tudes como ésta, la oposición demo
crática terminará por quitarse de en
cima lo que le quede de aquel sambeni
to según el cual era maxímalista, utópi
ca e intransigente. Bien al contrario, lo 
que está demostrando es un algo grado 
de madurez y de patriotismo. Va a ser 
muy difícil que las provocaciones de 
la extrema derecha consigan hacerla 
perder la ecuanimidad y desviarla de

su camino de reconciliación y de pa
cífica convivencia democrática.

En lo que se refiere más concreta
mente a la llamada "oposición modera
da", es decir, a las constelaciones de 
partidos de la gama centro-izquierda 
(liberales, democristianos y socialde- 
mócratas), hay que decir que se va im
poniendo entre ellos el buen sentido 
y la doma de ios personalismos, aun
que sea mucho el camino que les que
da por recorrer. Es posible que pronto 
veamos surgir un gran bloque electoral 
centrista, aunque sólo sea para el Sena
do, ya que no son pocas las resistencias 
a que para las elecciones del Congreso 
las coaliciones rebasen el marco de 
cada concreta familia ideológica.

El canciller; ios 
militares y el Rey

Por lo demás, la rápida visita del 
canciller alemán y la Pascua Militar 
han sido ocasiones de dinamización 
política interior en las altas esferas, 
a pesar de la atmósfera navideña que 
todavía dominaba. No se puede restar 
importancia a la visita de Helmut 
Schmidt, aunque tampoco conviene 
exagerar la nota, ya que se trata de un 
hecho que es preciso ir considerando 
normal en esta etapa de distensión y 
democratización que estamos viviendo.

GUTIERREZ MELLADO: UN DISCURSO 
BIEN RECIBIDO

En cuanto a la Pascua Militar, lo 
que queda bien claro es la voluntad del 
Rey y de los altos mandos del Ejército 
de que en todo momento se respete el 
principio de disciplina castrense, siem
pre dentro de un criterio de subordina
ción de las Fuerzas Armadas a los ob- 
jetivot políticos y civiles del Estado, 
ya

los

es
ver las
con claridad en 
te delicado campo.
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Hasta el ingreso en làs 'Coniunidades europeas

MADRID, 8 (Crónica de José V. COLCHERO.)

El canciller Schmidt ve el proceso 
democratizador español ”no sólo con interés, sino 
también con simpatía”. Ha puesto a Suárez en los 
cuernos de la luna en la reunión con los periodistas 
alemanes acreditados en Madrid, al defender las 
palabras pronunciadas en su brindis anteayCT en la a 
cena del Palacio de la Moncloa, según las cuales el 
primer ministro español es “uno de los jefes de 
Gobierno que mayor éxito ha tenido en Europa’ . 
Este “sobresaliente” en política de Schmidt a 
Suárez entre los gobernantes europeos se refiere, 
según aclaró el canciller, al año pasado.

UEMAN» NOS AYUOARI
Helmut Schmidt promete apoyo económico 
para la transición española

Se declara partidario de la legalización del 
Partido Comunista

dándome co.mo motivo que 
su venida a Madrid no 
obedecía a una “visita de 
Estado” y que por esta 
razón rechazaba tener 
cualquier tipo de contacto 
oficial con la prensa

aseguró Suárez es que 
cuando vaya a Bonn lo hará 
“en viaje oficial”. El jefe del 
Gobierno español devolvería 
la visita “oficial” que hace 
diez años realizó a Madrid el 
entonces canciller Kurt 
Georg Kiesinger. Parece ser • 
que la mayor dificultad para 
un viaje de Suárez a la

Preguntado Schmidt si 
había venido a Madrid “a 
dar consejos” respondió con 
una evasiva: “Si digo que 
no, se me reprochará que 
para qué he venido, y si digo 
que sí, me reprocharán el 
que pretendo dar 
lecciones”. Ha hablado con 
Suárez de temas 
económicos. Ve la grave 
situación económica 
española en el marco general 
de la crisis europea. Le 
preocupa al canciller que la 
paz social pueda alterarse 
por conflictos laborales. No 
se ha discutido ningún tema 
concreto relacionado con 
créditos alemanes a España, 
si bien la República Federal 
apoyará económicamente a 
España en el período de 
transición hasta que nuestro 
país se incorpore a 
comunidades europeas.

las

C.E.E. Y O.T.A.N.: 
NO CORRER

Schmidt no estima viable 
el ingreso de España al 
Mercado Común en un 
plazo breve. Ha insistido en 
que primero habrá de 
culminar el proceso 
democrático y que se vean 
afianzadas las nuevas 
instituciones. Por otra parte, 
el canciller germano cree 
que el Mercado Común no 
se halla por dentro en 

condiciones de abrirse a 
nuevos socios, que tendra 
que superar primero sus 
problemas internos.

Tampoco el canciller ve 
motivo de urgencia para 
integrar a España en la 

’OTAN. La servidumbre 
actual del sistema defensivo

la Alianza 
se halla

español a 
Atlántica
garantizada a través del 
pacto hispanonorteamerica- 
no. Schmidt es, lo mismo 
Ïue su ministro de Defensa, 

eber, partidario de llevar a 
Uspaña a la OTAN, pero sin 
prisas. Por lo visto, el 
canciller quiere evitar que la 
Unión Soviética viera en la 
entrada de Españe en la 
Alianza un desequilibrio en 
la actual balanza de fuerzas 
miUtares entre la OTAN y el 
Pacto de Varsovia. El riesgo 
de un compás de espera 
como el apuntado por el 
canciller alemán está en que 
nuestro país continuaría 
— lo mismo que en tiempos 
de Franco — a las duras, 
pero no a las maduras en la 
alianza occidental. Las 
naciones europeas de la 
OTAN se beneficiarían de 
poder contar con España en 
su concepción defensiva 
global, en caso de un 
conflicto bélico, sin que 
España gozara de las 
ventajas de ser un país 
“aliado”. La República

a

española. Anteriormente se 
había negado a comentarme 
cuándo espera recibir
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S. M. el Rey D. Juan Carlos recibió en el Palacio de La Zarzuela, en audiencia privada, al canciller de la Repúbli
ca Federal Alemana Sr. Helmut Schmidt, al que acompañaba, el presidente del Cobierno español, Sr. Suárez, y 
el embajador de su país en Madrid. La fotografía recoge un momento de dicha audiencia. (Foto Cifra)

Federal matiza en sus 
relaciones diciendo'que 
España es una nación 
“amiga”, pero no “aliada”.

LA VISITA DE SUAREZ 
A ALEMANIA

El propio canciller 
Schmidt, cuando en el salón 
de autoridades de Barajas le 
pedí ayer al mediodía en 
nombre de los periodistas 
españoles que nos hiciera 
una interpretación de su 
visita, se negó a ello

Suárez en Bonn. Me sugirió 
que planteara la pregunta 
directamente al jefe del 
Gobierno español.

En el salón de 
autoridades de Barajas, poco 
después de emprender el 
canciller vuelo de regreso a 
Bonn, don Adolfo Suárez 
me confirmó su propósito 
de visitar Alemania, pero me 
dijo que aún no hay fechas, 
ni se sabe si irá antes o 
después que el Rey J uan 
Carlos (visita prevista para la 
primavera). Lo que me

República Federal es que el 
canciller Schmidt no se halla 
muy inclinado a que el Rey 
y el jefe del Gobierno de 
España visiten su país en un 
espacio de tiempo 
relativamente corto.

LEGALIZAR EL P.C.E.

Sobre el tema de la
legalización o no del Partido 
Comunista en España, 
Helmut Sclunidt ha dejado 
claro que no desea un PC 
fuerte en nuestro país 
(como tampoco en Francia 

e Italia), pero que cree 
es mejor que actué en ¡f 
legalidad “pues es la form 
de conocer las fuerzas df 
adversario”.

Durante las veinte horj 
que ha durado su ostanoj 
en Madrid, Helmut Schmig 
no sólo se entrevistó con^ 
secretario general del PS0[

y con el presidente df 
Cobierno, señor Suarez, I
fue recibido en La Zarzuel 4 
por el Rey Juan Carlos, sin 
que dedicó una parte de I t 
mañana de ayer a “hace ? 
turismo”: en compañía i r 
su esposa, Loki, y en » 
lujoso ‘‘Mercedes 
especialmente traído deí<l 
Bonn para sus vacacione 
por España, se trasladó i 
museo del Prado e hizo ui 
recorrido “relámpago” a li 
yilaa de Goya, El Grèce 
Tiziano y Velázquez.

ei dia
SANTORAL: Santos, 

Luciano y Maximino.

EL SOL sale a las 7, 38 horas 
Y se pone a las 17,05.

LA LUNA sale a las 21,31 y 
se pone a las 9,09.

HAN transcurrido 7 días del 
año 1977 y quedan por 
transcurrir 358.

1198.— Es elegido Papa un cardenal 
de treinta y siete años, que tomó el 
nombre de Inocencio III. Ocupó la 
cátedra de San Pedro durante 18 años y 
su pontificado fue uno de los más 
brillantes de la Edad Media. Presidió el 
Conciclio Ecuménico IV deLetrán.

1601.— Nace en Belmonte (Zaragoza) 
Baltasar Gracián, sabio jesuíta, el 
segundo talento literario de aquel siglo, 
según Menéndez Pelayo.

1642.— Muere en Arcetri (Florencia), 
Galileo. Desde hacía cinco años se 
encontraba ciego, pero seguía trabajando 
en sus descubrimientos.

1751.— La peste bubónica hace su 
aparición en Barcelona.

efemérides
1803.— Aparaca urta raal orden de 

Carlos IV por la que se funda el hospital 
de incurables (mujeres), de Madrid.

1849.— Nace en Jerez de la Frontera 
(Cádiz) Miguel Primo de Rivera.

1879.— Muere en su casa de Logroño 
Baldomcro Espartero, "sin protesta ni 
agonía, sometiéndose a la voluntad 
divina, como siempre se había 
conformado con la nacional", como dijo 
el Conde de fíomanones.

1885.— Tratado de paz y amistad 
entre España y la República del Ecuador.

1892.— Seiscientos braceros, armados 
de carabinas, pistolas, hoces, garrotes y 
piedras, al grito de "i Viva la

anarquía! ", intentaron hacerse dueños 
de Jerez de la Frontera, y lo 
consiguieron por espacio de dos horas, 
pero fueron dispersados por el ejército y 
la Guardia Civil.

1896 .— Muere el poeta Verlaine en 
una vivienda muy poblé de la calle 
Descartes de París.

1906 .— Se establece en Madrid al 
servicio que permite a los abonados al 
teléfono celebrar conferencias desde sus 
domicilios, pues antes había que acudir 
para ello a la central interurbana.

1907 .— La aviación de los Estados 
Unidos se funda con un aparato 
construido por Glen Curtis, mecánico de 
bicicletas norteamericano.

eltienipo
MADRID. 8 (Especial para 

“Cifra” por "Nimbus").- Po
co a poco las altas presiones se 
acercan a España estabilizando 
gradualmente el tiempo en la 
mayor parte de las regiones 
con un nivel térmico bastante 
suave sise compara con días 
pasados. ;

Ebro y Cataluña: Mejoría 
general con nubosidad todavía 
algo abundante en la zona cos
tera. Temperaturas moderadas.
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El lunes* día 10

VUELTA
A

CLASE
MADRID, 8 (Europa 

Press).- El próximo 
lunes, día 10, comenzara 
el segundo trimestre del 
curso escolar 1976-77 en 
todos los centros 
docentes del país, 
exceptuadas las 
Universidades Laborales, 
en las que las clases 
comenzarán el martes día 

11.

precedentes ha 
habitual que 
estudiantes

En los años
sido 

I os 
s e

CADIZ, 8 (Europa 
Press).— Nuevos barcos con 
sede en Ca'diz, Algeciras y 
Huelva, siete en total, han 
sido apresados por lanchas

filler de Ja Repúhli- 
íñoJ, Sr. Suárez, y 
oto Cifra)

on el presidente de 
erno, señor Suarez, ’ * 
ecibido en La Zarzud
>1 Rey Juan Carlos, sin 
dedicó una parte del 
ina de ayer a “hace 
no”: en compañía i 
sposa, Loki, y en » 
>so “Mercedes' 
■ialrnente traído de«
I para sus vacacioiK - 
España, se trasladó i 
o del Prado e hizo ui 
Tido “relámpago” a li 

de Goya, El Greco
no y Velâzquez.

tiempo
DRID, 8 (Especial para 
por “Nimbus").- Po

ico las altas presiones se 
a España estabilizando 

mente el tiempo en la 
parte de las regiones 
nivel térmico bastante 

áse compara con días

■o jv Cataluña: Mejoría 
F con nubosidad todavía 
^undante en la zona eos- 
emperaturas moderadas.

Constituida una comisión 
interministerial en Presidencia

El Gobierno oegociara 
la ley Electoral

estrictamente 
confidencial

I

reincorporaran a clase a 
partir del día siete o del 
ocho de enero. No 
obstante, y habjda 
cuenta de que el día 6 
fue jueves, la 
Administración ha 
preferido el reinicio de 
las para el lunes 10.

MADRID, 8 (Europa Press).- En Presidencia del Go
bierno se ha constituido una comisión interministerial 
para el estudio de las normas electorales que habrán de 
regir en las próximas elecciones al Congreso de Diputa
dos y al Senado.

Fuentes bien informadas han insistido en que se tra
tará de unas normas "negociadas" entre el Gobierno y la 
oposición, con el fin de garantizar la aceptación de las 
elecciones por todos los partidos. Como es sabido, el 
próximo martes celebrará una nueva reunión la ponencia 
técnica designada por la "comisión de los nueve", repre
sentante de la oposición, ponencia que estudia los crite
rios de los partidos en relación con la negociación de las 
próximas elecciones.

LA OPOSICION ESPERA __________________
MADR1D,*8 (Logos).—"Estamos esperando que de 

un momento a otro se nos convoque en Presidçncia,

SIETE PESQUEROS 
APRESADOS

porque no hay ningún motivo para que no sea asi , ha 
declarado a Logos don Joaquín Satrústegui, (Alianza 
Liberal), coordinador de la "mini-comision de los 
"nueve” que deberá mantener el primer encuentro con el 
presidente del Gobierno para negociar el tema de «a 
amnistía y el reconocimiento de todos los partidos 
políticos.

"Aún no se ha recibido ninguna comunicación oficial. 
Además, como es sabido, el presidente aseguró a Tierno 
y Pujol que quería que la negociación fuese pronto y 
rápida”.

"Esto, —añadió—, es lo deseable para el país. Es 
necesario que las cosas se -vayan clarificando con 
prontitud”.

El señor Satrústegui fue quien llevó a Presidencia el 
comunicado de la "comisión de los nueve”, reunidos el 
pasado día 4, y solicitó audiencia con el señor Suárez.

La "mini-comisión” está integrada por don Joaquín 
Satrústegui, don Felipe González (PSOE) don Antón 
Canyellas, (Equipo Demócrata Cristiano del Estado 
Español) y don Julio Jáuregui, (Partidos Políticos del 
País Vasco).

EL PROFESOR RAMIREZ NO
PARTICIPO EN LA PONENCIA TECNICA

1

S
L “Bingo” I 
ha conquis- । 
a Zaragoza.

Desde las cinco 
de la tarde hasta 
las tres de la 
madrugada no 
cesa la danza de 
las bolitas. Y cada 
diez minutos, 
“bingo” nuevo, lo 
que quiere decir 
que cada diez 
minutos juegan 
los zaragozano!; 
alrededor de 
sesenta mil 
pesetas entre los 
dos salones donde 
la parroquia, se 
deja los cuartos 
con rumbo y; 
generosidad de 
bautizo gitano.

El “bingo” ha 
desbancado a las 
quinielas y a la 
misma Lotería

■ Nacional. Los 
I zaragozanos 
I gastan más en

i

I

I 
I

marroquíes. Los de Cádiz 
son llarhados “La Pórtela” y 
“Cundinon” de don Carlos 
Cordal, y el “Cristo de 
Candas” de don Eugenio

Presentación del programa de 
renovación de la Marina

ASISTIRA EL GOBIERNO 
EN PLENO
MADRID, 8 (Europa , 

Press).— El próximo lunes, 
día 10, a las 12 de la 

• mañana, tendrá lugar en el 
Ministerio de Marina el acto
de presentación de la 
organización de "Planes y 
programas de renovación de 
la Marina para el año 1 977”. 
A este acto asistirá el 
Gobierno en pleno.

Dado el carácter de 
‘materia reservada” de los

programas presentados por 
afectar a temas de la 
Defensa Nacional, la sesión 
se desarrollará a puerta 
cerrada, por lo que no se 
permitirá la presencia de los 
informadores, según han 
manifestado fuentes del 
propio Ministerio.

LOS RETRATOS DE MACIA Y 
COMPANYS VUELVEN AL 
PALAU DE LA GENERALITAT

BARCELONA, 8 (Europa Press).- Los retratos de 
quienes presidieron la Generalitat de Catalunya, 
Francesc Maciá y Lluis Companys, serán colocados en 
fecha próxima en el Palau de la Generalitat, sede de la 
Diputación Provincial de Barcelona, según se afirma en 
medios bien informados. ’

El lugar reservado a dichos cuadros será le escalera 
presidencial que se inauguró dentro de unos meses en el 
Palau de la Generalitat. Junto a los óleos de ambos 
presidentes figurarán los retratos de los presidentes de la 
Diputación y de la Mancomunidad.

El día 15 finaliza el plazo
INSTANCIAS PARA EL 

CONCURSO DEMEDIOOS 
INTERINOS DE LA 
SE(iURIDAD SOCIAL

MADRID, 8 (Europa 
Press).— El doctor Miguel D. 
Aguilar Merlo, presidente de 
la sección colegial de la 
Seguridad Social de Madrid, 
ha comunicado que el plazo 
de admisiórt de instandas 
para el concuno de médicos — 
interinos de la Seguridad

Social se cierra el próximo 
día 15 de enero.

Este concurso afecta a

González. Los de Algeciras 
son también tres, de los que 
solamente se conoce un 
nombre el “Juan y Ginés^. 
El de Huelva es el "Valentín 
Santamaría”.

Los dos primeros 
pesqueros de Cadiz citados 
faenaban a 19 millas, y 
fueron conducidos a Agadir, 
haciéndoles firmar un 
documento en el que 
reconocían que estaban sólo 
a diez millas de la costa. En 
el documento fue asesorada 
la firma por el representante 
del consulado español, que 
había sido requerido por los 
pescadores.

Las cofradías de 
armadores de todo el litoral 
se han dirigido a las 
autoridades haciendo ver la 
ilegalidad de los 
apresamientos, que además 
suponen un gasto elevado 
que no podrán soportar sus 
ya mermadas economías.

A última hora de la 
noche, se supo ayer que el 
"Juan y Ginés” cuando se 
dirigía hacia Tánger, había 
sufrido una vía de agua, 
quedando sin luz y al garete. 
Fue ayudado por el buque 
marroquí "El Farach” y el 
español “Cristo de Candas^, 
y prosiguió la marcha sin 
novedad. Todas las 
tripulaciones se encuentran 
bien.

“Diario de Cádiz” 
publica hoy en primera 
página la noticia de los 
apresamiantos, y comenta 
qua aún no ha tenido lugar 
la firma del acuerdo 
pesquero entre España y 
Marruecos.

unos 16.000 médicos en 
toda España, especialmente 
los actualmente interinos de 
la Seguridad Social, que con
este concurso podría 
acceder a plazas fijas.

n

En la información que publicábamos ayer de la 
Agencia Logos sobre la reunión de la ponencia técnica 
de la comisión negociadora de la oposición, se adelan
taba, a título de rumor, la participación del catedrático 
de Derecho Político de la Universidad de Zaragoza,don 
Manuel Ramírez, en el grupo de estudio, especulación 
que no se confirmó y la ponencia se reunió sin la pre
sencia del señor Ramírez.

I

I
MINISTRO DE SINDICATOS:

''La legalización de 
las centrales sindicales 
será automática"
MADRID, 8 (Europa Press).- "La legalización de 

todas las centrales sindicales se producirá de forma 
automática. Los problemas podrían surer a la hora de 
que estas asociaciones adquieran personalidad jurídica, 
con la presentaciem de sus estatutos manifestó el 
ministro de Relaciones Sindicales, Enrique de la Mata 
Gorostizaga, al diario "El País" en su edición de hoy 
sábado.

Respecto a la nueva regulación del derecho de huelga, 
el ministro dijo que la nueva ley de la huelga será la 
primera consecuencia del restablecimiento de la libertad 
sindical por las Cortes. Por otra parte mostró su 
conformidad con las modificaciones introducidas Por la 
ponencia en el texto del proyecto de ley de asolación 
sindical, que comenzarán a debatir las Cortes el próximo 
día 11. ...

El señor De la Mata, por último declaro que 
inmediatamente después de que las Cortes prueben la 
ley de asociación sindical, se desplazará a Ginebra para 
firmat los convenios 87 y 98 de la O.I.T. ambos relativos 
a la libertad sindical, y subrayó que la nueva regulación 
del derecho de huelga, será dada a conocer a las centrales 
sindicales antes que las conozca el propio Gobierno.

•
 EL SUMARIO DE CARRILLO 

PODRIA PASAR AL JUZGADO 
DE INSTRUCCION NUM. 21

MADRID, 8 (Europa Press).— En 
medios Judiciales se estima que el sumano 
del procesamiento de Santiago Carrillo y 
los otros siete dirigentes del Parhdo 
Comunista de España podría ser trasladado 
al Juzgado de Instrucción número zi, 
recientemente creado, y del que es titular 
el señor Gómez Chaparro.

El Juez señor Gomez Chaparro, era 
titular del Juzgado de Orden Público 
número uno, ahora suprimido, y que fue el 
que tramitó el procesamiento de Carrillo. 
El traslado del señor Gómez Chaparro al de 
instrucción número 21 hace esperar que el 
pase de Orden Público a la Jurisdicción 
nrHineriii de dichA prnresemiento se realice

a través del Juzgado de Instrucción número 
21.
NOMBRAMIENTO DE LA 
SUBSECRETARIA DE 
ORDEN PUBLICO______

El ministerio de la Gobernación publica 
hoy en el Boletín Oficial del Estado sendas 
órdenes por las que se dispone el 
nombramiento de don Femando Escudero 
Arcocha como Jefe del gabinete de 
Coordinación de la subsecretaría oe Orden 
Público, y el de don Manuel Ibañez 
Rodriguez, como Jefe del gabinete central 
de Información en la misma subsecretaría.
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admirada obra de 
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Todos sabemos que en Aragón se están talando 
olivos y hay zonas en las que muy pronto no se 
producirá más aceite que eJ de su propio consumo.

La desastrosa política de oríeníar el gusto español 
hacia los aceites de semillas ha hecho mella en las 
tnesas españolas y aun en casi toda la hostelería don
de son muy excepcionales los establecimientos, que 
consumen aceite de oliva.

Por ello, la cosecha que se nos viene encima, de 
má^ de 400.000 toneladas, no sabemos quién la va a 
consumir, ni a qué precios se va a págar, porque aún 
tenemos excedentes del año anterior.

8 
s u

MADRID, 
(Logos).— En
residencia del Palacio de
La Zarzuela, S.M. el Rey, 
recibió en despacho 
al ministro del Ejército, 
teniente general don 
Félix Alvarez-Arenas y 
Pacheco.

Ante el sombrío panorama que se presenta 
a los labradores andaluces, aragoneses y el lito- 

. tal mediterráneo, empiezan a "hacar su agosto" 
los madereros..Oice eirumdr que por tierras de 
Tortosa, Belchite, Alcañiz y El Fresno, se está 
desplegando una fuerte campaña de compra de 
madera de los olivos. Los pagan, unos con 
otros, alrededor de mil pesetas árbol.

El.¿razonamiento es sencillo: si talan los 
olivos a mil pesetas árbol, los labradores se qui- 

—tan preocupaciones de recolección y de venta 
del fruto, reciben además unos cientos de miles 
de pesetas, y pueden dedicar sus campos a 
otros cultivos de más cómoda recolección.

La operación, en efecto, es redonda. J

LOS PANADEROS CONTRA
LA ADMINISTRACION '

'Ha deseado imponer una política 
basculante y absurda"

MADRID, 8 (Europa 
Press).— A juicio del editorial de 
la revista “Panorama Harinero”, 
la panadería española ha venido 
soportando de manera estoica la 
política “basculante y absurda” 
que ha cpierido imponer la 
Administración. El comentario 
afirma que se llegó incluso a 
aceptar el “simulacro” de los 
pesos, para c|ue los precios no se 
disparasen y no repercutieran en 
el índice del coste de la vida.

El editorial indica que la 
panadería española pasó, 
seguidamente por las “horcas”

Le invitamos a la 
feria de Sevilla

¡Las PROXIMOS ESTRENOS!

sorteo de 50 viajes

La interpretación más cómica de la 
“estrella sexy 76” 

Una mujer de armas tomar, que moviliza 
a todos los varones, junto con la escuadra 

móvil femenina

HAGAYA SUS IMPOSICIONES EN ••

CAJA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

Aragón.hoy y mañana.

L ■

Asalto a un Banco valenciano

CINCO MILLONES
VALENCIA, 8 (Logos).- 

'l’res atracadores, todos ellos 
jóvenes, se llevaron cinco 
millones de pesetas en un atraco 
cometido en la sucursal número 
doce del Banco Central, sita en 
la calle Padre Viñas, de esta 
capital. El atraco lo realizaron a 
cara descubierta. Uno de los 
asaltantes llevaba una pistola y 
los otros dos escopetas con los 
cañones recortados.

Alrededor de las diez de la 
mañana, aprovechando que río 

del sube y baja del precio del 
pan, padeciendo las acometidas 
de facciones políticas y de 
campañas de prensa 
‘‘tendenciosamente 
instrumentadas”.

El comentario, en el que se 
da la alanna ante el proyecto de 
decreto para la reestructuración 
del sector, señala que ‘‘para que 
no falte nada” se ha tomado a la 
panadería como el conejo de 
indias para poner en marcha una 
política de descentralización 
que, a la vista de los resultados 
‘‘no parece la más congruente”.

DE BOTIN
había ningdn cliente, los 
atracadores entraron en la 
entidad bancaria y encerraron a 
los empleados en el despacho 
del director tras apoderarse del 
dinero, se dieron a la fuga en un 
automóvil que les esperaba.

Los atracadores actuaron con 
g ran profesionalidad. Dos de 
ellos obligaron a los empleados a 
entrar en el despacho del 
director y a tirarse al suelo,' 
mientras el tercero cogía el 
botín de la cíua. Dijeron al 
personal (pie no temieran por 
sus vidas, pero que no ofrecieran 
resistencia. Al marcharse 
añadieron que pasados cinco 
minutos podían levantarse y 
avisar a la policía. Al intentar 
salir los empleados se 
encontraron con (pie la puerta 
estaba cerrada, por lo que 
tuvieron (pie derribarla, lo que 
dio mayor margen de tiempo a 
los asaltantes para su huida.

FALSA ALARMA

CACERES, 8 (Cifra).- 
Numerosas personas y varios 
miembros de la PoÚcía se, 
concentraron esta noclie ante el 
Banco de Madrid, situado en la 
Avenida de la Virgen de 
Guadalupe, al oir el sonido de 
alarma de dicha entidad 
bancaria.

Inmediatamente se pudo 
comprobar que el hecho no 
obedecía a nada extraño, sino a 
c(ue un empleado del banco, que 
permanecía trabajando después

IDWIGf

«MAYORES IS AÑOS EXCLUSIVAMENTE)

... MICHELE MASSIMO TAR ANTINI

Con fondo Hong>Kong, karate, puñetazos, 
bandidos, una mezcla explosiva, con su

bravura, valor y afán de lucha

CHRIS 
Ë MITCHUM
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del cierre, posiblemente manejó 
sin darse cuenta los 
instrumentos que pusieron en 
contacto el sistema.

NACE UN SER CON 
DOS CARAS Y 
CUATRO PIERNAS

Se ha sabido ahora 
que en la clínica de “El 
Consuelo”, una mujer dio a luz 
un ser con un solo occipital, 
pero con dos caras. Asimismo 
presentaba dos brazos y cuatro 
piernas. Vivió exactamente dos 
horas.
DETENCION DÉ UN 
LADRON DE BOLSOS

MALAGA, 8 (Cifra).- La 
Brigada de Investigación 
Criminal ha detenido al menor 
A.J.B. de 19 años, autor de 
diversos robos de vehículos y 
bolsos por el procedimiento dél 
tirón, efectuados en compañía 
de otro delincuente que aiin no 
ha sido detenido.

A.J.B. puesto a disposición 
del Tribunal Tutelar de 
Menores, se ha confesado autor ' 
de la sustracción de bolsos desde 
vehículos robados, que 
posteriormente abandonaba.

En su última actuación 
arrebató un bolso en cuyo 

~ interior había joyas valoradas en 
un millón de pesetas, causando 
diversas lesiones a la víctima. 
Todas las joyas han sido 
recuperadas.

BELLA. VnilEOTE
V...íBUEnn!

IOS 
INVENCIBLES 
DsiKrtRATt

— eastmancolor----------
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A través de Radio Nacional de Españavera 1 BONTOira
jnse María HERNANDEZ PARDOS

aprender
A PENSAR

. A juventud de las grandes ciudades vive 
_ ha vivido siempre— separada por

-J un muro de incomprensión de las 
otras juventudes. Fanfarroneando de su
perioridad sobre todas las generaciones 
iuveniles que la han precedido, ¡parece 
como si todos los hombres maduros, todos 
los viejos y todos los muertos, tuvieran la 
culpa de que la sociedad esté como esta.

En el hombre, cuando llega a la ultima 
terraza de la vida, que es U ancianidad, 
perviven la niñez, la adolescencia, la ju
ventud y la madurez; pero desde la alta 
atalaya de su vivir contempla el paisaje 
de sus adentros, donde reflorecen los re
cuerdos vividos de sus aventuras, de sus 
sueños, de sus ilusiones, de sus desenga
ños, de sus esperanzas y de sus desespe
ranzas. Y calmados su carne y su espíritu, 
le parece tener en sus manos las brid^ 
que sujetaron y domaron, al llega^ a la 
edad juvenil, las idealizadas rebeldías de 
la juventud. Ortega decía que la juventud 
necesita dejarse influir.

En este momento que parece lanzada 
a una palingenesia de España, a un re
nacimiento de España, la muchachada que 
forma la corriente de las ideas reguera- 
doras, tiene que abrirse las valvas bioló
gicas y meterse en su cuenco, antes de que 
el caparazón vuelva a cerrarse, las mejores 
ejemplaridades de los precursores, para 
llegar al período de responsabilidad bien 
pertrechada de virtudes. ¿Pero qué sen
tido o qué dirección lleva esa corriente 
regeneradora? ¿Ciencia, racionalismo, ma
terialismo, modernismo, europeísmo? ¿Sa
biduría, espíritu, poesía, pasión? Unamuno, 
cuando era mozo —aunque mozo 1» 
hasta el día mismo de su muerte— escribió 
estas palabras, que aún conservan, la lo
zanía esperanzosa de futuro: <No espero 
casi nada de la japonización de España, 
y cada día que pasa me arraigo más en 
mis convicciones. Lo que el pueblo español 
necesita es cobrar confianza en sí, apren
da* a pensar y sentir por sí mlsnio, y no 
por delegación, y sobre todo, tener un sen- 
tS niento y un Ideal propios acerca de la 

y de su valor*.
Pero a don Miguel, por decir estas cosas 

y otras parecidas, lo enviaron al destierro. 
En aquellos tiempos, también había juven
tud ejemplarizadora de valores morales, 
sociales e intelectuales.

Mensajes familiares a Oriol
MADRID, 8 (Logos).- Hoy hace 29 días que fue 

secuestrado el presidente del Consejo de Estado, don 
Antonio María de Oriol y Urquijo. Radio Nacional de 
España, en su diario de las diez de ayer noche recogió los 
testimonios de dos familiares del señor Oriol, el mayor de*

Hoy hace veintinueve días que 
fue secuestrado

SUS nietos y uno de sus hijos.
Al preguntarle al primero si 

quería decirle algo a su abuelo 
respondió; "Te hablo como 
nieto mayor y en nombre de 
todos. El día de Reyes, 
cumpliendo tu deseo lo 
celebramos como tú querías; 
pero el mejor regalo no lo 
tuvimos. Hubiésemos cambiado 
todo por tenerte entre nosotros, 
sano y salvo. Aquí rezamos

todos, hasta los mrfs pequeños 
para que vengas pronto y para 
que tus secuestradores se den 
cuenta del mal que nos pueden 
hacer. En casa todos estamos 
tranquilos y alrededor de la 
abuela, que está estupenda
mente ocupándose mucho de 
nosotros, con fe y esperanza de 
verte muy pronto".

A la pregunta de si tenían

alguna noticia de última hora, 
uno de los hijos del señor Oriol 
respondió: "Tan sólo aquellas 
que seguramente ustedes ya 
conocen. La carta de ayer nos 
sirve de aliento, no sólo para 
saber que vive sino para conocer 
de su gran estado de ánimo".

Respecto al ánimo de su 
madre señaló que era bueno y 
con la esperanza de que la 
Providencia de luz a todos 
aquellos que tienen la

Los condes de Barcelona vendrán 
desde ahora "con más frecuencia'

responsabilidad en sus manos 
para que todo se resuelva lo 
antes posible.

Dijo finalmente; "Nosotros 
no tenemos más que palabras de 
agradecimiento a los medios de 
comunicación por su 
preocupación y su generoso 
ofrecimiento. A veces tenemos 
que oir y leer cosas que nos 
amargan, pero ante ello 
guardamos silencio. 
Agradecemos a todos los medios 
de comunicación de España que 
sean solidarios con nosotros. 
Esto nos ayudará a soportar con 
entereza esta difícil situación".

DON JUAN, A MADRID 
EN OCHO DIAS

MADRID, 8 (Europa Press).- El conde de Barcelona, que actualmente se 
encuentra en la provincia de Badajoz, tomando parte en una cacería, llegara a 
Madrid los citas 17 o 18 de enero. Permanecerá dos o tres días en la capital de 
España y, como los anteriores, este viaje tiene también como objeto principal tomar 
parte en jornadas cinegéticas. ,

Fuentes cercanas al conde de Barcelona, han señedado que don Juan estara 
dedicado ‘"exclusivamente a la caza”. La esposa del conde de BarceloTM, dona 
Mercedes, llegará a Madrid este fin de semana, y permanecerá en la ciudad hasta la 
llegada de don Juan. ' . , „ , . '

Las mismas fuentes han afirmado que los condes de Barcelona venciran desde 
ahora “con mtu frecuencia” como ya lo están haciencio desde hace algún tiempo, 
aunque de momento no dejan la residencia en Estoril. En todo caso, añadieron, 
“eso son asuntos a tratar entre el padre y el hijo ”.

Sobre entrevistas con el Rey donjuán Carlos, las citadas fuentes sellaron que 
padre e hijo se vieron en Navidad “bastantes veces”, y que en la nueva estancia en 
Madrid de don Juan también se verán como es lógico.

DON JUAN EN BADAJOZ
BADAJOZ, 8 (Logos).— Don Juan de Borbón, conde de Barcelona, llegó a esta 

ciudad procedente de Estoril a las seis y media de la tarde de ayer. Pasara urias 
jomadas de caza en la f^ovinda de Badajoz, Ciudad Real y Toledo y regresara el día 
veinte a Portugal por vía aérea. . . ,r

Don Juan llegó en automóvil a las sets y veinte a la frontera de Calla, zona 
portuguesa, donde le recibió el vicecónsul de España en Elba, el presidente del 
Centro Monárquico ‘Estudio Institucional"’, de Badajoz, y don Rodrigo Sachez 
Arjona Ceballos Zúñiga. En la frontera subió a otro

- familia Sánchez Arjona, en el que se dirigió a la localidad de Vtllafranca de los 
Barros, donde permanecerá en la finca del Aguila, propiedad de dtef^ ,

días en jomada de caza. Después se trasladará a otras Jinctu en Ciudad Real y 
'Toledo para participar en otras jomadas cinegéticas. Su coche regresara desde la 
frontera portuguesa a EstoriL

MARCELINO OREJA
A TUNEZ

SESIONES DEL 
AYUNTAMIENTO 
EN VASCO

MIEMBROS 
DE IZQUIERDA
COMUNISTA, 
A PRISION

PALMA D E

El ministro de Asuntos Exteriores permanecerá 
en visita oficial ios días 9,10 y 11

MADRID, 8 (Europa 
Press).— A las cuatro de la 
tarde, saJe mañana de 
Ba/ajas con dirección a 
Túnez el ministro de 
Asuntos Exteriores, don 
Marcelino Oreja, para una 
visita oficial que durará del 
dia 9 al 11 de enero.

En el programa de la

visita, el 
Oreja, se 
titular

día 10 el señor 
entrevistará con el 

de Exteriores

tunecino, señor Chatti, y 
visitará al presidente de la 
Asamblea Nacional, señor 
Mokadden, que le ofrecerá 
un almuerzo. Ese dfa 
celebrarán dos reuniones de

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

Pone en conocimiento de sus abonados que si el 
tiempo no impide la realización de los trabajos, rna- 
ñana domingo, día 9, y por necesidades del servicio, - 
se cortará el suministro de fluido eléctrico en los 
siguientes lugares y horas que se indican:

PROVINCIA DE ZARAGOZA

De 8,30 a 13,30 horas, en E. T. D. de Ejea, completa.
PAMPLONA, 8 de enero de 1977

trabajo sendas delegaciones 
española y tunecina, y el 
mliistro asistirá a una cena 
ofrecida por su colega de 
Ttínez.

El día 11, el ministro 
español mantendrá nuevas 
entrevistas con el señor 
Chatti, y firmará el acuerdo 
aereo hispano-tunecino, por 
el que se establecen vuelos 
entre las dos capitales. 
Durante su estancia en 
Túnez, el señor Oreja será 
recibido por el primer 
ministro, señor Hedinouira.

Don Marcelino Oreja Irá 
acompañado en el viaje por 
el director general de

VITORIA^ 8 (Logos).- 
El Ayuntamiento de 
Aramayona, situado en el 
límite con la provincia de 
Guipúzcoa y donde todos 
los habitantes conocen el 
vasouence, ha decidido 
celebrar en lengua vasca 
todas sus sesiones, para lo 
que cuenta con la 
aquiescencia del gobernador 
civil de la proiñncia, quien 
ha prometido asistir 
personalmente a alguna de
las sesiones.

Se aduce, 
razones, que

en tre o tras 
a veces los

miembros- de la Corporación 
no encuentran la palabra 
precisa en castellano para 
poder expresarse 
correctamente. El secretario 
del' Ayuntamiento no 
conoce el vascuence, pero se

MALLORCA, 8 (Europa 
Press).— El próximo lunes 
ingresarán en la cárcel 
provincial de Palma los 
miembros de la 
Organización de Izquierda 
Comunista Española 
(O.I.C.) Mig'uel López 
Crespi, Juan Coll, Domingo 
Morales y Antonio Muñoz.

Esta medida es 
consecuencia del exhorto 
dirigido por el Juzgado de 
Orden Público, antes de su 
desaparición, al Juzgado 
número 3 de Palma en el 
que decretaba el 
encarcelamiento de estos 
cuatro miembros de la 
O.I.C. a raíz de un acto en el 
que fue presentada dicha

Asuntos de Africa, don
Fernando Morán; director

de Relacionesgeneral
Culturales, don Alfonso de 
la Sera'n, director de la 
oficina de Información
Diplomática, don Rafael 
Marquez, y jefe del gabinete 
técnico del ministro, señor 
Rupérez.

P t I' n v a
la

traducción al castellano de 
lo tratado y acordado.

Por otro lado, el mismo 
/i y u n t a m i e n t o ha 
de l erm in a do den o minar 
lambicn en lengua ixisia las 
< alies de su población.

organización comunista 
la capital balear.

en

377712

^ED/Crt

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE

ZARAGOZA, S.A.
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica mañana 
domingo, día 9, en las , 
instalaciones siguientes:

De 7,1 5 a 12,30 horas.— 
En Ctra. Madrid Km. 314, 
línea Vistabella de 15.000 
voltios, afectando a los 
transformadores de sector y 
particulares dependientes de 
esta línea.

De 7,30 a 10,00 horas.— 
En Ctra. Madrid, Km. 314,
línea M i r a I b u e n o
Baldomero 
15.000 voltios 
transformador 
E.T.D. Ctra

Núñez
y 
de

afectando al 
de sector de 

Madrid y
transformadores de sector y 
particulares dependientes de 
estas líneas.

De 8,00 a 9,30 horas.— 
Transformadores de sector 
de Victoria, 9 y Pasteur, 2 
(barrio Oliver)

De 8,30 a 10,00 horas.— 
Transformador de sector de 
Escultor Benlliure, 7.

De 8,30 a 14,00 horas.— 
Transformador de sector de 
Arias, 44

De 10,00 a 13,30 
horas.— Transformador de 
sector de Pgno. Romareda, 
5

De 10,30 a 14,00 
horas.— Transformador de 
sector de Pablo Gargallo, 
54.

De 1 1 .00 a 12,30 
horas.— Transformador de 
sector de Avda. San José, 1.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas m 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 8 de enero de 
1977

LA DIRECCION

CIRCO MOSCU
INSTALADO EN LA 

PLAZA PARAISO 
(Solar antiguo Colegio 

Jesuítas;

A PETICION DEL PUBLICO 
DOS ULTIMOS DIAS

Hoy, hinClones: 
4,30 y 7,30 tarde

EXITO - EXITO - EXITO 
de este maravilloso es
pectáculo de verdadero 

y auténtico circo

MAÑANA DESPEDIDA
FUNCIONES: 12 mañana, 
4,30 y 7,30 tarde

POTENTE CALEFACCION 
RESERVA LOCALIDA

DES: Teléfono 2M3-06

SGCB2021
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MADRID, 8 (Logos).- “Creo que no es momento, en la 
actual crisis económica en la que, entre otros factores, 
existe una gran incertidumbre deJ empresario, de preceder 
a socializaciones o nacionalizaciones de determinados 
sectores”, declaró Manuel Fraga Iribarne en una entrevista 
que publica la revista “Acción Empresarial”.

crisis social inflación, que 
destruya la economía 
española. Por otro lado las 
medidas a adoptar deben ser 
lo en paralelo con aquellas 
tendentes a reducir el paro y 
mitigar sus efectos”.

Sobre la opinión que le

"Para nosotros ese partido 
es de convicciones demo
cráticas recientísimas"

REUNION DEL 
COMITE FEDERAL 
DE "F.P.D.”

Tras declararse partidario 
de la reforma fiscal, Manuel 
F raga afirma que “es a 
través de la fiscalídad como, 

término losen último 
resultados 
actividad

de la libre 
e mpresarial

pueden traducirse en 
beneficios sociales. En un 
marco democrático sólo 
habrá desarrollo económico 
si se da una solidaridad, 
básica o esencial, entre los 
distintos grupos sociales”.

Para el señor Fraga la
reforma fiscal debe estar 

convertir elorientada "a 
sistema f i s c a I e n 
instrumento de acción 
directa sobre el crecimiento
económico a largo plazo, a 
producir una más justa 
distribución de la renta y la

riqueza y a suministrar los 
bienes y servicios de uso 
colectivo necesarios para 
una mejor calidad de vida. 
Entiendo que conseguir 
tales objetivos exige una 
reforma profunda, que no 
permite ser definida como 
simple reforma de la 
administración fiscal”.

Con respecto a los 
problemas más urgentes de 
la economía española 
Manuel Fregada prioridad a 
la inflación, “o se controla 
la inflación —dice— a través 
de medidas de saneamiento 
económico y de la necesaria 
disciplina social o podemos 
entrar en una espiral 
diabólica, inflación 
— estacionamiento 
económico— desempleo y

merecen las med idas
económicas del Gobierno 
Suárez, Fraga declina el 
hacer una crítica concreta 
sobre su acción pero afirma 
que “desde luego, me 
parecen incompletas”.

Tras declarar que la 
autogestión y la congestión 
no serían solución para la 
situación española, dice que 
“en nuestra situación creo 
que es necesario buscar, sin 
dogmatismos, fórmulas de 
información y participación 
que no destruyan la 
capacidad de producción de 
las empresas y es necesario 
esperar a que se produzca 
una decantación de los 
sindicatos obreros y una 
relación equilibrada entre 
sus representantes y 
representados”.

MADRID, 8 (Logos).— 
El comité federal de FPD de 
Gil Robles se reunió ayer 
con el fin de preparar, entre 
otros temas, su próximo 
congreso, que tendrá lugar 
los días veintinueve y
treinta del presente mes, en 

En el citadoMadrid. _ -
congreso se elegirán los 
nuevos cargos directivos por 
sufragio proporcional.

El comité trató del

El secretario general del 
Partido Socialista 
Democrático Español, don 
Antonio García López 
permaneció durante todo el 
día de ayer en León, ciudad 
en la que ha comenzado una 
gira por varias capitales 
españolas de cara a 
establecer contactos con 
vistas a las próximas 
elecciones.

De este viaje se aguardan 
inicios de posibles alianzas y 
confirmaciones de 
candidatos para las listas 
electorales, que serán 
presentadas por el P.S.D.E.

-’¿Cómo piensan 
ustedes derrocar la 
legalidad vigente, para 
volver a la legalidad del 
dieciocho de Julio?

-Como se han 
resuelto muchas cosas en 
España. Así tenemos el 
ejemplo del año mil 
novecientos treinta y 
seis. Habrá que ir 
pensando en una nueva 
Cruzada.

(Mariano Sánchez 
Covisa, sobre la 

actitud de los 
"Guerrilleros de 

Cristo Rey”)

□□□□□□□□□□□□□□□□□□

Nuevos teléfonos

“encuentro sobre Europa” 
convocado por el Equipo 
Demócrata Cristiano del 
Estado Español y que se 
celebrará en el Palacio de 
Exposiciones y Congresos 
los días 31 de enero y uno 
de febrero, con asistencia de 
las más sobresalientes 
personalidades de la 

"democracia cristiana 
' europea.

El comité acordó 
I asimismo, interponer 

recurso de reposición, 
primero y contencioso 
admin istrativo después si 
fuese necesario, contra la 
resolución del Ministerio de 
la Gobernación comunicada 
el pasado día veintidós por 
la que, al amparo de la ley 
de asociaciones de 1964, 
F e d e ración Popular 
Democrática no se puede

CENA DE TRABAJO 
DEL PARTIDO POPULAR

CACERES, 8 (Cifra).- A 
la una de la madrugada 
finalizó la cena de trabajo 
que a -nivel regional, 
organizó en esta ciudad el 
Partido Popular. Asistieron 
unas cien personas, entre las
que se encontraban
re presentaciones d e

constituir 
político.

en partido

en Zaragoza
Finalmente, el comite 

estudio también la situaciÓQ 
política actual y acordo 
presentarse a las elecciones 
del Senado, junto a ios 
socialdemócratas y liberales.

Badajoz, Mérida, Plasencia y 
de otros pueblos de la 
región. Intervino como 
moderador Enrique Galavis 
Reyes, que se trasladó desde 
Madrid para asistir al acto.

Abrió la sesión Antonio 
Rodríguez Reguera, de 
Cáceres, e intervino 
seguidamente el señor 
Galavis Reyes que planteó el 
objeto de la reunión y 
analizó la opción política 
del Partido Popular y tras 
señalar las bases ideológicas, 
dijo que el partido

pretendía una mentalidad 
regional con planteamientos 
para una acción conjunta a 
nivel nacional.

Habló más adelante de 
los contactos quel 
actualmente se están F
manteniendo
partidos de

con otros
partidos de ideología*' 
socialdemócrata, liberales y ;
de humanismo cristiano de 
cara a un entendimiento 
para la próxima fase 
electoral.

En el transcurso de la 
cena hubo un coloquio que - 
versó fundamentalmente 
sobre perspectivas 
regionales. Al final se señaló 
que el próximo día 22 se 
celebrará en Mérida el 
congreso regional de este . 
partido, al que posiblemente * 
asistirán José María de . 
Areilza y Pío Cabanillas. Se 
manifestó que este congreso 
será preparatorio det que, a । 
nivel nacional, se celebrará ' 
en Madrid el próximo mes 
de febrero.
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Por ello, desde el viernes, día 7 de enero, y con mo
tivo de la entrada en servicio de la nueva central 
de Casetas-Utebo, se hace preciso modificar la nu
meración de algunos abonados de la central de 
Delicias, cuya zona comprende Garrapinillos y 
Monzalbarba, que pasan a depender de aquella.

La Telefónica ha dispuesto la oportuna información de este 
cambio para quienes intenten comunicarse utilizando el nu
mero antiguo, sin que las llamadas sean registradas en el con
tador de su teléfono.

a COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

y al Congreso, en unión de 
los demás partidos 
integrantes del Equipo 
Demócrata Cristiano.

Al final de la reunión 
los miembros del comité 
convocaron una rueda de 
prensa, a la que asistió el 
presidente de FPD, don José 
María Gil Robles y 
Quiñones, y el secretario 
general del partido, don 
José María Gil Robles y Gil 
Delgado.

El señor Gil Rebles y 
Quiñones, al ser ;;,reguntado 
por las negociaciones con 
UDE, dijo que “para 
nosotros ese partido es de 
convicciones democráticas 
recientísimas. Sus figuras 
han servido a una política 
totalitaria, que es la más 
contraria la política de 
inspiración cristiana 
mantenida por ^Federación 
Popular Democrática”.

Al aludir a las pastorales 
del presidente de la 
Confederación Çpiscopal, 
monseñor Tarancon,- sobre 
los partidos políticos, el 
señor-Gil Robles manifestó 
que ningún partido del 
equipo se ha apoyado jarnás 
en 1a jerarquía católica, ni se 
apellidan cristianos. “Cosa 
distinta es —agregó— que 
haya partidos poiRicos de 
inspiración cristiana. La 
declaración de monseñor 
Tarancó'n no nos parece una 
censura para nosotros, 
porque nunca nos hemos 
declarado confesionales. 
Somos un partido que hace 
hincapié en su carácter 
democrático, pero de 
inspiración cristiana, que es 
la auténtica base de la 
democracia. En este sentido, 
tanto la Iglesia como la 
jerarquía católica pueden 
estar tranquilos, porque no 
nos interferimos en sus 
asuntos”.

INDIFERENCIA
ANTE UNA

CONFERENCIA
ELECTORAL
SOCIALISTA

□□□□□□□□BBBBBEBBBS
EL SECRETARIO DEL 
PSDE, EN LEON

MADRID, 8 (Logos).—

MADRID, 8 (Logos).— La propuesta lanzada a través 
de un artículo por el secretario general del PSP, don 
Raúl Morodo,‘de constituir una Conferencia Electoral 
Socialista, no ha sido acogida con optimismo por los 
demás partidos socialistas.

Un portavoz del PSOE renovado ha recordado a 
Logos el acuerdo adoptado en el último Congreso del 
partido de presentarse a las elecciones con listas 
independientes, es decir, en solitario.

“Por otra parte — dijo el portavoz —, será el comité 
federal quien decida si debemos ir o no a las elecciones”. 
No obstante, deió una puerta abierta al afirmar que lo de 
las alianzas sería un tema a discutir, “si las elecciones 
fuesen a dos vueltas”.

La Alianza Socialista Democrática ÍPSOE histórico, 
PSDE, Reforma Social Española y Partido Laboralista), 
por su parte, ha manifestado a través de un portavoz que 
“nosotros nos hemos anticipado en esa necesidad de 
crear una Conferencia Socialista, puesto que ya 
constituyen la alianza cuatro partidos y está previsto el 
ingreso de otros grupos regionales”. Agregó que la idea 
de una Conferencia Electoral Socialista es interesante, 
pero que para llegar a ella el único problema que 
tendrían que aclarar los otros socialistas es el de sus 
vinculaciones con el PCE. “No queremos —dijo— nada 
con los comunistas, si bien defendemos, y presionaremos 
por que así sea, el reconocimiento del rCE y de todos 
los partidos políticos”. Añadió que la Alianza Socialista 
Democrática pretende “recoger la tradición republicana 
y liberal, es decir, lo que fue el Frente Popular, pero sin 
los comunistas”.

Por otro lado, la Federación de Partidos Socialistas 
considera que ahora no es lo más importante crear una 
Conferencia Electoral Socialista, sino uifa Conferencia 
Socialista para llegar a I aunidad de todos los grupos. El 
tema electoral vendría después. La FPS tiene su propia 
teoría sobre las elecciones y mantiene que no es el 
momento de planteárselas de una forma fraccionada. 
“La oposición —ha declarado un portavoz — debería 
hacer listas conjuntas y apoyadas globalmente”.
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LAS DISCRETAS
NAVIDADES
DE ESTE ANO

algunas
sugestiones de tipo folklórico, 
simplemente pintoresco.

litúrgico o

Por NESTOR LUJAN i

OR otro lado está algo 
dente y que no debe

que es evi- 
ocultarse y

ASARON las fiestas de Navidad 
con las celebraciones familiares y 
con toda la carga sentimental, espi
ritual y de satisfacciones materia
les que estas fechas comportan. 
Sin embargo, hemos creído advertir

que este año, por lo menos externamente, la 
ciudad -las ciudades españolas— no han vivido tan 
externa y alegremente esta fiesta. Lo que se llama 
el ambiente general, ha sido muy distinto de lo que 
hace bastantes años. Se observa en este sentido una 
progresiva desmitificación externa de la Navidad y 
posiblemente también una mucha menor 
celebración litúrgica o participación de los fieles en 
las solemnidades religiosas.

que es la progresiva laicización no 
sólo oficial y pública, sino de la socie
dad española. A nadie se le oculta que 
pasados los años de triunfalismo 

religioso, sobre el sentimiento religioso de lós 
españoles han actuado fuerzas muy curiosas, 
surgidas muchas de ellas de Ja propia Iglesia, que 
llevan a una creciente eliminación de motivos 
litúrgicos o de religiosidad externa. Si ello es 
favorable o no para la evolución religiosa de los 
españoles el tiempo lo dirá. Yo me limito a 
comprobar un hecho que por otra parte se hace 
más palpable en ocasiones como esta de las 
Navidades.

□ RQUE las Navidades fueron durante 
los años pasados muy celebradas. En 
principio en los años cuarenta, se 
impuso la fuerza religiosa externa 
corno reacción y, sobre todo, como 
reafirmación de que la Iglesia

LLO puede 
circunstancias 
finales de un

deberse a múltiples 
que convergen, a 

año como 1976 que
ha sido tan azaroso y tan desconcer
tado en muchos aspectos. La politiza
ción lenta pero-progresiva de lo« 

españoles, con el referéndum a mitad del mes de 
diciembre, ha hecho que el español viviera mucho 
más preocupado por cuanto tenia que pasar 
políticamente que por este momento de arande e 
ilusionada evasión que’solían ser las Navidades. Al 
lado del referéndum, los acontecimientc^ que le 
han rodeado no han sido tampoco propicios para 
un franco espíritu festival. Desde el secuestro tan 
misterioso e incomprensible del presidente del 
Consejo de Estado señor Oriol Urquijo hasta la 
detención de Santiago Carrillo, secretario del 
Partido Comunista, tan sorprendente como su 
presencia en España, han hecho que los españoles 
hayan llegado a las Navidades sin apenas darse 
cuenta. Parodiando el célebre verso de Antonio 
Machado podríamos decir que las Navidades han 
venido sin que supiéramos cómo había sido, es 
decir, sin la menor preparación colectiva 
psicológica. Unase a ello el pesimismo económico 
general que domina a los españoles y que se 
formula solemne y oficialmente, que ha hecho que 
haya menos gasto y publicidad|menos iluminación 
callejera, menos exhibiciones de tipo comercial y 
también posiblemente menos cambios de regalos y 
una cierta prudencia en las compras. La televisión 
por su parte, exceptuando la publicidad notoria y 
persistente de juguetes, tampoco ha traído aquel 
alud de motivos navideños porque posiblemente 
otras cosas le preocupan . Los programas de estas 
fiestas han estado ceñidos a muy escasas

había participado en su mayoría triunfalmente en 
lo que se venía a llamar la Cruzada. Estas fiestas 
promocionadas desde todos los aspectos, sirvieron 
como afirmación de la religiosidad oficial española 
y tambián como evasión de tiempos duros y 
ascéticos a través de unas jornadas de alegría y 
caridad y mesurada beneficlencia. Mas tarde esta 
fiesta de Navidad, sin perder la envoltura externa 
religiosa, se vio tremendamente apoyada por el 
triunfalismo comercial y petulante de los años 
tecnócratas. Ahora quizá las aguas vuelvan a su 
cacuce o por lo menos estamos experimentando la 
reacción contraria.

AS fiestas de Navidad han sido muy 
discretas eri cuanto a cualquier fór
mula de alegría colectiva navideña. 
Nq quiero decir que se hayan cele
brado religiosa y familiarmente. Me 
refiero simplemente a su peso

Paros en la 
Jefatura de

Tráfico
Los pescadores almeriensés 
continúan en huelga
MADRID, 8 (Logos).- Unos doscientos trabajadores de 

la Jefatura Provincial de Tráfico efectuaron ayer un paro de 
dos horas como protesta por las condiciones salariales en 
que se encuentran, según publicaba “Informaciones .

La protesta se refiere, según la citada fuente, a los 
aumentos de haberes aprobados con efectos del- uno de 
enero del presente año y que representa 3.000 pesetas. Los 
trabajadores consideran insuficiente esta subtda ya que ellos 
habían solicitado un aumento lineal de 7.000 pesetas.

en el paso de la vida colectiva de los días; Han sido 
las Navidades discretas, casi silenciosas, con pocas 
luces y altavoces, con mínimos motivos navideños 
religiosos. Parece como si hubieran formulado 
desde ahora romper con todas las tradiciones. Y 
ello si. me parece algo lógico como reacción a los 
tiempos inmediatos, no deja también de ser 
sorprendente por cuanto las Navidades entre 
nosotros se celebraron siempre. Pero estamos en 
época de desmitifícaciones y es muy posible que 
estas fiestas silenciosas de 1976 sean signo de que 
tantas y . tantas cosas pierden su sentido o 
empiezan a tener otro. He creído que era 
conveniente y útil señalarlo porque son indicios 
significativos que pueden explicar muchas y muy 
variadas cosas no del presente sino del próximo 
futuro.

Según un portavoz de los 
trabajadores, la huelga de dos 
horas se endurecerá hoy si no 
reciben una respuesta a sus 
peticiones, que expondrán 
personalmente a 1^ autoridades 
de Tráfico. Además, —añadió el 
portavoz— es posible que se 
sume a la huelga el personal de 
la Jefatura Central de Tráfico 
por los mismos motivos.

NORMALIDAD
EN CORREOS________________

MADRID, 8 (Logos).- Un 
portavoz autorizado de la 
Dirección General de Correos y 
Telecomunicaciones desmintió 
que se hubieran producido paros 
ae media hora de duración en la 
sede central de Correos, según 
algunos rumores que se habían 
difundido en este sentido.

PROXIMO CONGRESO 
DE PROFESORES
DE E.G.B.____________________

MADRID, 8 (Logos).- El 
profesorado estatal de EGB no 
planteará durante el presente 
mes de enero nuevas acciones de 
huelga en defensa de sus 
reivindicaciones ya que se va a 
dedicar, con la mayor 
intensidad, a estudiar y revisar 
toda su acción hasta el 
momento, para culminar en los 
tres últimos días del mes con la 
reunión de todos los 
representantes provisionales 
provinciales en la ciudad de 
Vigo, coincidiendo con el 
desarrollo del primer Congreso 
provincial del profesorado de 
EGB de Pontevedra, según 
informaron a Logos en fuentes 
docentes.

Dicho Congreso, propugnado 
en su origen por la candidatura 
sindicalista de la representación 
del profesorado de la citada 
provincia gallega, tiene como 
objetivo primordial “provocar 
en el cuerpo del profesorado 
una reflexion profunda para la 
búsqueda de los medios más 
óptimos para la defensa de sus 
intereses’.

En el Congreso estarán 
presentes también los profesores 
de EGB de la enseñanza privada 
sobre la base de anteponer la 
calidad de enseñantes a 
cualquier otra que distinga entre 
funcionarios y no funcionarios.

FIN DEL PARO
EN LOS CENTROS * 
HOSPITALARIOS 
SEVILLANOS

LOS BASUREROS 
VOLVIERON AL 
TRABAJO

Anoche finalizó en Almería 
la huelga que iniciaron el pasado 
dia treinta y uno de diciembre 
los trabajadores del servicio de 
recogida de basuras y limpieza 
viaria, del que es concesionario 
la empresa Focsa; la decisión de 
volver al trabajo vino corno 
consecuencia de la aceptación 
por parte del pleno municipal 
convocado con carácter 
extraordinario en la tarde de 
ayer de las condiciones 
presentadas por los trabajadores. 
El servicio se reanudó anoche y 
no cesará hasta que la ciudad 
almeriense quede totalmente 
limpia de desperdicios y basuras.

LA HUELGA DE 
LOS PESCADORES 
ALMERIENSES

ALMERIA, 8 (Logos).- 
Javier A, estarán, el pescador 
que estaba detenido tras 
permanecer en la ^Comisan a de 
Policía casi dos días, fue puesto 
en libertad, después de ha^rse 
ratificado en sus declaraciones 
ante el magistrado del Juzgado 
de Instrucción número dos. en 
el sentido ,de que, 
efectivamente, había dirigido la 
palabra a los trabajadores del 
servicio de recogida de basuras, 
pero que en ningún momento 
les había incitado a la huelga, 
sino que, simplemente, les había 
informado, a petición de ellos 
acerca de la situación de los 
pescadores.

Por otra parte, la^huelga de 
los pescadores continua.

MUERE CUANDO 
PARTICIPAB.A EN 
LA MANIFESTACION

Un obrero murió a 
consecuencia de un colapso 
cardíaco en el transcurso de una 
manifestación que se realizó 
ayer tarde.

El difunto se llamaba José 
Vicente Caraban Sena de 31 
años de edad.

MANIFESTACIONES 
POR CONVENIOS 
COLECTIVOS

Colegio Mayor La Salla. La 
boratorio de idiomas. Cía > 
sa de Francés, Inglés. S e 
reanudan las clases el 10 
áe Enero. Clases diarias y

COLEGIO 
OFICIAL DE 
arquitectos 
de ARAGON 
Y RIOJA 
DELEGACION 
DE ZARAGOZ/V

MUESTRA DE ARQUITECTURA
DIAS9-30 DE ENERO DE 1977 

LUGAR: CENTRO PIGNATELLI 
Marina Moreno, 6
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SEVILLA, 8 (Logos). 
Anoche finalizó la huelga de los 
trabajadores no médicos 
-alrededor de setecientos- de 
los cenkros hospitalarios 
sevillanos dependientes de la 
Diputación Provincial (San 
Lázaro, Psiquiátrico, Casa 
CunayPozO' Santo). Con la 
firma del nuevo'convenio estos 
trabajadores han conseguido 
entre otras las siguientes 
reivindicaciones: 16.350 pesetas 
de sueldo base el 15 por ciento 
más por plus de peligrosidad un 
lü por ciento de aumento en los 
quinquenios.

Por otro lado, quedó 
normalizada la situación del

VALENCIA, 8 (Logos).- 
Dos manifestaciones por 
reivindicaciones laborales se 
registraron ayer en esta capital.

La primera se efectuó 
alrededor de la una y cuarto del 
mediodía e intervinieron unos 
cien trabajadores del metal, la 
mayor parte de la empresa 
Astilleros Elcano. Por la tarde 
unos doscientos obreros de la 
construcción se manifestaron 
pese a la intensa lluvia que caía 
sobre la ciudad. En el,curso de 
esta, manifestación falleció a 
consecuencia de .un ataque 
cardíaco el técnico don José 
Vicente Casaban Sena/ de 31 
años.casado/Con un hijo.

Estas manifestaciones 
estaban motivadas por la rutura
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Pendiente de dictamen en el 
Consejo Nacional de Prensa

AE / 8-1-77 j

1977: SI QUIERES PAZ, PREPARA 
LA GUERRA

JOAQUIN MERINO Y "YO, MAORIO

EL RETORNO OE MARIA MARTIN
E(liii’ifln Al Al'!CON

la tontería la fama que tiene. Les prometo para 
dentro de poco una entrevista golosa con el 
hombre que de tantas cosas sabe y explica. Es ágil 
escribiendo; entretiene, no molesta, i Y ya es!

I

EXIT

Espana, 
que fue 
los años

Ley de ayuda 
a los diarios

MADRID, 8 (Logos).- El .director general de Régiment 
Jurídico de la Prensa ha pedido dictamen urgente de U 
Comisión Permanente del Consejo Nacional de Prensa sobra 
un anteproyecto de Ley de ayuda a las empresas editoras dií 
diarios de información general con la que se pretende^ 
"asentar el ejercicio efectivo e independiente de la Ubertai 
de expresión mediante la potenciación y fortalecimienttí 
económicos de la empresa periodística como tnstttucwn 
que cumple una función social, que debe ser reconocida^ 
amparada y protegida por el Estado ”.

/I

Ahora nos llega, en los primeros días de 
enero, otra que no es ninguna tontería, y me 

refiero a las liquidaciones en los grandes
almacenes. Como se puede, 
colas y malas palabras

a empellones, con 
de unos a otros.

pretendemos comprarnos el jersey que sobra a 
precio más rebajado de lo normal. Nunca 
terminaré de explicarme esta cuestión: que si un 
jersey, hace unos días, costaba mil ochocientas 
pesetas, ¿por qué ahora te lo largan por 
quinientas?

U
NA vez celebradas las terribles — perdón, 
felices — fiestas navideñas, el país vuelve a su 
normalidad. Es decir: subeo los impuestos, el café; 

se escribe mucho sobre la adulteración del pan; el 
cepo para los coches va a ser un hecho; los 
ayuntamientos no se atreverán a limpiar nuestras 
ciudades de las pintadas horrorosas pidiendo tantas 
y tantas cosas, justas e injustas. Lamento alguna de 
estas pinturerías en que se lee: "Tenemos 
hambre".

Dejamos atrás el bisiesto y nefasto setenta y 
seis, pero no ha habido alegría suficiente en estos 
tres primeros días del setenta y siete. El pesimismo 
está a la orden del día, al ama de casa se las ve y 
desea, y uno siente que en los trescientos sesenta y 
dos días que nos quedan por vivir — si es que 
podemos — el "slogan" pueda ser éste: "Si quieres 
paz, prepara la guerra". Tristeza para los que 
queremos vivir en paz y que p>or algo no nos dejan, 
como si fuéramos culpables de egoísmos y 
ambiciones. Pena, pénita, pena, como la canción 
del folklore ése.*

Entre mis manos, siempre y repito tan 
j^cadoras, tengo las disposiciones españolas 

del F.H.A.R., que quiere decir “Frente 
Homosexual de Acción Revolucionaria” y que 
otro día con más paciencia comentaré. Las he 
enviado a casi todos los periódicos y emisoras de 
radio para su difusión.. Voy a ver si me hago — en 
el buen sentido de la palabra — con el presidente 
del F.H.A.R. y que me explique ^ué tiene que ver 
la homosexualidad con la revolución.

La muerte de Fofo trajo un gran pesar, no 
sólo a la familia, sino a esa otra grande de los 

los niños. Gaby, Miliki y Fofito siguen en la brecha 
porque la ley del circo no permite la suspensión 
del espectáculo, gracias a Dios, de chicos y 
mayores. La familia sigue unida y ahora con el 
"Circo de las Navidades" en Madrid., La 
continuidad, y apesar del corazón roto, debe ser 
algo protagonice en la existencia del ser humano. 
Que de penas sabe uno mucho. Y también de 
alegrías, no crean.

El texto contempla la 
ayuda en tres problemas 
concretos: Papel prensa, 
renovación tecnológica y 
distribución.

En cuanto ai papel 
prensa, las empresas editoras 
quedan obligadas a utilizar 
preferentemente el de 
producción nacional, y sólo, 
cuando esta no sea 
suficiente o su calidad no 
sea la adecuada, se 
autorizará la importación de 
la cantidad restante que 
resulte necesaria.

El precio que las 
empresas periodísticas 
abonarán por este papel será 
fijado por los organismos 
competentes, ajustándolo 
periódicamente al promedio 
de la cotización 
internacional GIF, puerto 
español, para el de iguales 
gramaje, precio y calidad. 
La diferencia .entre dicho 
precio y el superior, que en 
su caso hayan de percibir los 
fabricantes, será 
compensada por la 
Administración en la 
cuantía que permitan los 
créditos disponibles y 
considerando el precio de 
venta al público de los 
diarios. Las importaciones 
de primeras materias para la 
fabricación nacional y las 
importaciones de papel, que

sean necesarias para cubrir 
el déficit dé d ich) 
producción, estarán exentas 
de grav/menes fiscales y 
derechos arancelarios.

Para la modernización y 
eestructuraciónde las 
empresas periodísticas st 
prevén subvenciones que 
podrán alcanzar hasta el 
treinta por ciento del total 
de la inversión y préstamos 
del Banco de Crédito 
Industrial de hasta el setenta 
por ciento de la referida 
inversión.

Se prevén, por último, 
ayudas económicas a los 
servicios comerciales de 
prensa existentes o 
que puedan, concertarse 
entre las empresas con el fin 
de facilitar la difusión de los 
diarios.

Para atender a estos fines 
se adscribirá la cantidad de 
mil quinientos millones de 
pesetas, revi sable 
anualmente, a los 
presupuestos de! Ministerio 
de Información y Turismo, 
en los que figuré como 
partida expresamente 
destinada a tales fines.

El dictamen de la** 
Comisión Permanente, del 
Consejo Nacional de Prensa 
será emitido dentro del 
presente mes. *

EL HORARIO 
COMERCIAL
A NEGOCIACION

MADRID, 8 (Logos).- Hasta pasado el día quince no se 
(Celebrarán las anunciadas reuniones entre miembros del 
Ministerio de Comercio y de los sectores , afectados por los 
horarios comerciales, según ha sabido la agencia Logos en 
fuente bien informada.

Pero, en fin, vamos a alegrarnos una miaja.
Alegría ál recibir el último libro de Joaquín 

Merino, "Yo, Madrid". Y una dedicatoria tan 
cariñosa "Para el príncipe Eduardo, deseándole 
un feliz 1977, a pesar de los pesares, con un fuerte 
abrazo". Dentro de esta pesadumbre que vivimos, 
el sentido de la amistad no se pierde y Joaquín lo 
es, amigo, y en serio. No se le ha subido al pavo de

Ha vuelto María Martín a 
millonarísima, espléndida. La 

famosa "vamp" del cine español de
cuarenta, un día, bastante harta, se marchó a 
Méjico. Y allí celebró nupcias con uno de los 
hombres más ricos de aquellos lares. Me la 
encontré en "Long Play", reunión de famosos, 
presenciando el espectáculo de Romano Villalba, 
"Indirectísimo". María se ha quedado con los 
derechos de "El último tango de Marilyn Monroy 
y Rodolfo Valentino" para representarlo ella en 
alguno de ios muchos restaurantes de su marido, 
hoy de su propiedad. Hace dos años me dijo que 
él, el marido, tenía algo de ciática y qué balneario 
le recomendaba. La envié a Archena, pero María se 
aburrió tantísimo que se fue a Marbella, que es un 
sitio ideal para el disfrute elegante. Bellísima, 
elegantísima, como si los siglos no pasaran por ella. 
Pero tampoco es tan mayor. Empezó jovencísima. 
Allí se encontraba Lina Morgan en reunión de 
compañeros con un señor atrás que levanta la 
mano no derecha en señal hitleriana, como para 
pasar a la posteridad con el gesto, a ver si 
prosperan. *

Mientras pór una parte la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid, 
conjuntamente con la 
Federación Nacional de 
Comercio sostiene el criterio 
de que el horario comercial 
no debe superar las 
cincuenta y dos/cincuenta y 
cuatro horas semanales, los 
grandes almacenes > y los 
consumidores se inclinan 
por el horario de sesenta 
horas.

Una de las ;zonasaMe! 
aportan las Cámaras 
'de Comercio y la Federación i 
de Comercio es que los 
convenios pactados con los 
empleados recogen jornadas 
inferiores a las 
contempladas en el Decreto 
que, a vía de ensayo, ha 
permanecido en vigor 
durante todo el año mil 
novecientos setenta y seis. 
La experiencia, según 
señalan fuentes allegadas a

los 'Consumidores e incluso 
dentro de la Administra
ción, es que es más práctico 
las sesenta horas semanales. 
Este horario, según señalan 
fuentes solventes, favorece a 
los grandes almacenes y 
también al peque ño 
comercio, mientras que 
perjudica a las empress 
comerciales de tipo medio, 
que no pueden ser atendidas 
por sus dueños y que se 
verán obligadas a 
reconsiderar la negociación 
contractual con sus 
trabajadores.

En medios allegados a lar 
Subsecretarík de Comercio 
Interior conTirman que se'® 
celebrarán cuantas 
reuniones sean precisas, para 
llegar a un acuerdo final, 
que siente las bases sobre el 
horario, que deberá regir en 
lo sucesivo de forma 
definitiva, en el 'Comercio.-

EN FEBRERO. 
POSIBLES ELECCIONES EN 
LOS COLEGIOS DE MEDICOS 
MADRID, 8 (Logos).- Según fuentes próximas a le 

presidencia del Consejo General de Colegios Médicos, no se 
celebrará ningún tipo de elecciones en este organismo durante el 
presente mes de enero, en contra de lo que se había anunciado 
hace algún tiempo.

Está en lo posible que más adelante, sí se llevarán a cabo 
elecciones a nivel nacional en distintos colegios médicos, pero la 
fecha coíTcreta no está determinada todavía, si bien podrían 
celebrarse dichas elecciones a partir del próximo mes de febrero.
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LA SEMANA BURSATIL

>1^0 nuevo, caída nueva
# La Bolsa- vivió sus peores sesiones desde hace muchos años
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MADRID, 8 (Cifra).- Difícilmente 
nodría haber empezado peor el año des- 

un punto de vista bursátil, tanto por 
evolución de cotizaciones como por 
volumen de contratación

La presión del papel con motivo del 
nuevo año no parece que haya cambiado 
sustancialmente; es decir, el numero de 
títulos a la venta no se ha visto incre
mentado en cantidades importantes. Ix) 
aue sí puede haber ocurrido es que las 
wciedades hayan intentado mantener 
en los últimos días del año sus cotiza
ciones pensando en el escaparate que re
presentan los cambios de cierre anuales.

Una vez acabado el año y con dos
cientas sesiones por delante hasta el pro
ximo cierre, quizás les importe menos a 
algunos títulos dejar caer su cotización.

El hecho es que después de una se
sión inicial de baja sin demasiadas estri
dencias y cotizando más de cien valores, 
llegaron las sesiones del miércoles y vier
nes de un corte francamente preocu
pante .

Los bancos prácticamente no cotiza
ron el jueves, v el viernes lo hicieron to
mando del orden del O por ciento de la 
oferta y con cesiones de cambios arti
ficialmente escasas.

Los sectores eléctrico y químico 
caían casi al límite y la Telefónica que 
había venido descendiendo con cierta 
suavidad, perdía también el viernes el 
máximo autorizado.

Los comentarios en el parquet eran 
de que se estaban produciendo las peores 
sesiones en muchos años, si bien y quizás 
precisamente por esto había quien apun
taba la posibilidad de una reacción 
técnica.

Ciertamente estamos viviendo una co
yuntura del mercado de un matiz total
mente negativo, maxime si tenemos en 
cuenta que el inversor tiene que surnar a 
la erosión de los cambios, la erosion de la 
moneda, lo que a nivel anual lo situa en 
unas pérdidas reales medias que pueden 
suponer del orden del 50 por ciento.

Hay que esperar que las expectativas 
económicas y la situación política se

aclaren, con la esperanza también de que 
la bolsa empiece a cotizarlo adelantándo
se a los acontecimientos.

Los valores que en la semana tuvieron
una mejor evolución fueron:

R. Inmobiliaria (5,2 por ciento), Seat 
(1,8 por ciento) y Bakinter (0,3 por 
ciento).

Y los que más b^aron han sido:
Asland (15,9 por ciento). Olarra 

(12,7 por ciento) y Sevillana (11,8 por 
ciento).

El resumen de la contratación ha sido;
Martes, suben 17, bagan 49, repiten

52 y cotizan 118. Variación i. semanal: 
-0,99.

Miércoles, suben 1, b^an 40, repiten
33 y cotizan 74. Variación i. semanal;
-1,91.

Viernes, suben 6, b^an 54, repiten 
39 y cotizan 99. Variación i. semanal, 
-2,07.

El índice general cede en la semana 
un 4,67 por ciento.

Por sectores cabe destacar la baja de

los valores químicos, monopolios y 
eléctricas, con porcentajes superiores al 
7 por ciento. Los valores más reacios a 
la b^a han sido los bancos industriales, 
alimentación e inversión, con bajas en 
tomo al 2 por ciento.

OTRAS BOLSAS

Aunque predominaron los signos 
positivos, hubo de todo en esta primera 
semana del año que va de jueves a meves.

Así subían Londres, París y Frank
furt entre el 5,7 y 1,4 por ciento, respec
tivamente, y bajaban New York y Tokio 
el 1,5 por ciento, mientras prácticamente 
repetía Milán.

Con base 100 al 31 de diciembre de 
1976, los índices al día 6 eran los si
guientes:

Frankfurt: 101,50
Londres; 103,69
Müán: 99,29
París: 102,80
Tokio: 98,57
New York; 97,54.
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BILBAO, 8 (Logos).— 
‘‘Una tasa de inflación que 
oscila alrededor del veinte 
por ciento, un nivel de paro 
real, que puede estimarse en 
unas ochocientas mil 
personas, un déficit de la 
balanza por cuenta corriente 
que supera los cuatro mil 
millones de dólares y un 
descenso de la inversion en 
términos reales, que muy 
probablemente se situara 
por encima del cinco por 
ciento”, es el resumen 
económico que sobre mil 
novecientos setenta y seis ha 
hecho el presidente de la 
Cámara Oficial.de 
Comercio, don Enrique 
Guzmán.

“Tan fenomenales 
desequilibrios internos y 
externos, —prosiguió—, han 
hecho que el producto 
nacional bruto haya 
experimentado tan sólo un 
aumento en términos reales 
del 1,7 por ciento, según 
datos del Instituto Nacional 
de Estadística, lo que, dada 
nuestra tasa de crecimiento 
demográfico supon* un 
aumento prácticamente 
vegetativo. Ciertamente, el 
año 1 9 77 recibe una 
herencia, desde el punto de 
vista económico, realmente 
pesada, con un panorama 
oscuro para los próximos 
meses”.

CONFLICTIVIDD 
LABORAL

En su discurso se refirió 
igualmente al nivel 
sumamente alto de 
conflictividad laboral, con 
cálculos oficiales que cifran 
en más de cien millones de 
horas de trabajo perdidas en 
1 976, como consecuencia 
de las huelgas, porcentaje 
del que el cuarenta o el 
cincuenta por ciento 
corresponde al País Vasco, 
(el 70 por ciento de las 
horas a la siderurgia)

‘‘Se hace cada vez mas 
urgente, —añadió la 
búsqueda de interlocutores 
válidos, entre empresarios y 
trabajadores, que permitan 
un diálogo existente entre 
ambas partes, porque los 
intereses pueden ser 
encontrados”.

La gran incógnita reside 
principalmente, en que de 
cara a 1977, losjndicadores 
coyunturales no son 
demasiado claros a escala
internacional. El tema se 
agrava con la ultima 
elevación de los precios del 
petróleo. Por otro lado, el 
señor Guzmán dijo que 
debemos congratularnos de 
que el paso de una situación 
personalista hacia la
democracia 
produciendo a

se esté 
un coste

AUDACIA Y ENERGIA

En el capítulo de 
previsiones, explicó que las 
que existen no son 
precisamente halagüeñas y 
que algunos expertos se han 
atrevido a aventurar el 
pronóstico de un tímido 
crecimiento del tres por 
ciento del producto 
nacional bruto en términos 
reales, pero siempre que se 
cumplan una serie de 
condiciones harto 
problemáticas como las de 
reducir la inflación en, por 
lo menos, cuatro puntos, se 
fomente decididamente la 
exportación y la inversión y 
exista un clima de 
estabilidad social. ‘‘Es 
importante, —subrayó— el 
hecho de que la 
autofinanciación 
empresarial ha perdido nada 
más que seis puntos en el 
conjunto de la renta 
nacional en este último año, 
lo cual arroja bien a las 
claras un balance de 
pérdidas sumamente 
preocupantes. Todo este 
panorama económico que 
estamos comentando exige 
un programa nuevo, audaz y 
enérgico”.

Aixi irá a peor
MADRID, 8 (Logos).- Los empresarios de k 

construcción creen que el sector, a pesar de ser la situación 
extremadamente critica, seguirá evolucionand o 
desfavorablemente en el transcurso de este año, si no se 
toman las oportunas medidas correctoras, según el Boletín 
“Coyuntura Industrial”, editado por la Secretaria General 
Técnica del Ministerio de Industria, correspondiente al mes
de noviembre pasado.

La encuesta de 
coyuntura industrial 
correspondiente al mes de 
noviembre refleja una suave 
mejoría traducida en la 
elevación de los niveles de 
cartera de pedidos y de 
tendencia de la producción. 
Asimismo, las previsiones 
empresariales sobre el nivel 
de stocks para los próximos 
meses también señalan una 
mejoría.

TONICA INVERSORA 
PESIMISTA___________ _

El indicador de tendencia 
de la producción vu'^Ive a 
recuperar el r\mo de 
crecimiento quebrado hace 
dos meses. La elevación de 
su nivel en dos puntos en el 
mes de noviembre, sobre el 
registrado en el mes

anterior, es el resultado de 
unas mejores perspectivas de 
producción en los 
s absectores de bienes de 
inversión y de consumo. En 
cuanto al índice de 
producción industrial, hay 
que señalar que a lo largo de 
los nueve primeros meses de 
19 7 6, —c o m p a rado con 
igual período del año 
anterior— ha experimentado 
un incremento medio del 
cinco por ciento. Sin 
embargo, este moderado 
crecimiento no supone más 
que una mayor utilización 
de la capacidad productiva, 
pero no una mejoría en los 
p lanes de inversiór 
empresarial.

FACTORES NEGATIVOS
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'i CINCO MILLONES DE 
VIVIENDAS FALTAN

EN EL MUNDO
En cinco millones se cifra el déficit anual de 

viviendas en los países en desarrollo, índice 
medio de los últimos cinco años, según datos que 

recoge una de las publicaciones de la Oficina 
Internacional del Trabajo.

Un tercio por lo menos de la población urbana 
de los países en desarrollo vive en barrios 
miserables y este índice aumenta a un ritmo anual 

) i del 15 por ciento.
El problema de la vivienda en estos países se 

agrava, según la 0.1.T., por el incremento de los 
núcleos urbanos'de más de un millón de habitantes 
y el asentamiento en ellas de la inmigración de 
procedencia rural. Hace un cuarto de siglo había 
solamente 16 ciudades en el “Tercer Mundo” con 
más de un millón de habitantes. En la actualidad 
son 60 y se estima que antes de finalizar el siglo 
sean 200. ____ ___

LOS NUEVOS 
PRECIOS 
DEL CAFE

MADRID, 8 (Logos).- La CAT venderá el café que1 tiene 
almacenado en Santander al precio que rige en el Boletín Oficinal 
del Estado, sin que en ello influya que su adquisición haya sido 
hecha antes de que se hicieran públicos los nuevos precios , 
informan a la agencia Logos en fuentes allegadas a la Comisaria.

El nuevo precio del café, -aclaran las citadas fuentes-, no 
responde a una subida experimentada en origen, sino a la retirada 
de la subvención que venía disfrutando hasta ahora. Por ello, no 
sillo el café que se haya podido importar hasta ahora y que no 
haya salido al mercado, sino incluso el que se encuentra en el 
mercado, en poder de almacenistas o punto de venta, sera 
controlado por la Comisaría, con el fin de cobrar a sus tenedores 
la correspondiente sobretasa.

Añaden las citadas fuentes que sorprende se puedan hacer 
afirmaciones de que se he importado café de Franca, cuando m 
realidad está ocurriendo todo lo contrario. Desde hace dos 0 tres 
años el contrabando del caté, que se producía a través de 
Francia y de Portugal, empezó a registrar un signo contrario, 
estimando que el contrabando de España a estos países sujiera las 
dos mil toneladas.

El comercio exterior de 
productos industriales en 
noviembre puede 
caracterizarse por los fuertes 
incrementos tanto de las 
importaciones como de las 
exportaciones. El resultado 
es un aumento del déficit de 
la balanza , ind ustrial 
—respecto al m’ismo mes del 
año 1975-, de 7.987 
millones de pesetas. Sin 
embargo, el grado de 
cobertura ha sido del 54,2 
por ciento, mientras que en 
noviembre de 1975 fue del 
52 por ciento. En el sector 
de construcción los factores 
que más han incidido 
negativamente son; la deuda 
de las administraciones 
públicas, las dificultades 
financieras, la excesiva 
fragmentación del sector y 
el bajo ritmo económico 
general. El n ivel de 
contratación vuelve a 
registrar una disminución 
importante en sus valores 
que, a lo largo de 1976, han 
estado muy por debajo del 
nivel considerado normal 
por los empresarios.

El subsector vivienda 
continúa siendo el más 
deprimido de los tres, con 
un nivel de contratación 
muy débil, en opinión del 
77-por r' de los 
empresario;

H
oy quizá todavía I 
no; pero, a todo I 
lo largo del mes..., lay I 
de aquellos trabajado- I 

res, cuya empresa no 
facilita anticipos!.

Ya empezamos a 
subir la cuesta de enero.

-Hombre, hasta 
después del domingo.... !

Dicen, -o decían—, 
que el régimen político 
anterior intentaba 
lavarnos el cerebro con 
el fútbol. Que los 
hombres iban a los 
estadios y que allí se 
desahogaban.

-Entonces, por eso 
I habfa más tolerancia 

con las incorrecciones 
deportivas. Porque lo

I que es ahora se ha
I puesto la cosa tan

‘‘dura”, que no hay
I quien tosa a los
I árbitros.
I En cambiu también
I ahora parece que nos 
I quieran quitar las 
I preocupaciones 
I familiares, laborales, 
I comerciales y hogareñas 
I con la política.
I -Como que hasta yo 
I me estoy "politizando" 
I a marchas forzadas. El 
I caso es que, si uno no 
I empieza a entender de 
I política, o hace el 
I ridículo en la 
I conversación, o no 
I tiene con qué 
I distraerse.
I -Tiene usted razón.
I Porque hay que ver 
I como vienen los 
n periódicos y las revistas. 
I Hasta en las más 

L| "sexi" te meten 
[I artículos políticos. Y al 
[I lado de una estupenda 
I mujer desnuda, te 
I plantan una entrevista 
I con algún representante 
I de la Oposición. Eso sí, 

11 siempre de la 
I Oposición.

—Claro; a falta de || 
pan, buenas son tortas. || 
Y como la chavala en || 
cuestión no esta a tu 11 
alcance, pues ahí tienes || 
un partido para que te 11 
apuntes a él. Por II 
supuesto que a mí eso || 
de los partidos no me 11 
va. Además como hay |j 
tantos, se necesita I 
muchísimo tiempo para I 
analizarlos a todos. I 
Chico, chico; prefiero I 
las mujeres a la pol ítica. I

-Oye, dame dinero, I 
si quieres que comamos I] 
mañana. |

Anda, mi mujer. I 
i Cuántas pronunciarán I 
esta frase antes de que I 
se acabe el mes! I

-¿No decías que las i 
preferías a I» política? I 
Pus, i toma mujeresi 1

Y el ceso es que la I 
polítics..es femenina I 
también. I

— Paro no pide I 
dinero. I

Ni tampoco lo da. I
-iAy, que no...!^ I 

Entonces, ¿de que I 
viven algunos? I

COVARRUBIAS j
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Miret Magdalena nació en Zaragoza en 
1914. A los seis años marchó a Madrid,

No me arrepiento de aquello porque 
fue una experiencia interesante. Cuando

— ¿A qué tipo de socic’^ebe 

aspirar un cristiano?

Fue por un motivo del desconcierto 
que había en aquellos tiempos en Madrid.
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^^iRET.'Masdalena no es untura aunque a juzgar por su actividad * 
> primero en el diario 'Informaciones y^(Usde hace 

más de doce ah^os en el semanario* Triunfo'~,^swmpre sobre temas 
religiosos, puede parecería. A Miret Magdalena ^nqje sorprende estu 
so^echa. Frecuentemente recibe cartas de sus lectores queledan.ei 
tratamiento de clérigo. ^^En cierta ocasión -^,rms cuenta él mismo 
recibí la carta de un canónigo navarro que me trataba de i^tri^g 
señor. El creía que yo también era canón^jr-me hablaba de colega a 
colega . ----

Licenciado en Ciencias Químicas, en la 
actualidad trabaja en asuntos técnicos. 
Tarea que comparte con las clases de 
Etica en el Instituto Universitario de 
Teología y con su actividad de 
colaborador en la prensa y autor de once 
libros. Mantiene viejas amistades en 
Zaragoza y — aunque menos frecuentes 
de lo que desearía — contactos con las 
gentes universitarias.

— ¿Cuándo comienza su militancia 
cristiana?

- Desde los 16 años tuve ya un 
comienzo de postura muy parecida a la 
-que tengo ahora, lo que pasa es que 
hasta el año cincuenta y dos o cíncuen 
ta y tres no encontré nunca un cauce para 
expresarme. Entonces estaba simplemente 
inquieto por estos problemas, y los 
estudiaba. Pero la verdad es que yo no 
encontraba en aquella época, después 
de la guerra civil, ningún amigo que 
comulgase con mis ideas. Me encontraba 
como un pez fuera del agua en aquella 
situación nacionalcatólica española. Nos 
hemos olvidado fácilmente la juventud de 
hoy lo que se pasó en España después de 
la guerra civil. Fue una verdadera presión 
intelectual de tal género que era muy 
difícil tener una postura independiente, 
en lo político por supuesto, pero también 
en lo religioso.

- Comenzada la guerra civil se refugió 
en la embajada del Paraguay en Madrid. 
¿Qué razones le movieron a ello?

Por entonces estaba metido en la Acción 
Católica y tenía vinculación con los 
jesuítas. En un momento determinado me 
avisaron que habían cogido una lista de

nombres en donde vivía el Provincial de 
los jesuítas y peligraba el que me pudieran 
detener porque creyeran que tenía alguna 
vinculación con los jesuítas. Mi padre 
estaba preocupado; por una serie de 
circunstancias, conocía a una persona que 
tenía una casa bajo la bandera del 
Paraguay y allí estuve.

estuve conviviendo con las personas que 
componían el núcleo del lado nacional, 
en aquel encierro de la embajada, me di 
cuenta que pensaba totalmente diferente 
a ellos. Vi que los malos no estaban en un 
lado y los buenos en el otro sino que los 
buenos y los malos se repartían en ambos 
lados. Desde entonces pensé muy 
claramente que esto del Movimiento 
Nacional no era ninguna cosa católica o 
cristiana y que todas esas ideas sociales, 
que nos habían metido en la cabeza a 
través de las encíclicas de los Papas, eran 
inoperantes para conseguir una 
transformación de la sociedad.

— ¿Cuál es, en su opinión, el principal 
defecto de la Iglesia española hoy?

— Los obispos están faltando a una 
cosa muy importante que necesita el país, 
sobre todo en este momento del 
pretendido cambio que tanto deseamos, 
deberían producir, en los católicos y en el 

en el hombre. Después de tantos años de 
nacionalcatolicismo franquista hemos 
perdido los españoles la confianza en el 
hombre. Se nos han metido esas ideas 
autocráticas de dominio, de poder y 
aunque decimos que queremos la 
democracia, la verdad es que estamos 
llenos de recelos sobre la actuación del ser 
humano. La misión de la Iglesia estaría 
ahí y no planteándonos unos problemas 

una soc 
que ser 
este me 
única 
probler 
otra cc 
pueblo

tendrá la fuerza que ha tenido,^gra 
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La Iglesia y Aragon
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LOS sectores 
Iglesia regional 
próximo relevo 
Zaragoza y el 
comunidades

más dinámicos de 
viven con esperanza 

en el arzobispado

quieren obispos comprometidos con la 
problemática regional. El reciente 
nombramiento para la sede de Tarazona 
del turolense Victorio Oliver hace pensar

tipo de socir debe 

¡ano?
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una sociedad radicalmente socialista. Creo 
que sería lo mejor para el ser humano en 
este momento en España y diría que es la 
única que puede resolver nuestros 
problemas. Que sea difícil llegar a eso es 
otra cosa. Opino que es difícil porque el 
pueblo necesita una gran concienciación.

— Los grupos de base cristianos 
parecen ir por diferentes caminos que la 
jerarquía...

— La jerarquía eclesiástica, no sólo la 
española, está mezclada entre el Evangelio 
y la defensa de una institución que yo me 
atrevería a llamar teratológica, 
monstruosa, que les come a ellos mismos. 

El hecho de vivir dentro de esta 
estructura les hace tener que defender 
inconscientemente esta estructura que en 
mi opinión es antievangélica y muy poco 
eficaz humanamente, salvo para frenar a 
los seres humanos y no dejarlos pensar 
muchas veces.

— Sin embargo, el episcopado español 
hoy mantiene posturas más abiertas...

âSgoneses

que las esperanzas no van a ser vanas.

— En mis últimos viajes a Aragón he 
observado este resurgir de la conciencia 
aragonesista que me parece digno de toda 
atención. Yo soy partidario de que el 
universalismo no se obtiene por ninguna 
actitud artificial sino ahondando en el 
particularismo. Todo lo que sea ahondar 
y radicalizar el aragonesismo, no de una 
manera superficial y alegre sino en 
profundidad, es una teitdencia positiva. El 
federalismo creo que es lo más pertinente 
para el buen desarrollo de un sentido 
universal, puesto que se trata de ahondar 
en lo que es uno y en las raíces todos nos
encontramos. Esto pasándolo a nivel
religioso sirve exactamente igual. Los 
obispos deben estar encarnados en los 
problemas de los sitios donde van a 
orientar espiritualmente a sus fieles. De 
no ser así sería nefasto.

Miret Magdalena habla y habla sin 
parar de una Iglesia que le duele, sin ser ni 
cura ni hereje.

II MAGDALENA
19 para el socialismo
después dantos años de nacicmal- 
PlicismUanquista, hemos perdido 
'españoíla confianza en el hombre 
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— Ahora que la gente cree que 
nuestros obispos son mucho más liberales 
es cuando encuentro en algunos una 
resistencia radical a mis posturas e incluso 
he recibido una carta de un obispo que 
figura como un hombre liberal, 
demócrata y abierto que es una carta que 
nunca recibí ni de don Casimiro Morcillo, 
cuando era mi obispo ni de Guerra 
Campos.
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LIBANO
-a

CHIN A: Los cuatro
Ultimatum de disidentes pueden
la Liga Arabe | ser ejecutados

Antes del miércoles los combatientes 
deberán entregar sus armas y los 
palestinos abandonar el territorio

BEIRUT, 8 (Efe-Upi).- La Liga Arabe ha ordenado a 
más de cuatro mil soldados paf§stinos que abandonen el 
Líbano en los próximos cuatro días y a las facciones rivales 
que entreguen sus armas o de lo contrario, les serán 
tomadas por la fuerza.

Una comisión integrada por cu^atro países árabes se 
entrevistó ayer con el presidente Elias Sarkis y qecidieron 
fijar de común acuerdo la fecha del día 12 como I imite para 
que derechistas, izquierdistas y palestinos hagan entrega a la 
fuerza árabe de paz de todos sus carros armados, artillería y 
tanques.

Un comunicado de la Presidencia de¡ la República 
informa del respaldo gubernamental a esta medida y de que 
la fuerza paz estará autorizada a emplear la violencia, si 
después de esta fecha no se han entregado todas las armas 
pesadas.

Aunque la fuerza de paz está integrada solamente por 
soldados sirios, -el comité' lo forman otras tres naciones, 
además de Siria, Egipto, Arabia Saudita y Kuwait.

Los grupos guerrilleros palestinos que han peleado 
contra los sirios durante 19 meses, afirman que ellos no 
están incluidos en esta medida, pero el comité ha decidido 
que lo están. La orden dada a los palestinos de abandonar el 
Líbano se refiere sólo a las tropas regulares que entraron en 
el país procedentes de Egipto y Siria durante la guerra y 
lógicamente no incluye a los guerrilleros difíciles de 
controlar por otra parte.

WASHINGTON, 8
(Efe).— Los cuatro 
dirigentes radicales chinos 
conocidos como d 

cuatro’’ seránde los
juzgados y posiblemente 
ejecutados, según noticias 
llegadas a la capital 
norteamericana y que tienen 
su fuente en una emisión de 
radio en China Popular.

Con base a esta y a otras
noticias radiadas
recientemente desde China 
y captadas en diversos 
puntos, los expertos 
norteamericanos creen que 
la ruina pública de los 
cuatro dirigentes radicales 
podrían constituir un paso 
para tratar de resolver el 
problema de quien manda 
en China.

La emisión de radio 
expresó el deseo de que los 
cuatro radicales sean 
juzgados bajo un gran 
retrato de Chu En Lai, al

ex-primer ministro Teng 
Hsiao Ping, que Chu En Lai 
tenía como su sucesor, pero 
que fue purgado por los 
radicales en abril pasado, 
parece estar recuperando 
terreno.

Hua Kuo Feng, que se 
convirtió entonces en 
primer ministro, acsqiaró 
también la presidencia del 
] Partido Comunista a la 
muerte de Mao, pero los 
observadores norteameri
canos (Creenque no podrá'

Hua Kuo Feng, inquieto 
ante la creciente popularidad 
de Teng Hsiao Ping

Kguir con los dos cargos a la
vez y ven posible la vuelta 
de Teng Hsiao Ping a
cai^o de primer ministro.

su

Lo malo de esta sUución, 
sería, agregan, que hacer de 
Ten g el primer ministro

crearía el riesgo para d 
presidente Hua de erosionar 
su autoridad como 
presidente, habida cuenta de 
la personalidad de Teng, a 
quien los norteamericanos 
consideran, poderoso, hábil 
y capaz.

SADAT. COMENZAR EN GINEBRA SIN LA OLP

EL CAIRO, 8 (Efe-Upi).- La aparente rigidez del 
presidente de Egipto Anwar el Sadat respecto al tema de la 
participación de los palestinos en la conferencia de paz de 
Oriente Medio que se celebra en Ginebra, podría haberse 
flexibilizado un poco, según opinan algunas fuentes 
diplomáticas en El Cairo.

Sadat dijo recientemente que no podría celebrarse la 
conferencia de paz de Ginebra sin la participación de la 
“OLP”

No obstante, parece ser que Sadat estaría dispuesto a 
aceptar que la conferencia se celebrase inicialmente sin a 
"OLP”, siempre que se probase que mas tarde podr a 
participar la citada organización, si así se decidiera en la 
sesión inaugural.

EMBOSCADA A UNA PATRULLA ISRAELI
TEL AVIV, 8 (Efe-Upi).— Una patrulla del ejército 

israelí sufrió ayer una emboscada de los guerrilleros árabes 
junto a la frontera con el Líbano, aunque no tuvo bajas, 
informó el alto mando del ejército.

El comunicado indica que la patrulla cayó bajo el fuego 
de armas ligeras enemigas cuando patullaba al norte del 
puesto de Darán, ai 1.6 kilómetros de la frontera y dentro 
del territorio israeU.

Este es el primer incidente que se produce en la zona 
desde que comenzó 1977. En 1976 se registraron pocos 
choques armados, a causa de la guerra civil del Líbano..

WALDHEIM A ORIENTE MEDIO

NACIONES UNIDAS, 8 (Efe).— Kurt Wadiheim, 
secretario general de la . ONU, visitará el próximo Oriente a 
principios de febrero para tratar de conseguir la reapertura 
de la conferencia de paz de Ginebra a fines de marzo, 
anunciaron anoche fuentes autorizadas.

Dichas fuentes afirmaron que el viaje comenzará en El 
Cairo, y continuará por Jerusalén, Damasco y Amman 
aunque no necesariamente en taLorden y, posiblemente, 
Beirut.

UNA CONFERENCIA PAISES ARABES

EL CAIRO, 8 (Efe-Reuter).— Se halla actualmente en 
estudio la posibilidad de organizar para la semana próxima 
una conferencia de ministros de Asuntos Exteriores de los 
países directamente implicados en conflictos con Israel, 
informa hoy el diario cairota "Al Ahram”.

La conferencia agruparía a los ministros de Asuntos 
Exteriores de por lo menos cuatro países: Egipto y Siria, 
considerados como los principales oponentes de Israel, y 
Kuwait y Arabia Saudita, principales apoyos financieros del 
esfuerzo militar árabe.

No obstante, en círculos politicos se especula con la 
posibilidad de que la conferencia sea extendida a otros 
cuatro países: Jordania y la "OLP” como países 
directamente implicados en la guerra, y los emiratos arabes 
Unidos y Gatar, que en el pasadoi ' también participaron 
económicamente.

que combatieron en vida, y 
se va a cumplir elcuando 

primer 
muerte.

Por

aniversario de su

otra parte, se
tuvieron noticias de que 
aparecieron en Pekín 
grandes murales con la 
leyenda: “mitad a las 
c.abezas de perro dd grupo 
de los cuatro”.

El grupo de estos 
dirigentes radicales está 
constituido por Chang Chun 
Chiao, dirigente ddPartido* 
'Comunista chino y 
Viceprimer ministro que 
pasa por ser d jefe de los 
cíMispiradores; Wang Hung 
Wen, uno de los 
vicepresidentes del partido, 
Chiang Ching, viuda de Mao 
Tsé Tung, y 1 ao Wen Yuan, 
un propagandista.

Los delitos que se 
imputan a estos cuatro 
dirigentes, en la actualidad 
detenidos, fueron expuestos 
el pasado 17 de diciembre 
en un largo artículo del 
Departamento editorial del 
Diario Popular de Pekín.

Estas cuatro personas 
fueron acusadas de haber

ANIVERSARIO DE CHOU: LAS 
MASAS EXIGEN LA MUERTE 
DE CHIAN - CHING
PEKIN, 8 (Efe-Reuter).- 

Grande* muchedumbres 
concentrándose en 
manifestación en cruciales 
centros urbanos de Pekui, 
exigen a voces la condena a 
muerte de la viuda de Mao 
Tsé Tung, Chiang Ching y la 
vuelta al poder del 
ex-vicep residente del 
Gobierno Teng Hsiao-Ping.

Efigies de la vida de Mao 
y de los otros tres líderes 

Culto a Mao; muere para -‘radicale»” -componentes 
su esposa con ella de de la

denominada “panda de 
cuatro”— colgaban de 
árbol en una de

los 
un 
las

principales vías urbanas de 
la capital: la avenida de la 
Eterna Tranquilidad.

Y, en la plaza de la Paz 
Celestial, millares y millares 
de personas se han 
concentrado llevando 
coronas de papel y fijando 
periódicos y carteles 
murales en recuerdo dd 
primer aniversario de la 
muerte de Chu En Lai.

UNA ELOCUENTE FOTOGRAFIA

Rehabilitación del 
general Ho Lung

Fue acusado de proyectar un golpe 
de Estado contra Mao

HONG KONG, 8 (Crónica de 
John GITTINS, de “Los Angeles 
Times-Efe”, especial para 
ARAGON/expres) .

caídos en desgracia al comienzo de 
revolución cultural. También fue objeto 
mofa Y acusado de vida disipada.

En la fotografía, en la que aparece 
Lung, también figura el ex-ministro

la 
de

Ho 
de

falseado instrucciones 
Mao para hacerse con 
poder, y “restaurar 
capitalismo”.

También se les acusó

de 
el 
el

de 
laque antepusieron 

ideología a consideraciones 
prácticas en su larga lucha 
contra d primer ministro
Chu En LaL

Según los observadores 
norteamericanos, esto de 
que personas que pasan por 
izquierdistas sean acusados
de derechistas es 
bastante corriente 
política china.

La eliminación

cosa 
en la

d(‘ los 
podríacuatro radicales 

clarar, por lo demás, la 
vidriosa cuestión del mando
en China ya que

Un general chino, que en tiempos fue 
acusado de proyectar un golpe de Estado 
contra Mao Tsé-Tung ha sido rehabilitado, al 
cabo de 10 años de silencio oficial.

Ho Lung, uno de los mas destacados 
revolucionarios, que comenzó su carrera en 
una sociedad clandestina, ha reaparecido, —sin 
explicación-, en una fotografía de grupo, en 
la que también se encuentra el fallecido Mao.

La publicación de la fotografía efectuada 
recientemente en el "Diario del Pueblo", en 
una sección especial en la que se conmemora 
el aniversario del nacimiento de Mao, tiene 
gran significacado político y también refleja la 
creciente lucha interna de las fuerzas armadas 
chinas.

Ho, —que acostumbraba a referirse 
despectivamente a Mao con el apodo de "El 
emperador"- fue separado en enero de 1967, 
tras poner trabas a la actuación de las fuerzas 
armadas en la revolución cultural.

Uno de los cinco generales que condujo a 
la victoria a la revolución china, Ho fue 
acusado entonces de complicidad en una 
presunta "conjura" con otros dirigentes

Asuntos Exteriores Chen Yi, que también fue 
general durante la guerra revolucionaria. 
Ambos hombres se encuentran junto a Mao en 
la foto, que data de 1963.

Aunque Ho murió después de la revolución 
cultural, su nombre no había aparecido 
publicado. Los dirigentes chinos pueden 
deducir que una serie de veredictos 
relacionados con ciertos "revisionistas" 
durante la revolución cultural, -en su etapa 
inicial incluso—, van a ser reconsiderados 
actualmente.

Ho comenzó su vida entre los rebeldes 
chinos y dio muerte a un recaudador del 
Gobierno a los 13 años, teniendo que huir a 
las montañas, donde se convirtió en Gran 
Dragón en la sociedad secreta de los 
Hermanos Mayores. Nacido en 1896, se unió 
al Partido Comunista treinta años después y 
contribuyó a formar el ejército rojo en 1927.

La rehabilitación de Ho también debe 
reflejar la gran influencia del ejército de 
liberación popular chino, -para el que fue Ho 
héroe popular-, en el actual régimen dirigido 
por el presidente Hua Kuo-Feng. ___
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L Las empresas \ _________^^^kjDupo yolpG 
a VenezuEla

WASHINGTON, 8 (Crónica por Carlos F. LIEBAN A, de 
Efe, especial para ARAGON/expres.) -

La compañía petrolífera norteamericana “Exxon”, uno 
de los cuatro propietarios de la “Arabian American Bil Co 
(ARAMCO), anunció que aumentaría el uso del petróleo 
Saudita en el hemisferio occidental.

Las intenciones de la 
compañía parecen anunciar 
una batalla sobre la 
producción de petróleo en 
la que Venezuela, principal 
productor americano, verá 
enfrentados sus intereses a 
los de Arabia Saudita.

“Exxon” anunció en 
efecto que durante el primer 
trimestre de 1977 proyecta 
enviar cinco millones de 
barriles de petróleo crudo 
Saudita a su refinería de 
Aruba, que hasta ahora se 
alimentó cas*^ exclusiva
mente de petróleo crudo 
venezolano.

La compañía petrolífera 
norteamericana, que fue 
hasta ahora uno de los 
primeros compradores de 
petróleo crudo venezolano, 
refina en Aruba 400.000 
barriles de crudo diarios.

“Exxon” anunció 
asimismo que, en un 
esfuerzo por diversificar las 
fuentes de sus abasteci
mientos, aumentará también 
sus compras de crudo en el 
hemisferio oriental.

- ‘ Aunque los portavoces 
de la compañía se neaaron a 
sacar conclusiones de la 
declaración de la misma.

esta última parece ser una 
respuesta indirecta a las 
afirmaciones venezolanas 
según las cuales ‘‘Exxon 
aceptó sin ••
aumento del 10 por 100 del 
petróleo venezolano, de 
acuerdo con la decisión 
adoptada a mediados de 
diciembre por la OPEP, de 
la que Venezuela es país 
miembro.

Arabia Saudita, el 
principal productor, y los 
emiratos arabes unidos, 
formaron grupos aparte de 
los otros 11 miembros de la 
OPEP y anunciaron que sólo 
aumentarían los precios en 
el 5 por 100.

Pero Arabia Saudita 
anunció además que 
aumentaría su producción 
con el fin de presionar a los 
demás productores hacia la 
baja de sus precios.

Altos dirigentes de 
“Exxon y de otras tres 
compañías norteamericanas 
propietarias de Aramco 
— Mobil, I. Texaco y 
Standard Oil of California- 
estuvieron reunidos durante 
los últimos días con el 
ministro saudita de 
petróleo, Jeque Amed Zaki

Yamani, tratando sobre loS 
planes de producción 
sauditas y el paso dt 
Aramco” a manos del 
Gobierno de aquel país.

Aunque el anuncio de 
“Exxon” de que daría 
mayor parte de los crudos 
sauditas en el hemisferio 
occidental se produjo 
después de esa reunión con 
Yamani, los portavoces de la 
compañía declinaron decir 
si la decisión de la “Exxon” 
era una de las consecuencias 
de la reunión.

Pero la compañía 
norteamericana no dejó de 
poner de manifiesto que los 
crudos sauditas aumentaron 
menos que los venezolanos 
y añadió que la política de 
“Exxon” Tue siempre la de 
buscar lac fuentes de 
suministro más baratas para 
sus clientes.

Según “Exxon” los 
precios se los crudos 
venezolanos aumentaron en 
un 9,6 por 100 para los 
crudos ligeros y entre el 6,1 
y el 9,8 por 100 para los 
pesados y los fueloils.

Al decir “Exxon" en su 
declaración que “aconsejó 
insistentemente moderación 
en los precios en sus 
discusiones con Venezuela”, 
parecía aparentemente 
oponerse a las declaraciones 
de las autoridades de aquel

país según las cuales la 
compañía norteamericana 
no puso objeciones a la

Y aumentan 
sus comprus 

y sus 
inversiones 
en Arabia 
Saudita

proyectada alza de los I 
precios.

El movimiento de 
“Exxon” es significativo 
para Venezuela ya que se 
trata del principal 
comprador norteamericano ' 
de crudos de ese país y, 
antes de la nacionalización 
de petróleo, del principal 
productor en Venezuela.

El segundo cliente de 
Venezuela es la ‘‘Royal 
Cutch-Shell” y el tercero es 
la ‘‘Gulf Oil”, pero ninguna 
de estas dos compañías 
tiene el mismo acceso al 
petróleo crudo Saudita, más 
barato, que lo tienen las 
cuatro compaflía^ s 
propietarias de “Aramco”.

Los desarrollos de esta 
batalla que parece estar 
empezando ahora, con la 
división en dos de la 
estrategia de la OPEP, 
parecen aún inciertos, pero 
se cree probable que Exxon 
juegue ante Venezuela Ja 
carta del petróleo Saudita 
como medio de presión para 
abaratar los crudos 
venezolanos a la 
exportación.

PARA REAFIRMAR SU I
SOBERANIA SOBRE LAS BASES I 
Pinochet, a 
la Antártida

SANTIAGO DE CHILE, 8 (Efe).- El presidente chileno, 
general Augusto Pinochet, en gira por las provincias australes del 
país, iniciará el próximo viernes 14 de enero una visita a las tres 
bases de su país en la Antártida como una reafirmación de la 
soberan (a chilena en parte de ese territorio.

Será el tercer presidente chileno que visite el continente 
helado, y con iguales propósitos. Los otros dos anteriores fueron 
los presidente González Videla y Frei Montalva. I

Las esferas oficiales chilenas han resaltado la importada de la 
visita a la Antártida del mandatario chileno en consideración a 
las riquezas que ese territorio, al parecer, contiene, sobre todo, 
petróleo, lo que determinaría el interés de las grandes potencias.

El lunes en la plaza de Armas de Punta Arenas, en el extremo 
austral de este país, se efectuará un acto simbólico, en el cual 
jóvenes de todas las regiones de la nación, entregarán al 
presidente una porción de tierra tomada en cada una de esas 
zonas, que serán incorporadas a un cofre especial.

El cofre será llevado por el general Pinochet, quien lo 
depositará en la Antártida,como símbolo de la unidad de la 
nación chilena.

Los secretarios regionales juveniles, que participarán en esa 
ceremonia, viajan hoy a Punta Arenas para estar presentes en el 
acto.

Pinochet visita hoy la ciudad de Puerto Aysen, donde 
permanecerá hsta el lunes en que se dirigirá a Punta Arenas.

El viernes 14, embarcará en el transporte "Aquiles" de la 
Armada chilena, para iniciar su visita a las bases antartidas 

I chilenas

TRAS LA DESERCION DE BERLENKO

La NUEVA COMISION

La U.R.S.S. cambió 
sus tácticas militares

FRAMCFORT (Alemania (Occidental), 8.- Crónica especial para
ARAGON/exprés, de The Guardian.)

El teniente Viktor Belenko, el piloto soviético de las fuerzas aéreas que deserto a 
Japon con su reactor "Mig-25'' el pasado septiembre, ha facilitado a los 
estadounidenses tanta información secreta, que los rusos se han visto obligados a cambar sus 
tácticas militares y proyectos de despliegue. Algunos de los resultados de los 
interrogatorios que le hizo la "CIA" fueron incluso publicados en la revista btern 
recientemente.

• El desertor de Siberia ha 
facilitado a la CIA una 
información valiosísima

de la C.E.E
BHUSELAS - Los miembros de la nueva Comisión del Mercado Común posan 

para los fotógmfos durante su primera entrevista formal. Desde el extnmo a la 
izquierda, François^Xavief Ortoli, presidente sal/ente, que 
nomia y finanzas Lorenzo Natali, que tomará la responsabilidad del ensancha
miento de la Comunidad, Raymond Vouel, del control de monopolios, el viz
conde Etienne Devignon, asuntos internos del Mercado, Antoriio Giolitti coor
dinación de los fondos de la Comunidad, Henk Vredeling política social y ern- 
pleo, Wilheim Haferkamp, relaciones exteriores, 
Noel secretario general, Guido Brunner, energia, ciencia y educación, Christopher 
Samuel Tugendart, control de finanzas, Richard Burke, tasas y transportes, Claude 
Cheysson, relaciones con los pai'xs en desarrollo, y Finn Olav Gudenlach, agricul

tura y pesca. (Telefoto, Cifra Gráfica.)

Según informes, Belenko, 
que se separó de una 
formación de “Mig-25” de 
Siberia y se dirigió al mar de 
Japón volando a baja altura, 
para escapar del radar 
soviético, manifestó a la 
“CIA” que fué trasladado a 
Siberia por motivos 
disciplinarios. Otros pilotos 
de su unidad habían sido 
“castigados” de la misma 
forma. Se quejó de que los 
aviones en que volaba no 
eran cuidados debidamente 
y que solamente se 
facilitaba el eq uipo 
completo y aviones 
perfectamente cuidados a 
los pilotos políticamente

“fidedignos”. A veces 
equipos completos eran 
sacados de un avión para ser 
reemplazados, porque no 
había repuestos. Sus 
compañeros, deseando 
rehabilitarse, se 
comportaban como lobos, 
dijo Belenko. Se 
aventuraban en operaciones 
peligrosas contra aviones 
chinos y de ios servicios de 
espionaje 'estadounidenses. 
Hacían esto con la esperanza 
de ser enviados a regiones 
occidentales más 
hospitalarias de la URSS.

Belenko, a. parecer, ha 
manifestado a sus 
interrogadores de la “CIA”

que los pilotos de las fuerzas 
aéreas estacionados en 
Siberia estaban dispuestos a 
suicidarse en caso necesario. 
Se refirió a ciertas 
in strucciones recibidas 
según las cuales los pilotos a 
ciertas instrucciones 
recibidas, según las cuales 
los pilotos tenían que 
estrellar sus aviones contra 
los objetivos del enemigo en 
caso de urgencia. Si no 
hacían esto, podrían ser 
fusilados a su regreso.

Belenko, que fue 
calificado por los 
estadounidenses de“nuestro 
hombre del millón de 
dólares” ha facilitado a la 
“CIA” una información tan 
útil, una vez abandonada su 
reserva inicial, que el valor 
de sus descubrimientos es 
mucho más elevado que la 

linformación obtenida por 
desmantelar su avión 
‘‘Mig-25”. Se dice 
actualmente que tiene otro 
nombre, y otro rostro 
facilitado por la “CIA” para 
comenzar una nueva vida.
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las Oposiciones 
a Ingreso

Ivor Richard, 
más optimista HOY, CUMBRE

en el cuerpo de 
profesores de E.G.B.

14.100 plazas convocadas en el B.O. E. de 30 de diciem 
bre de 1.976. Instancias hasta el día 5 de febrero.

Nuestro curso a distancia ha conseguido el mayor núme
ro de plazas en las tres últimas convocatorias (un 40 %). 
En exclusiva hemos desarrollado 50 cuestiones interdisci 
plinarias tan importantes en las pruebas de 1.976.

Enviamos fotocopia de la Orden de convocatoria y mode
lo de instancia. Inscríbete o informate rápidamente, hoy 
mismo, por escrito o pof teléfono en.

ccn
Timoteo Domingo, 39 - Apartado 4.104 -

Telf. 267 57 16 Madrid - 17-

galerías de arte
SALA LEONARDO

expone: R.VILLANUEVA
Del 31 de Diciembre al 18 de enero

Telefono 37 86 00

GALERIA ITXASO
DATO. 13-15

ACUARELAS DE

JULIO VISCONTI
Próxima exposición

HERNANOE? COP

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
DE LA INMORTAL

CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial del Estado, núm. 307, de 
fecha 23 de diciembre del año 1976, se publica 
anuncio de convocatoria de la subasta para contratar 
la instalación de alurn.brado público en el grupo de 
“Alférez Rojas”.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de veinte días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 19-1-77.

Lo que se hace público para general conocimiento.
I.C. Zaragoza, 31 de diciembre de 1976.
El secretario general, Ernesto García Arilla.

JflJflWflHOftftOS 
M ZflRflGOZfl.flfifKiOn Y WQIfl

1876 * CIEN AÑOS A SU SERVICIO * 1976

OFICINA central: san *OR6E, 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

nuestro departamento de valores
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

LEA SIEMPRE. ARAGON/expi^s.

NEGRA EN LUSAKA
LUSAKA, 8 (Crónica por Alan COWELL, de Reuter, especial para

"^^El^fuu/ro^^fnmediato de los esfuerzos británicos para
Rhodesia se va a ver determinado por la conferencia que este fin de semana 
celebrar en Lusaka los lideres negros.

Gran Bretaña espera que en 
la conferencia de Tanzania, 
Zambia, Mozambique y 
Botswana fructifiquen algunas 
de las propuestas que el 
embajador británico Ivor

Richard, ha presentado durante 
la pasada semana.

La aprobación de las 
propuestas de Richard en la 
conferencia daría a Inglaterra 
una importante baza de cara a

LA NEGOCIACION EN EL AIRE

RHODESIA
DESECHO EL

PLAN BRITANICO
LONDRES, 8 (Por 

Ramón Luis ACUÑA de 
Efe).— El Gobierno de lan 
Smith rechazó públicamente 
y por entero la presente I 
iniciativa británica de 
arreglo en Rhodesia y dejó 
con ello "muy incierto” el 
futuro de la negociación 
entre blancos y negros de la 
ex-colonia.

El ministro de Asuntos 
Exteriores de Salisbury, 
Peter Van Derbyl, dijo por 
televisión hoy que las 
propuestas de Londres de 
s u pe rV i sar . el proceso 
democratizador rhodesjano 
con un alto comisario se 
apartan de las de Henry 
Kissinger y son 
inaceptables”.

La ‘‘inapelable” 
declaración del régimen de 
minoría blanca supone el 

¡fracaso de la misión 
negociadora del enviado 
especial británico Ivor 
Richard por seis países 
africanos.

El ministro rhodesiano 
eligió el momento del 
término de esta misión, y 
del comienzo de la cumbre 
en Lusaka^de los presidentes 
de los países africanos que 
rodean a Rhodesia para 
lanzar su rotundo "no” al 
antiguo país colonizador.

I La negativa constituye 
otro revés de envergadura 
para la diplomacia británica 
que solo se puede comparar 
con la inebciencia en la 
mediación de Chipre hace 
dos años.

La dura actitud de los 
representantes del régimen 
discriminatorio de Salisbury 
han hundido, por supuesto 
las esperanzas de 
reanudación de la 

I conferencia de Ginebra 
sobre Rhodesia, de la que 
Ivor Richard es presidente.

Las manifestaciones de 
Van Der Byl en la televisión 
rhodesiana confirman un 
documento confidencial 
dado a conocer en Londres

5.800.000 negros, es una de 
las reliquias del Imperio 
Británico, que con las islas 
Malvinas, Belize, Gibraltar y 
hasta hace poco Malta y 
Chipre, causan más 
trastornos que satisfacciones 
al “Foreing Office”.

sus conversaciones con 
Rhodesia, y quizás forzase al 
primer ministro, lan Smith, 
para que las aceptase.

La propuesta británica 
consiste en el establecimiento de 
un Gobierno de transición tipo 
interino, que sería presidido por 
un británico, a modo de consejo 
consultivo.

Richard cree que un 
comisionado británico qué 
presidiese un consejo consultivo 
hasta el final de la 
independencia garantizaría la 
imparcialidad del proceso de 
tránsito.

Parece que el mayor empujón 
que ha recibido la propuesta de 
Richard h¿ sido unas 
declaraciones de presidente de 
Mozambique, Samora Machel, 
en las que se afirmaba que sería 
deseable encoiUtar una solución 
que permitiese un tránsito 
tranquilo a un Gobierno de 
mayoría negra y acabase con la 
guerrilla en Rhodesia.

También el presidente de 
Zambia, Julius Nyerere, aseguró

el Jueves. 
En este informe

Ministerio 
Exteriores

el
de Asuntos 
de Rhodesia

estimó que Gran Bretaña no I 
tiene la autoridad moral I 
necesaria para actuar de I 
árbitro en el proceso del I 
país ' africano hacia una I 
administración mayoritaria.

Informe y manifes
taciones son el resultado de 
la reflexión prometida por 
lan Smith a Ivor Richard en 
reciente entrevista en 
Salisbury.

lan Smith, quien declaró 
un ilateral men te a Rhodesiíf 
como república el dos de 
marzo de 1967, acto 
considerado ilegal por las ] 
autoridades británicas.

Desde esa fecha Londres 
intentó negociar el retorno a 
la legalidad en repetidas 
ocasiones y siempre sin 
éxito.

hj^tado por.

exprès CUMBRE EUROPEA 
EN ROMA

NIXON Y 
WATERGATE

WASHINGTON, 8 
(Efe-Reuter).— El 
ex-presidente de los EE.UU., 
Richard M. Nixon, presentó 
ayer ante el Tribunal 
Supremo recurso contra la 
decisión judicial de permitir 
la comercialización de las 
cintas del caso Watergate. La 
decisión judicial se basa en 
que, ya que las cintas fueron 
oidas durante el juicio, no 
hay razón legal alguna que se 
oponga a su comercia
lización.

ROMA, 8 (Efe).- Una 
"cumbre" de Jefes de 
Gobierno de los países de la 
Comunidad Europea 
conmemorarán en esta capital 
el próximo mes de mano el 
XX aniversario de la firma 
del "Tratado de Roma".

Aunque aún no se han 
establecido las fechas fijas se 
considera que se establecerán 
en torno al 25 de marzo, 
fecha en que se 
conmemorará la firma de los 
tratados comunitarios.

La reunión de Roma 
podría ser ocasión propicia 
observan dichas fuentes para 
examinar la política

ITALIA: FIN DE 
UN SECUESTRO

ROMA, 8 (Efe).- A casi 
dos meses de su secuestro en 
Florencia fue liberado hoy a 
pocos kilómetros de Roma 
Serafino Martellini, un rico 
industrial de 54 años de 
edad.

MENTIS PERUANO

LIMA, 8 (Efe).- Perú 
desmintió anoche, en forma 
oficial y sumamente 
vn érg ica, la supuesta 
suscripción de un tratado 
militar con la Unión 
Soviética.

CORVALAN
VOLVERA A CHILE

PARIS, 8 (Efe).- "No 
estaré en la Unión Soviética 
más' que el tiempo 
estrictamente necesario", 
declaró el líder del Partido 
Comunista chileno, Luis 
Corvala'n. En la entrevista en 
directo, desde Moscú, 
difundida en la noche del 
viernes por la segunda 
cadena de la televisión 
francesa, Corvalán 
intercambiado por el 
soviético Bukovsky, afirmó 
que está último "no era 
prisionero político". Insistió
en que el no criticó el
acuerdo entre Breznef y 
Pinochet para el 
intercambio..

a Richard que la guerrilla 
cesaría, una vez que se hubiera 
asegurado el paso pacífico al 
Gobierno de la mayoría.

IVOR RICHAR 
EN NAIROBI

NAIROBI, 8 (Efe Reuter).- 
El presidente de la Conferencia 
de Ginebra sobre Rhodesia, Ivor 
Richard, se ha entrevistado hoy 
con el ministro de Asuntos 
Exteriores de Kenia, Munyza 
Waiyaki, a quien hizo partícipe 
de los resultados de su gira por 
seis países de Africa Austral.

Richard, a su llegada a 
Nairobi procedente de Daar Es 
Salaam, donde jnversó con el 
presidente Julius Nyerere, dijo 
que su visita a Kenia era "una 
pausa para descansar y 
reflexionar".

El enviado británico señaló 
que era necesario considerar el 
efecto de su primera serie de 
conversaciones en Rhodesia, 
Africa del Sur, Botswana, 
M o zam bi q ue, Tanzania y 
Zambia.

A su llegada, Richard dijo 
que las oportunidades para un 
acuerdo de paz en Rhodesia 
eran mejores que cuando fueron 
hechas las últimas propuestas.

mediterránea de la 
Comunidad Europea, y 
como consecuencia, la 
actitud de ios "nueve" hacia 
España, Portugal y Grecia los 
tres países que, en una forma 
u otra, desean estrechar las 
relaciones con la C. E. E.

BRASIL: INDIOS
CONTRA COLONOS

BRASILIA, 8 
(Efe-Reuter).— Los indios 
del Amazonas, que se 
enfrentan a los colonos que 
pretenden ocupar sus tierras, 
atacaron una granja, mataron 
a dos trabajadores y 
d estruyeron toda la 
maquinaria del 
establecimiento.

ALAMEDA (California).—Un helicóptero aparece retorci
do sobre uno de los patios Interiores del Coleslo Alameda, en 
construcción, cuando la carga que llevaba el aparato, una uni
dad de aire acondicionado de unos 250 kilos de peso, resbaló 
y el piloto se vio obligado a dejarla caer sobre un espacio 
abierto. Cuando trataba de posarse, el aparato chocó contra 
el borde del patio y cayó dentro del mismo. El piloto. Ron 
Garlick, resultó herido y ha sido hospitalizado. (Telefoto, 
Cifra Gráfica.)
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Organizado por e/ Colegio de Arquitectos

MUESTRA SOBRE ARQUITECTURA
ZARAGOZANA ACTUAL_ _ _ _ _ _ _ _ _ _

Y dos proyecciones sobre problemas urbanísticos
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PUNTA 
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LA ANHELADA 
"RIADA" 

DEL EBRD

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/expres).- 
Dos actos culturales, relacionados con la 
arquitectura zaragozana y el movimiento 
ciudadano han sido organizados para la 
semana próxima por el Colegio de 
Arquitectos de Aragón y Rioja a través 
de su delegación de Zaragoza. Mañana, 
domingo, se abrirá en la sala de 
exposiciones del Centro Pignatelli 
{Marina Moreno, 6) una "Muestra de 
Arquitectura", exposición que exhibirá 
una selección de obras construidas en la 
provincia de Zaragoza en los últimos 

- tiempos y que irá acompañada de 
comentarios sobre los rasgos definitorios 
de cada una de ellas.

El lunes, a las 8 de la tarde, se pasaran 
dos proyecciones, también en el Centro 
Pignatelli, Una de ellas, bajo el título 
"La ciudad es nuestra" explica los 
problemas y logros conseguidos por los 
vecinos de Madrid a través de sus propias 
Asociaciones, que han producido esta 
película. La otra, bajo el título de 
"Olavide", producida y dirigida por el 
aragonés Antonio Artulo de "Olavide", 
producida y dirigida por el aragonés 
Antonio Antero, tiene como tema la 
obra del arquitecto Ferrero, el mercado 
Olvide de Madrid, que fue derribado por 
el Ayuntamiento. En la película se valora 
la obra y se analizan las reales causas de 
su detpolición.

ico señaló 
nsiderar el 
a serie de 
Rhodesia, 

Botswana, 
izania y

chard dijo 
is para un 

Rhodesia 
ido fueron 
puestas.

de la 
Jea, y 
•Ja. la 
<" hacia 
acia los 
3 forma 
:har las 
E.

a
UÉ quería ^'-ced que le trajera 
1977?—” le preguntamos a un 
zaragozano de los de la vieja ley, que 
son cientos de miles, de los que no se > 

han enriquecido empobreciendo a los 
demás, de los que no han traficado en 
pisos, solares, y terrenos, de los que no 
han defraudado, litigando o haciéndo
se pasar por pobres mendicantes, ante 
la Hacienda Pública, ocultando en la 
manga el talonario de cheques, de los 
que no han especulado con unas infra
estructuras corrompidas a base de café, 
copa, puro y... lo que caiga.

La respuesta fue:
—Pido uña gigantesca riada del Ebro 

que como nuevo diluvio se lleve a to
dos los *‘escariotes de nuestro vivir en 
esta atormentada orilla.

Amen.

îtîtîtttîtitî

A excepción de oficinas y encargados
“TAPICERIAS DOMINGUEZ:” 
TODA LA PLANTILLA, DESPEDIDA

)S 
)NOS

ZARAGOZA, 8 (ARAGON/ex- 
pre^).— El ya prolongado conflicto 
laboral de “Tapicerías Domínguez” 
alcanzó ayer a primera hora de la 
mañana su máximo de gravedad 
cuando todos los trabajadores de 
los talleres fueron despedidos por la 
dirección. La decisión empresarial 
se produjo a raíz de que los trabaja
dores se negaran a volver al trabajo 
mientras permanecían despedidos 
dieciocho compañeros y todo el ju
rado de empresa se hallaba sancio
nado con suspensión de empleo y 
sueldo de carácter indefinido.

A primera hora de la mañana, 
todos los trabajadores de “Tapice
rías Domínguez” se presentaron a 
la factoría, puesto que ayer con
cluía el período de sanción colec
tiva impuesto por la dirección, ^s 
inmediaciones de la fábrica se ha
llaban vigiladas por un reducido 
número de fuerzas de orden. A wa 
hora, los componentes del jurado 
de empresa —todos ellos de la co
misión elegida para negociar el con
venio — recibieron los escritos de la

empresa por los que se les sanciona
ba indefinidamente con suspensión 
de empleo y sueldo. También los 
dieciocho trabajadores que estaban 
despedidos fueron impedidos para 
entrar en la fábrica. El resto fue 
consultado por la dirección sobre 
la postura que iban a mantener. 
Visto que la empresa mantenía 
despidos y sanciones, y tal como 
había sido acordado previamente en 
una asamblea, los trabajadores en 
bloque se negaron a reiniciar el 
trabajo, por lo que en ese mismo 
momento se les comunicó su des
pido laboral. A pesar de las gestio
nes realizadas con posterioridad a 
estos hechos, no se ha conseguido 
hasta el momento superar el con
flicto y continúan todos los traba
jadores de “Tapicerías Domínguez” 
— salvo administrativos, técnicos y 
encargados — despedidos de sus 
puestos de trabajo. En una nota 
firmada por todos ellos, ios despe
didos protestan por esta decisión 
y hacen un llamamiento de soli
daridad.

LA CENA DE LAS 
3 HERMANAS

K^bien, ya nos tienes aquí a las dos.
—Sí, ya estamos reunidas las tres 

hermanas, a espaldas de nuestros respec
tivos maridos. Hace mucho tiempo que tenía 
esta ilusión y* hoy, ai fin, la veo realizada.

—Eso es lo.extraño, que te las hayas 
arreglado de manera que nuestros tres ma
ridos, hoy, estén fuera de Zaragoza y no 
puedan ni sospechar que estamos cenando 
juntas y solas las tres hermanas, después 
de que, por cuestiones de la herencia de 
nuestros padres, llevamos las tres, dos años 
sin hablarnos. Así que tú dirás, preciosa.

—Eloísa y María, hoy más que nunca, 
quiero hablaros al corazón por ser la her
mana mayor.

—Si nos has citado para hablar de nues
tra infancia nostálgica puedes ahorrarte la 
charla y hasta la cena, porque nos vamos. 
¿Verdad Eloísa?

—Estás en lo cierto, María. Fuimos bue
nas hermanas pero dejamos de serlo por
que a la hora de repartir te llevaste la 
cubertería de plata y a ésta y a mí nos 
dejastes los viejos juegos de cama de mamá

—Y las mantelerías. Y su ropa interior 
y hasta sus calzones de dormir con los que, 
por cierto, os hicisteis unas enaguas de 
baturra que son una preciosidad.

—Lo que valía un dineral era la cuber-
tería de plata y tú te la quedaste.

—Sí. Y precisamente hoy vamos a 
con ella.

—Cuida no se te doble el brazo al 
el cazo, porque lo menos pesa, dos

cenar

coger 
kilos.
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MI RAD aves del cielo... Pero no 
sólo mirarlas, sino también 
cuidarlas y mimarlas. En definitiva, 

quererlas. Eso ha debido de pensar 
hace tiempo don Luis Francisco Blasco 
García, un convecino nuestro que vive 
en la calle del Doctor Cerrada, número 
3 y aunque es nacido en Toledo, se 
considera tan zaragozano como el que 

■ má>. Pero esta circunstancia nada bene 
que ver con lo que les vamos a relatar.

Resulta que el señor Blasco García 
'cuenta en su casa nada menos que con 

i diecisiete “periquitos” en liber'tad 
condicionada. Porque sus pájaros salen 
a volar durante el día y regresan a 
descansar a su casa cuando les llega la 
hora de dormir. Estos "periquitos son 

4 verdes, amarillos, azules, blancos, 
j arlequinados... de casi todos los 

colores. Naturalmente unos son 
machos y otros hembras, pero para 
que no'haya duda los tiene marcados. 
Realmente el hecho resulta curioso y 
poco frecuente.

—¿Cómo empezó a coleccionar los 
pajaritos?

—Fue una cosa casual, porque la 
verdad es que yo nunca me había 
interesado por estas aves. Lo que me 
gustaban eran los perros, pero tengo 
un amigo sudamericano, esüidiante de 

I Veterinaria, llamado Gabilondo que un 
1' día a rpi esposa y a mí nos regaló un 

“periquito" al que por cierto le 
llamamos y le seguimos llamando con 
el hombre de nuestro amigo, es decir 
"Gabilondo”. La verdad es que nos 
encariñamos con este pajarito y le 

, compramos una hembra... De ahí 
partio todo.

—Pero, ¿cómo fue?
i —Un día la “periquita” se escapó 

pero se me ocurrió ponerle la jaula en 
la ventana de nuestra casa con la casi 
remota esperanza de que volviese. Y 
volvió. Luego la dejaba que se escapase 
cuantas veces quisiera y siempre 
regresaba. Hasta que empezó a criar y 
se llevaba a sus p^'aritos^ pero los 
volvía a traer. El padre era el 
mencionado “Gabilondo”^que también 
Comenzó a realizar sus escapadas con

POR LA I 
(PAiLiiúa

Por Jo>é Luí» EK CILLA

pero todos volvían“familia' y 
a

SU ._ - . jZ
siguen volviendo e casa, cada día, 
comer su alpiste y a dormir.

—¿Se van muy lejos?
— ¡Qué va! Los “periquitos” se 

cansan enseguida de volar porque 
según tengo entendido, son más bien 
aves trepadoras. Lo que suelen hacer ^s 
ir a “corretear” (volando por 
supuesto) a los árboles de la antigua 
Facultad de Medicina que están frente 
a mi casa.

“PERIQUITOS” CASI 
AMAESTRADOS

Ya nos ha dicho que uno 
“periquitos” que creemos 
fundador de la dinastía se 
“Gabilondo", pero, ¿también 
puesto nombre a los demas?

de sus 
es el 
llama 

les ha

—Sí, todos están “bautizados”.
— ¿Con qué denominaciones?
— Muy variados. Por ejemplo: 

“Tula”, "El Patrullero”, “Trampas", 
“Kodjak”, “Sandokán”, Jesús, etc. 
etc.

— ¿Distingue a cada uno de ellos?
—sr y lo grande es que al llamarlos 

por su nombre ellos, los pajaritos, me 
hacen caso. Para no equivocarme a 
algunos les he pintadp la cola de 
distintos colores, pues por templo 
tengo cuatro blancos que son 
prácticamente iguales.

— ¿Se divierte mucho con sus 
“periquitos”?

—La verdad es que sF y 'uore todo 
mis hijos —dos niñas y un niño de seis, 
cinco y tres años— lo pasan bomba.

—¿Los tienen sueltos por casa?
—No, porque ensuciarían todo. 

Junto a la ventana, yo mismo les 
construí una gran jaula con tela 
metálica v allí se meten cuando llegan.

NO NECESITA DESPERTADOR

—Llegan y se van, se van y vienen, 
¿cómo es eso realmente?

—Antes de nada he de dear que no 
necesito despertador en mi casa, 
porque cuando clarea el dfa comienzan 
a piar. Es entonces cuando les abro la 
ventana.

—¿Y cuándo regresan?
—Cuando se esconde el sol, a las 

cinco y pico o las seis vienen a dormir. 
Si está la ventana cerrada se quedan en 
el alero de la misma hasta que la 
abrimos.

— ¿Vendería ahora mismo a alguno 
de sus “periquitos”?

—Me los han querido comprar en 
varias ocasiones, pero les he cogido 
cariño. Antes que venderlos se los 
regalaría a aigdn amigo.

Noticia intranscendente pero 
curiosa la que protagonizan, cada día 
los pajaritos de don Luis Francisco 
Blasco que, dicho sea de paso, es un 
gran aficionado al fútbol. Aficionado e 
“hincha” del Real Zaragoza hasta la- 
médula, pues aunque ene “periquitos" 
no tiene por qué ser del Español.

—Exageradas ya sois, ya. Bueno, senta
ros, que la sopa está caliente y es de patata

—Sí, está divina. Se nota que estás en
vejeciendo, guisas muy bien.

—Quiero llegar a un acuerdo con vosotras 
para que de aquí en adelante volvamos a 
ser lo buenas hermanas que fuimos.

—¿Es que vas a repartir a partes iguales, 
todas las piezas de la cubertería?

—Ni mucho menos. Mamá siempre dijo 
que los cubiertos de plata serían para la 
mayor y yo soy la mayor. Y conste que 
sólo me quedé con los cubiertos por res
petar su voluntad.

—Haz el favor de no ser cínica
—Sois mis hermanas y os quiero. Y para 

eso os he reunido. Para demostraros mi 
cariño. . .

_Ya, tu cariño consiste en invitarnos a 
cenar sopa de patata rallada, tomada con 
cuchara de plata para más recochineo.

—¡Cuánto me estáis haciendo sufrir! Bue
no, ahora tomar un poco de estofadito de 
pierna de ternera lechal que, como comp^ 
haréis, huele a gloria bendita. Está hecha 
con la receta de guisos de la pobre mama.

—Sí que está buena, sí. Le has puesto 
almendra y tomillo. ¡Qué rico sabor a liebre 
tiene esta .ternerita.

_Me alegra muchísimo que os guste la 
cena que os he preparado. Yo sabía que 
sólo os podía llegar al corazón por medio 
del estómago. . . , o

__¿Qué has querido decir, Araceli.
_Que estoy en el verdadero secreto de 

vuestro enfado conmigo. No me odiáis por 
lo de los cubiertos, sino porque vuestros 
maridos os matan de hambre y el mío gana 
la pasta fácil. Por eso os quiero decir que 
estáis invitadas a cenar una vez a la semana 
en mi casa, para quitaros el hambre.

Tres hermanas casadas, que no se hablan, 
se reunieron a cenar en casa de la mayor, 
estando ausentes los tres maridos y .como 
habrán podido comprender, la cosa finalizo 
en riña. Y de aquí no hubiera pasado la 
cosa, si no fuera porque la mayor de las 
hermanas echó en falta un cucharon de plata 
y dos cuchillos, denunciando a sus herma
nas como supuestas autoras hurto__

BRUNtI
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Mañana, en “Balaídos", Celta - Zaragoza
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ZARAGOZA-lü

CASA EMILIO
especialidades

LAS ULTIMAS ALINEACIONES
MERLUZA REBOZADA

PIRINEOS

tos ENLACES
COCINA TIPICA

ft;

ft

I VI • .
col«»io: A*u»tlno»>

Avda. Madrid, 228
Telfs. 33199G-Ó3302

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

COMEDOR $ 

ESPECIAL

PARA BODAS 

BAUTIZOS Y ¿

COMUNIONES •'la ®alcra
Solón separado propio para convenriones

Telefs.: 255025-255860 
ZARAGOZA

Qraus, 38 {Sector Delicia») 

leléf. 33 30 43 . . . . . . . . . . . .

Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 228145

Í»odcg6K

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

ft;:: MANUELLASALA,6

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER

"Vinos 
gabarro

ES UN PLACER

BENIDORM
Oirección; HNOS. MUR

C/ Arzobispo Mpaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251187

ÜIIERENDERO 
LA CASILLA
CONEJO . ;

I asado CON ;
Iajolio t
escabechado .

CON CARACOLES . 
eos r ILLAS A LA ; 
brasa codornices

ASADOS B( aORItO

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

Teléfono 37 78 43C/ Lugo, 68 (Avenida América)

I m p O r t 
importantísimos

antes, 
son ios dos 
a lidiar el

También tenemos en cuenta 
que el agi;a que esta 
cayendo en casi toda la 
península, incluida Galicia,

COCHINILLO 
y TERNASCO

Bar-Restaurante
Avda. San José, 137 
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS 

bautizos Y CEREMONi;

SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

Tel«. 2®’®®' 
%

Amplio aparcamienV

TELEFONO 357002

í|í'bar'resVaurÁÍmVé‘"''’'
i-ft ESPECIALÍDAD 

ZORONGUITOS 
ENTERITAS

MESON
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

lÜesón TOMAS

í

Etpecislidad «n carnes a la Éfñsa y arrox CMla!“>

Los jueves ofrece a su distinguida citen- 
,tela un menú especial: Arroz en Costra^

I Viernes: ESPECIAL COCIDO MADRILEÑO

ENCAROUE' SU

SERIGRAFIA 
MONTOYA

ADHESIVOS • CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

salir Pal apajero
El partido de Vigo puede ser transcendental para los dos 

conjuntos enfrentados, Celta y Real Zaragoza, por motivos 
fácilmente comprensibles. Cierto es que tanto los tiombres de 
Carmelo como los de Muller se encuentran rondando el descenso 
de categoría, caso de no cambiar mucho las cosas; cierto, 
asimismo, que nuestro lastre negativo es superior antes de 
ventilarse tan decisivo choque; pero cierto, también, que los 
celestes, al jugar en su estudio, llevan mucho más a perder que el 
visitante. Suponemos que en el Zaragoza se habrá tocado 
zafarrancho de combate, ya que los puntos de Vigo pueden 
represeQ,tar nuestra tabla de salvación. Así de importante es el 
partido de mañana por la tarde.

Voy a ofrecerles las últimas alineaciones presentadas por el 
Celta y Zaragoza, en sus encuentros frente al Burgos y Valencia. 
Y las ofrezco, como ustedes comprenderán, en la seguridad de 
que van a variar muy poco mañana domingo. Veamos... 
Representaron al conjunto gallego: Fenoy (2); Santomé (2), 
Manolo (2), Búa (1), Juan (1); Igartua (2), Félix (2), Castro (0); 
Gómez (2), Sanromán (1) y Del Cura (1). Navarro y Poli (ambos 
sin calificación) sustituyeron casi al final del encuentro a 
Sanromán y a Castro. Y formaron por el Zaragoza, como ustedes

AQUEL ERA 
MAS TEMIBLE Del «Celtiña» de

ayer al Celta de hoy

«n”eí Celia de
Viso. Habrá que bregar de juega tambien^á^ su o^. 
lo linao para atrapar ai 
menos un punto de los dos 
que mañana se disputarán 
en el campo de Balaídos.

No hay que olvidar que 
de momento, los vigueses 
son uno de los tres enemigos
en potencia, a los que mas 
pronto o más tarde hay que 
apartar de nuestro camino. 
Ljo contrario, es opositar con 
plaza segura a una de las tres 
del descenso. Por eso, 
cuanto antes eliminemos 
adversarios,seré mucho 
mejor.

No nos olvidamos de que 
va a ser un encuentro duro 
de pelar. Más o menos la 
misma falta de puntos 
tienen ellos que nosotros.

Pero eso es solo sobre el 
papel. No nos olvidemos del 
excelente encuentro que 
protagonizó el domingo 
pasado nuestro equipo ante 
el Valencia. Y eso
chapoteando en una 
aulíntica jaguna. Lo que 
quiere decir que la fama, la 
mala fama que le habían 
colgado al Zaragoza de ser 
un equipo de secano 
— últimamente ni eso—, 
cayó fulminada ante los 
ches por el excelente hacer 
zaragocista. Y en ese 
aspecto.no hay que elegir a 
nadie. Todos fueron 
distinguidos.

Pensamos como muchos 
zaragocistas que después de

años. Y con razón pues de él 
sufrimos alguna sevwi 
corrección que aun 
recordamos los viejos 
aficionados.

Sí, tiene un buen equipo 
el equipo vigués. Pero de 
verdad que nos entran 
escalofríos el recordar 
solamente algunos nombres 
de los titulares de aquel 
conjunto que nos tenia 
comida la moral a los

ese encuentro esforzado y 
viril que jugaron nuestros 
jugadores contra el Valencia 
no pueden defraudarnos. 
Estamos seguros que 
seguirán con la misma 
ilusión e ímpetu en tierras 
gallegas. Tendrán presente 
que dicho encuentro cierra 
la primera mitad déla Liga y 
sería muy importante 
terminar dicho ciclo con 
una victoria; o por lo menos 
con un consolador empate.

No se nos oculta que la 
empresa tiene sus 
dificultades. Pero no 
mayores que la igualada de 
Elche que conseguimos en 
momentos también muy 
difíciles. Además, el Celta 
con todo y seguir un siendo 
un gran conjunto, ha dejado 
de ser el coco del Zaragoza. 
Un equipo al que de verdad 
se le temía hace muchos

zaragocistas de entoncw. 
Loi o, el portero que lo 
paraba todo. O casi todo. 
Valcárcel, su mejor defensa. 
El gran medio centro Veg^ 
uno de los mejores al uso. Y 
en la temible delantera 
formaban el peligroso Polo, 
en la izquierda, junto a 
Chicha y Machicha. Y 
cerrando esta escuadra de 
cañoneros el super-tanque 
Nolete, que en el centro de 
la vanguardia céltica, con 
sus noventa kilos corrida 
de balanza, era el terror de 
los porteros españoles. 
Excepto de Lerín, porque 
en aquellos tiempos era e 
único anti-tanque que se 
oponía con éxito. Algunas 
veces, todo hay que decirlo, 
sólo relativo. „

Aquel era el “Celtina 
arrollador que ya de salida 
lo voceaban miles de 
gargantas enfervorizadas. 
Han pasado los años y aquel 
cuadro apasionante y 
apasionado se ha convertido 
en un conjunto ma$ 
asequible y menos 
impermeable.

Se podia perder o ganar 
mañana en Balaídos, per® 
veo posible y hasta probable 
que no vuelva el Zaragoza 
con los pies fríos y la cabeza 
caliente. Con el otro, con ei 
Celtiña, no hubiera dado lo 
más mínimo por la piei 
zaragocista. Ahora, cambia 
la cosa...

Antonio SARRIA
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Y LO QUE ESPERAMOS DEL ZARAGO^

LOS COMPLEMENTOS

.que no se conquiste un 
funto, por lo manos.

ya saben: Nieves; Rico, Manolo González, Bastos, India; García 
Castany, Víctor, Arrúa; Jordao, Pepe González y Flanelles.

UN TORNEO 
INFANTIL 

CONJUGAOORES 
DE CLASE
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El Celta de Vigo le jugó al Burgos de poder a poder, haciendo 
alarde de una preparación física extraordinaria y defendiendo su 
parcela con orden y concierto. Pero, además, ni renunció al 
contragolpe valiente y decidido (prueba de ello es que se anuló 
un gol de Poli), ni le intimidaron las adversidades, más bien 
errores arbitrales de bulto, siempre de acuerdo con la version 
viguesa. Ganó el Burgos merced a un penalty más que dudoso, ya 
que Juaníto se muestra muy hábil en esta clase de jugadas de 
área; hubo tarjetas amarillas para Valdés, Fenoy, Igartua y Búa, 
resultando expulsados, este último (por doble tarjetazo) y el 
portero suplente, Horta, por protestar desde el banquillo las 
dedicisones del colegiado asturiano Acebal Pezón. Y los rectores 
célticos, como es natural, califican de atraco este arbitraje. Pero 
el Celta, incluso con diez hombres sobre el campo, le puso al 

Burgos las peras a cuarto.

Del Real Zaragoza, que por lo menos ya luchó frente al Valen
cia como mandan los cánones, el aficionado aragonés lo espera 
todo en "Balaidos", a pesar de que a nadie se le oculta la serie des 
dificultades que allí puede encontrar. El terreno de juego, casi 
seguro, no le será propicio, como tampoco el ambiente que se 
respire en los grádenos; el Celta defenderá su suerte con fuerza, 
dureza y la máxima entrega, ya que en el caso de perder los 
puntos intercambiaría su incómoda posición con el rival de 
turno; el Celta, como es lógico, no dará facilidades, sino todo lo 
contrario. Pese a ello, pese a la serie de inconvenientes 
apuntados, el Zaragoza tiene ‘“la obligación)" de puntuar, 
demostrando de este modo que su recuperación es un hecho y su 
plantilla superior a la del Celta. En "Balaidos”, poco más o 
menos, vamos a disputar una final, vamos a buscar ese balón de 
oxígeno que todos- necesitamos en estos momentos. Lo mismo 
da que formen unos u otros, veteranos o noveles; de lo que se 
trata es de vencer, o bien de "morir” con las botas bien puestas y 
la plena satisfacción que proporciona el deber cumplido.

Partimos con la expedición zaragocista en el Talgo de ayer 
viernes, continuando hasta Vigo en el expreso de Galicia. El 
regreso, por los mismos medios, se iniciará el mismo domingo 
por la noche. Se velarán armas en el Hotel Samil Playa, viaja 
como directivo delegado el señor Gil Lecha, dirigirá el encuentro 
el colegiado catalán Santiago López Cuadrado, a quien deseamos 
mucha suerte y mejor vista, y será retransmitido en directo por 
las emisoras zaragozanas de costumbre, i Aúpa el Zaragoza y 
mucha suerte!

Gloria ARIAS

Antonio SARRIA

Continúan los ecos que ha 
motivado el I Torneo 
Internacional de Fútbol InfantU* 
?;ue organizó Dominicos, el cual 
inalizo con abundante cantidad 

de trofeos donados par; 
vencedores y conquistadores de 
los mismos por diversos 
motivos. Fue un epílogo feliz, 
por lo que una vez más hay (me 
felicitar a los organizadores, los 
cuales, al igual (pie el Real 
Zaragoza, han sido invitados a 
rarticipar en el próximo Torneo 

n ternacional Infantil que se 
organiza por la Federación 
Francesa de Fútbol de Toulouse 
y cuya voz cantante lleva 
monsieur René Maciá, (pie nos 
ha dado la noticia.

En este primer torneo 
celebrado en Zaragoza, se han 
podido ver jugar grandes 
jugadores. Ha existido 
abuntantes jugadores de clase, a 
(piienes, ni k)s más veteranos 
pueden enseñar a jugar. Dos de 
ellos nos dan sus impresiones del

esos infantiles a los que 
técnicamente hay poco que 
enseñar. Y que, si mantuviese su 
afición, podía figurar muy en 
breve en clubs de gran categoría.

—Un día jugué de extremo. 
Pero normalmente juego de 
interior.

^¿Cómo no habéis quedado 
campeones?

—Porque' había equipos 
maravillosos en los extranjeros, 
como los franceses y los belgas.

— ¿Tenéis equipo para esta 
clase de competiciones:

— ¡Ya lo creo! Tenemos un 
buen equipo, pero nos 
superaron en estatura. Prueba de 
ello es que los campeones 
fueron los belgas, siendo equipo 
con más clase los franceses. Pero 
me gustaría ir al nuevo 
cany>eonato que se va a disputar 
en

torneo y la alegría con que 
desean ir a jugar a Fr«icia en el 
próximo que se jugará en abril. 

Un portero y un delantero 
son los que hablan: Hidalgo y 
Silva, pertenecientes el equipo 
organizador: Dominicos.

SILVA: TENEMOS - 
UN BUEN EQUIPO, 
PERO NOS SUPERARON 
EN ESTATURA”

Silva es un jugador 
indiscutible clase. Es uno

de 
de

HIDALGO: “ME
GUSTARIA JUGAR DE 
PORTERO CON EL 
ZARAGOZA DE 
LOS MAYORES”

El que más edad tenía de los 
participates, ha sido catorce 
años. Estos clavalillos de once 
años de edad en su mayor parte, 
tienen calidad y clase bien 
demostrada en el torneo.

, Rafael Hidalgo es el portero 
infantil que en Doininicos 
defendió el marco.

— ¡Claro que me gustaría ir a 
jugar con Dominicos el torneo 
de Francia!

— ¿No te gustaría ser portero 
de un primera división?

— Sí, sí. Me gustaría jugar de 
Culero en d Real Zaragoza de 

s mayores.
¿Llegará un día a cumplir sus 

deseos? Lo cierto es que estos 
niños han demostrado 
cualidades. Y hay que cuidarlos.

Sólo está en saber mantener su 
clase al ritmo ^ue su 
crecimiento, al compas de su 
edad formativa.

Nunca olvido . Saavedra 
Fajardo: “Es un potro la 
juventud, que con un cabezón 
duro se precipita, y fácilmente 
se deja gobernar de un bocado 
blando”.

EL LOBO Y SUS CACHORROS
Diarte y sus iobeznos, los hombres que nos dieron un susto a domiciiio, jugarán 

mañana su partido del siglo contra el Atlético de Madrid en Valencia. De allí, con 
permiso del Barcelona, puede salir el campeón de Liga. Lástima que Valencia no 
esté a cincuenta kilómetros de Zaragoza para poder aplaudir en tarde sin fútbol en

Diarte

fíomareda, a este Lobo y sus cachorros...

¿SUCEDERA 
MAÑANA?

Alguna vez tendrá 

que ser. El Zaragoza 
tiene que levantar cabeza. 

¿Lo hará, mañana mismo, 
en el céltico campo de "Ba
laidos”. En Vigo están segu
ros de su victoria, pero el Za
ragoza no está dispuesto a 
perder sin bajar del autobús.

Se presienta que ai Zara
goza se verá obligado a jugar 
con el barro hasta la rodilla 
¿Nos servirá de buen entre
namiento el partido jugado 
contra el Valencia, donde el 
campo pareció impracticable 
para hacer fútbo. y, sin em
bargo, se hizo?

No debe faltamos la fe. 
Ni la esperanza, ni la cari
dad. Fe, para intentar ganar; 
esperanza, para poder enju 
gar algún negativo, y caridód 
para con aquellos jugadores 
que se hayan partido el alma 
en defensa del Zaragoza, 
aunque nos gane el rival o el 
árbitro.

La consigna para Vigo no 
puede ser otra: Hay que 
ganar. Volver con las alforjas 
vacías nos parecerá desola
dor Y ya, casi, casi, sólo nos 
quedará rezar. El Zaragoza 
debe de ir a Vigo dispuésto a 
dejarse sobre el fangal la na-- 
riz Y ios bigotes. El partido 
es para hombres. A cara o 
cruz. Habrán de jugarlo con 
la entereza que lo hicieron 
frente al Valencia, que si lo 
hacen así, será muy difícil

Oespoós de ver, en case o 
desde el campo, ei último 
partido, la afición, tiene re
nacida, una chispa de espe
ranza. Confía en so equipo y 
en su recuperación. Han 
visto actuar a otro Zaragoza, 
distinto ai de anteriores 
partidos Un Zaragoza con 
tos mismos jugadores, pero 
con más ganas, más garra y 
más fuerza. Vamos a ver si 
esta entrega a los colores za- 
ragocistas, nos la dan, corre
gida y aumentada, en. un 
campo como el del Celta, 
donde han de encontrar 
un barrizal, en el que está 
prohibido hundirse.

Por lo pronto, a nosotros 
no se nos hunde la esperanza 
de conseguir algo positivo. 
Vamos a ver si es verdad. 
¿Sucederá mañana?

SI lo tuyo es el

« LR FEDERACION

Fedérate y esquiaras 
sin problemas

con la colaboración 
rie la revista Monitor Ski
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80 cámaras fotográficas y proyector

EL MIEDO
A VOLAR

2?

6

80 cámaras fotográficas y proyector comprenden,

Zaragoza, 4 de Knero de 1977

TV Color [lUmiV 2S"

TV portátil TIBÍ líO 12”

permanencia - --------- ---------------- - . .
psicológicas que conciernen al estado personal del enfermo.

LOS SIGNOS DE LA ENFERMEDAD

LOS TRATAMIENTOS

En efecto, la “aviafobia” resiste a todas las tentativas de 
persuasión y de acostumbramiento habituales.

Lucien NERET
(Fiel - Servicios especiales de EFE-AFP).

Sorteo 
de 

Año Nuevo

El pasado d¡a 4 de Enero 
yante el Notario D Francisco Sanz Pedrero, 

se cdebró él sorteo de ANO NUEVO. 
RELACION DE NUMEROS PREMIADOS

1.059.235 Serie A
1.263.619 Serie A

3.*
4.’
5.^
6.‘
7.* 
8/

6.994.956
442.677
739.089

5.794.723
1.106.212

816.361

Certificado PF 252
Certifi. LO 47698
Serie B
Certificado CC 613 
Certifie. CC 3213
Serie B

PO
iC

ftl
Sf

t

GALLUR 
NOVALLAS

URB. 15 
CENTRAL 

GALLUR
URB. 8 

CENTRAL 
ZUERA

URB. 10 
MORES 
ARANDA 
PARACUELLOS 
VILLANUEVA 
NONASPE 
EL BURGO 
MARIA H. 
TOBED 
URB. 13 
CODOS 
TABUENCA 
MALON 
FUENTES JCA. 
VILLAFRANCA 
URB. 2 
LA JOYOSA 
ONTINAR 
JARQUE 
CALATAYUD 
EJEA CAB. 
TAUSTE 
LA ALMUNIA 
GALLUR 
CENTRAL 
URB. 2 
URB. 3 
URB. 12 
CENTRAL 
URB. 13 
LECINENA 
URB. 17 
URB. 3 
MUEL 
URB. 9 
MALUENDA 
URB. 16 
PINA EBRO 
URB. 11

50. 6.084.094 Certificado LO 535
51. 2.549.413 Certificado LO 145
52. 974.082 Serie B
53. 2.588.009 Certificado LO 144
54. 2.599.274 Certificado LO 21
55. 10.000 Serie B
56. 2.679.461 Certificado LO 22
57. 2.751.343 Certificado LO 325
58. 607.556 Serie B
59. 6.632.621 Certificado LO 2012
60. 2.800.766 Certificado PF 370
61. 2.814.733 Certificado LO 411
62. 2.831.121 Certificado LO 270
63. 905.810 Serie B
64. 2B89.709 Certificado PF 59
65. 63.311 Serie B
66. 650.000 Serie B
67. 828.047 Serie B
68. 2.944.950 Certificado LO 84
69. 3.157.547 Certificado PF 1299
70. 630.000 Serie A
71. 430J296 Serie B
72. 1J94.809 Serie B
73. 749.050 Serie B
74. 517.024 Certificado LO 52725
75. 1.300.000 Serie A «
76. 3.786.979 Certificado LO 1807
77. 1.198.233 Serie B
78. 451.941 Certificado LO 48474
79. 1.274.835 Serie A
80. 2.132.577 Certificado CC 70
81. 1.126.174 Serie A
82. 1.555.417 Serie B
83. 2.153.123 Certificado LO 679
84. 6.053.622 Certificado CC 867
85. 481.819 Serie B
86. 7.065.202 Certificado LO 2062
87. 1.336.078 Certificado LO 947
88. 6.299.767 Certificado LO 2531

9. 1.121.707 Certificado CC 3581 CENTRAL
10. 6.237 274 Certificado LO 3 URB. 11
11. 140.000 Serie B URB. 5
12. 234.489 Serie A MAGALLON
13. 1.400.302 Certificado CC 227 PINA DE EBRO
14. 271.981 Serie A GALLUR
15. 23.870 Serie A URB. 1
16. 1.496.037 Certificado LO 2078 SADABA
17. 800.000 Serie A URB. 7
18. 1.Ó14.107 Certificado CC 240 ZUERA
19. 7 256.892 Certificado PF 106 URB. 18
20. 951.944 Serie B URB. 9
21. 144.119 Serie A GELSA EBRO
22. 558.268 Serie B ALFAJARIN
23. 1.784.969 -Certificado LO 302 AGUARON
24. 1.160.776 Serie B BUJARALOZ
25. 1.928.187 Certificado LO 622 EL FRASNO
26. 4.139.499 Certificado LO 14 URB. 4
27. 1.189.652 Serie B URB. 12
28. 727.429 Serie B ILLUECA
29. 2.083.008 Certificado LAE 2 TORRES B.
30. 2.115.966 Certificado PF 16 LECINENA
31. 4.120.600 Certificado CC 1294 URB. 3
32. 1.496.759 Serie B URB. 15
33. 1.571.322 Serie B MUEL
34. 1.123.582 Serie A URB. 17
35. 4.973.763 Certificado LO 6284 URB. 6
36. 2.238.704 Certificado PF 40 LONGARES
37. 503.969 Serie B MORATA JCA.
38. 1.695.144 Serie B IBDES
39. 2.303.500 Certificado PE' 251 FAYON
40. 29.062 Serie B ALFAMEN
41. 5.496^9 Certificado LO 2 URB. 8
42. 6.861.518 Certificado LO 1381 URB. 14
43. 871.751 Serie B CASTILISCAR
44. 2.432.082 Certificado CC 29 MALUENDA
45. 1.265.201 Serie A NOVALLAS
46. 965.997 Serie B BIOTA
47. 7.117.571 Certificado CC 190 URB. 16
48. 2.507210 Certificado LO 222 LUESIA
49. 1.331.566 5íerie B ENCINACORBA

CAIA DE AHORROS 
DE LA INMACULADA

AragoiiJioij ij nianana.

LA '"AVIAFOBIA" UNA 
DOLENCIA REBELDE

Una compañía aérea norteame
ricana ha organizado sesiones | 
para los que tienen miedo a 
viajar en avión

b
A compañía norteamericana de transporte aéreo “Pan 
American World Airways Inc.” está convencida de 
que es posible atenuar la aprensión frente al viaje aéreo. Por 

eso organiza sesiones a 75 dólares para las personas que 
sufren de este temor en grado extremo. Estas sesiones 

simultáneamente, urna iniciación de la 
a bordo de un avión, y explicaciones

El temor al viaje aéreo se manifiesta en diferentes grados 
según los sujetos. Para algunos, se trata realmente de una 
angustia que hace desaparecer todas las defensas. Para otros, 
es sobre todo una sensación desagradable, acompañada de 
náuseas y^olores de cabeza.

El mal es tan importante que los norteamericanos le 
dieron un nombre especial, la “aviafobia”. Se estima en zu 
millones el número de norteamericanos que la sufren.

El sujeto atacado por la “aviafobia” ignora totalmente su 
estado mientras no ha subido a bordo de un avión. Desde el 
primer vuelo, la crisis puede alcanzar formas dramáticas: 
temblores convulsivos, pérdida del autocontrol, pulso 
irregular, agitación extrema, palidez alternando con súbitos 
enrojecimientos.

Es preciso desconfiar de los enfermos de “aviafobia . 
Estos son incontrolables y capaces, a veces, de 9®“°’ 
totalmente irreflexivos. Se deploraron varios accidentes 
mortales causados por pasajeros vueltos literalmente locos 
de pavor con ocasión de un vuelo a bordo de un avión 
ligero. Estos pasajeros se apoderaron de los inandos dei 
aparato, impidiendo cualquier acción correcta del piloto. 3.

No existe un tratamiento curativo de la “aviafobia*. 
Todos los tratamientos llamados "psicoterápidos” apuntan 
a educar al enfermo, enseñándole a relajarse. Para ésto, se 
recurre a la hipnosis, al control respiratorio. Para el doctor 
Sidney Lecker, jefe del servicio de control de “stress en ei 
National Health Service (Servicio Nacional de la Salud) 0« 
Nueva York, el sujeto que sufre de “aviafobia” experimenta 
en realidad otras dificultades de orden psíquico. Muy a 
menudo, este enfermo es un tímido.

El doctor Thomas Hackett, jefe de los servicios 
psiquiátricos del Massachusetts Hospital estima que de 
todas maneras se tiene algunas posibilidades de atenuar el 
temor al viaje aéreo. Ello por intermedio de un aprendizaje 
de las técnicas de relajamiento, mucho más que por la 
persuasión.

PAG. 20 / 8-1-77 / AE

SGCB2021



esi>ectmuu>s

7Æ/

AE/8-1-77/ PAG. 21 _____________ ____

ella aunque sea un mechón de sus

NA
E s» JjJ jJ2SF
rteame- 
dones f
do a

irte aéreo “Pan 
convencida de 
Fiaje aéreo. Por 
s personas que 
Estas sesiones 
ciación de la 

explicaciones 
al del enfermo.

Ferentes grados 
límente de una 
sas. Para otros, 
icompañada de

eamericanos le 
>e estima en 20 
a sufren.

HOLLYWOOD (Servicio 
especial de Efe, por Robert 
HILL.)

a totalmente su 
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control, pulso 
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Zsa Zsa Gabor: “Me duele 
reconocerlo, pero los años han 
empezado a vencerme".

Si a mí, particularmente, me 
hubiesen dicho que la rutilante actriz 
de Hollywood, Zsa Zsa Gabor se 
había expresado de esta manera, 
jamás lo hubiese creído..

Pero sí, ante mí expresó estas 
palabras. Y, para disgusto de todos 
los que la conocemos y la admiramos, 
la artista ha comenzado a cansarse.

Y es que los años, aunque se 
combatan de una manera 
impresionante, como lo ha venido 
haciendo siempre ella, llega el 
momento en que "no se puede más".

La propia actriz confesó: "Estoy 
cansada de ir al salón de belleza..., a 

de “aviafobia". 
ices, de gestos 
tos accidentes 
eralmente locos 
Jo de un avión 
los mandos del •- 
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*Han presidido cadenas de fábricas de 
perros calientes hasta boutiques de 
alta costura. Han demandado a 
grandes empresas y han* ganado 
pleitos importantísimos. ¿Qué armas 
han usado? Muchos afirman que la 
extraordinaria femineidad que todas 
poseen, ademas de unos encantos 

Jísicos que siempre han estado 
"bastante a la vista"

Por los éxitos alcanzados por esta 
familia compuesta por cuatro mujeres 
rubias, le pregunté:

- ¿Existe el clan Gabor?
- Sí, existe un clan poderoso que 

es el de las "Gabor".
Muchos se atreven a afirmar que es 

superior al clan Sinatra, i que ya es 
decir!
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la peluquería y al quirófano para 
hacerme cirugías: ¡Ha llegado el fin 
de mis coqueterías!".

"REPENSADO 
DIRIGIR CINE" 

¿Es en realidad Zsa Zsa Gabor una 
buena actriz? Todos nos hemos 
hecho esta pregunta aquí, en este 
Hollywood de tantas leyendas.

Para muchos, sí lo es. Y para 
otros, es bastante "mediocre" como 
tal. Pero hay una realidad que 
"brilla" ante todos: Zsa Zsa Gabor ha 
sido y sigue siendo un mito de 
Hollywood. Ella ha sabido 
mantenerse durante toda su vida 
profesional en un puesto especial..., 
en ése que solamente pueden ocupar 
las grandes estrellas. Como tal ha 
vivido y sigue viviendo. Con sólo 
aparecer su nombre en una 
marquesina, todos entran al cine o al 
teatro para verla. Donde quiera que 
llega forma tremendos "escándalos" 
(en ei buen sentido de la palabra) y la 
policía tiene que custodiarla porque 

cabellos. Luego entonces hay que 
reconocer que Zsa Zsa Gabor sigue 
siendo ese mito..., esa figura rutilante 
del cine que interesa a todos.

Quizá por eso al escucharla hablar 
de forma tan pesimista, se me ocurre 
comparar su situación de mujer 
millonaria y..., no sé si pretenderá 
formar otro de sus acostumbrados 
''shows*'  con sus últimas 
declaraciones.

- i lips pensado retirarte del 
cine?

— De momento, no, pero sí he 
pensado dirigir cine, creo que tengo 
talento para hacerlo.

— ¿Que es lo que te ha llevado a 
pensar de esta forma, Zsa Zsa?

- Los años, amigo mío..., los 
años. Hay una época en que no se 
puede aparentar más lo que no es.

— ¿Es que te cons i deras 
terminada?

- No, pero sí bastante cansada.

"MANTENER UN NOMBRE 
CUESTA MAS QUE 
CONQUISTARLO"

Yo considero que Zsa Zsa Gabor 
sigue siendo la misma. Y aunque ella 
afirma que se siente cansada, sigue 
manteniendo ese aire de mujer 
triunfadora, feliz y, ¿por qué no?^ 
coqueta. Es una de las mujeres más 
femeninas del mundo. La que mejor 
viste en el cine norteamericano. Es el 
ejemplo y la envidia de la mayoría de 
las actrices de Estados Unidos. Otra 
de las' cosas que siempre le han 
envidiado sus compañeras y 
"amigas", espesa suerte que ha tenido 
siempre con los hombres y, desde 
luego, millonarios.

- ¿Qué otra razón que la del 
cansancio te obliga a pensar así?

- Muchas cosas... Pero lo peor 
que me pueda suceder es que de 
verdad estoy convenciéndome a mí 
misma que ya no soy una muchacha 
de veinte años.

— ¿Qué es lo que más difícil te ha 

sido en este complicado mundo del 
cine?

-Mantener un nombre cuesta más 
que conquistarlo. Y vo he pasado 
mucho.

Es cierto. En Hollywood estas 
mujeres*  tienen que llevar una vida 
demasiado sacrificada. Jamás pueden 
aparecer a una fiesta con el vestido de 
la fiesta anterior, ni tampoco con el 
mismo par de zapatos o el peinado. 
Tienen que mantenerse a costa de 
todo y de todos. Y, ¿cuánto cuesta 
mantener esa mecha? Miles de 
dólares..., lloviznas de facturas 
invaden las casas de estos grandes 
mitos del cine. Claro que gana 
mucho, pero también tienen que 
gastarlo. La propia Zsa Zsa me dijo: 
"Nuestro sistema de vida se llaga a 
convertir en un círculo vicioso".

"QUIERO 
VIVIR EN PAZ"

"Una figura tiene que vivir 
pendiente de su cuerpo, de sus 
vestidos..., de cada uno de los gestos 
que va a lanzar. Eso se llama 'actuar 
constantemente'. Y hay mujeres que 
sí, que pueden mantener ese ritmo de 
vida hasta que la muerte les 

sorprende, pero otras no. Es por eso 
que ciertas compañeras han preferido 
huir por la puerta del suicidio. Pero 
yo no quiero terminar mal. Quiero 
vivir en paz y no tener que actuar 
más fuera del plató. También es 
hermoso poder entrar a una tienda y 
confundirse entre la mayoría de las 
mujeres sin que tengas que huir ni 
firmar un autógrafo. Llega el 
momento en que todo eso es molesto 
y falso, que no conduce a nada".

¿Verdad que nunca habíamos 
leído nada expresado por esta 
rutilante mujer rubia y sensual de 
Hollywood? ¿Qué se preparará a sí 
misma? ¿Es que irá a protagonizar 
alguna nueva película? 0, como su

“Estoy cansada de salones de 
belleza, de peluquerías y del 
quirófano para hacerme cirugías”

hermana, ¿intentará lanzar ,al 
mercado algún estilo de peluca o 
cosmético?

CIENTO CINCUENTA 
ABRIGOS Y QUINIENTOS 
PARES DE ZAPATOS

Siete matrimonios en la vida de

una mujer ya dice mucho. Además 
otros amores que no han llegado al 
altar. ¿Podríamos afirmar que 
cuando una mujer hermosa, rica y 
famosa tiene que recurrir al 
matrimonio por siete veces, es que no 
tiene suerte con los hombres? ¿Qué es : 
una incomprendida? ¿0 que tiene 
demasiados defectos los cuales 
ningún hombre puede arreglar?

- ¿Cuáles son tus vicios peores?
- Pues..., los hombres y el vestir 

bien.
La mansión que posee esta actriz 

es algo fuera de serie. Es una de las 
más lujosas de Beverly Hills. Todo lo 
que tiene en ella es legítimo. Hay 
docenas de obras pictóricas con 

firmas de sus propios autores, así 
como objetos de arte de un valor 
incalculable. Su biblioteca es algo que 
impresiona a todos los que la 
contemplan. Cuando se analiza todo lo 
que existe dentro de su mansión, una 
llega a pensar que si lo vendiera todo, 
tendría para vivir durante muchos 
años.

- ¿Podríamos decir que tu último 
divorcio te ha afectado demasiado?

— No, me ha afectado lo mismo 
que los anteriores, lo que sí puede ser 
es que éste me ha cogido con más 
años.

Pero ¿cuántos años' tiene en 
realidad Zsa Zsa Gabor? Es la gran 
incógnita de Hollywood. Ella misma 
afirma: "Todos presumen de saber mi 
edad, pero en Hollywood existe una 
sola persona que sabe mi edad, claro, 
aparte de mi madre y mis hermanas".

Zsa Zsa Gabor tiene un gran vicio 
de ropa y zapatos, lo pude 
comprobar cuando me hizo pasar al 
salón de su casa que tiene destinado 
para sus armarios. Allí pude ver 
infinidades de trajes, ab igos y de 
zapatos. Posee ciento cincuenta 
abrigos y quinientos pares de zapatos.

UN CLAN PODEROSO

Por mucho que la gente se resiste 
tiene que aceptar que en Hollywood 
ha existido siempre un imperio..., un 
grupo compuesto por cuatro mujeres 
que sí han marcado una época en el 
mundo del cine y demás negocios. 
Ese grupo, indiscutiblemente, es el 
formado por Zsa Zsa, Eva, Mary y la 
madre de éstas. Ellas han demostrado 
ser unas mujeres de mucho talento y 
valor, pues han sabido enfrentarse a 
gentes poderosas de nuestro país.
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1 CARTELERA
ÜHAL-CHAL. Teatro-Club. — 

Tarde: Félix Coteja y Ra
fael Roche. Noche: El Pati
to Vao presenta: <E' doctor 
MoAbms y las monatmos 
contra el Imperio del Blen>, 
de Curro Fatás.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoea). Hoy y maña
na, 7’15 y 10’45. ¡Dos últi
mos dias I La compañía <La>

(May. 18).
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5 y 7 
tarde (Todos públicos). Se
gunda semana; Las doce 
pruebas de Asterix (Asterix 
conquista Roma). Dibujos 
animados ai color. Noche 
9 y 11 (May. 18). El viejo 
fuslL Romy Schneider. Ma
ñana matinal 11’45: Las da- 
ce pruebas de Asterix.

Torea 18). 4.* semana: Pato 
a la naranja. Ugo Tognaasi, 
Mónlca Vitti, Bárbara Bou- 
chet, John Richardson.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañadas). 
8.* semana: El cmsario es- 
cariata. Robert Shaw, James 
Earl Jones. Mañana matinal 
a las 11’46.

CERVANTES.—Sada especial. 
4’15-7 y 10*15 (May. 18). 4.* 
semana: La ckida de led 
dioaee. Technicolor. Helmut 
Berger, Ingrid Thulin, Dirk 
Bogarde. Mañana matinal a 
las 11 ’.30.

. COLISEO. — 5 - 7*15 y 10*46 
(May. 14 y menores acom
pañados). 3.* semana: La 
venganza de un hombre lla
mado Caballo, Richard Ha
rris. Mañana matinal 11’45.

COSO. — 4*45-6’45-9 y 10*45 
('Todos públicos). 3.» sema
na. El ministro y yo. Cine
mascope. Eastmancolor. Ma
rio Moreno cCantinRas», Ce
lia Castro.

DON QUIJOTE. —- 5-7-9-10*45 
(Todos públicos). 3.* sema-* 
na: Muslo o pechuga. Cine
mascope - Eastmanc<Mor. 
Louis de Funes, <3odu<*e. 
Mañana matinal a las 11’46.

pORADO. — 4*45 y 7 tarde 
(Todos públicos). 3.* sema
na: Sandokán (El tigre de 
la Malasia). KaUr Bedl, Phi
lippe. Leroy, Carole André. 
9 y 11 noche (May. 18). La 
querida. Roclo Jurado, Fer
nando Fernán Gómez. Ma
ñana naatinal 11’45: Sando- 
kán.

FLETA. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Ma
rathon Man. Color. Dustin 
Hoffman, Laurence Olivier. 
Roy Scheider.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
La espuela. Javier EscrlvÀ, 
Claudia Gravi, Máximo Val- 
verde, Mari Francis. Maña
na matinal 11’45.

MOLA. — 4*45-7’15 y 10*30 
(Todos púbUoos). King 
Kong. S,* semana. Jeff Brid
ges, Charles Grodi. Techni
color. Mañana matinal 

PALAFOX. — 4’45-6’45-9-10’45 
(May. 18). Segunda semana: 
M.A.S.H. Cinemascone - Co-

lor de Luxe. Donald Suther
land, EUiot Gould. Mañana 
matinal a las 11’45.

REX. 5-7-9-10’45 (Todos
públicos). 4.* semana: La 
áltima locura de Mel Brooks.
Color de Luxe. Marthy Peld- '
man, Dom de 
na matinal a

VICTORIA. -

Luise. Maña- 
las 11’45.
4’45-8’45-9 y

10*45 (Todos públicos). 3.* 
semana: El ministro y yo. 
Cinemascope. Eastmancolor. 
Mario Moreno «Cantinflas», 
Celia Castro.

CINES DE ABIÏ Y ENSATO
ELISEOS. — 4’45-6’45-8’45 y 

10’45 (Mayores 18). '3.* se
mana: El conejo caliente. 
Eastmancolor. Un ñlm de 
Pascal Thomas con Bernard 
Ménez. Daniel Cecoaldi.

PALACIO. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18). 4.* semana: Ro
ma, de FHUnL Technicolor

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 

(May. 18). Los pecados in
confesables de una señora 
bien. Eastmancolor. Anna 
Moffo, Gianni Macchia.

DUX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). Pata de palo. Kirk 
Douglas, Mark Lester. Tech
nicolor,

“ 4’45-8’45-9 y 
10 45. (May. de 18 años y de 
14 acompañados). 2.* séma- 
na; Supervivientes de los 
Andes. Eastmancolor. Hugo 
Saglizt, Norma Lazareno.

LATINO. — 4’45-7’16 y 10’46 
(May. 18). -Alguien voló so
bre el nido del cuco. Jack 
Nicholson, Louise Fletcher. 
{Dos últimos dias I

MADRID. — SALA 1: 9-7-9- 
10’45. (May. 18)1 La peti
ción. Eastmancolor. Ana Be
lén, Frederick de Pasquale. 
SALA 2: 9-7-9-10*45. (Ma
yores 18). Mayordomo para 
todo. Cinemascope ~ 
mancolor. Alfredo

- Bast- 
Landa,

Emma Cohen.

NÓRTE. — 5-7-9-10’45 (Meyo-
res 18). La trastienda. Ma- 

, ría José Cantudo, Frederick 
‘ Stafford,

OLTVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La mosca hispá
nica. Nadiuska, Terry Tho
mas.

PARIS. — 4-8*45 y 9*45. (Ma
yores de 14 años y menores 
acompañados). 3.* semana: 
E1 coloso en llamas. Cine
mascope - Color de Uixe 
Paul Newman, Steve Mc
Queen, Faye Dunaway.

“■ 6-7-9-10’45 (Todoe 
públicos). Más fuerte, mu- 
chachos. Terence Hill, Bud 
Spencer. Technicolor.

EIALTO. — 5 tarde (’’’odos 
públicos). La diosa salvaje. 
7-9-10*46 (May. 18). Kung 
ht sangriento. Ko Fan, Sta
cy Keach.

ROOT. — 5-7-9-10*45 (Todos 
públicos). Guerreras verdes. 
Cinemascope - Eastmanco
lor. Carmen Sevilla, Sancho 
Gracia.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Mauricio, mon 
amour. Arturo Fernández, 
Amparo Muñes.

VENECIA. — 5-7-9-10*46 (Ma
yores 18). Retrato de fami
lia. Antonio Perrandis, Am
paro Soler Leal
PALACIO DEL HIELO 

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1*30. 
Tarde de4a6yde7a 9*30 
Noche de 10’30 a 12*15. Ca 
feteria Formigal Hielo,

ESTRENOS PARA lA PROXIMA SEMANA

coso
(Mayores de 18 años)

VICTORIA
Stundti nr ii smn y il tiiiHn.
Unidis nr hm mijir.

1 Rbari.iiazidosÍMtiscNtriYikni.liMifíiÑIOriMti.

amaízo
1 ROBERT «fíeHUM

TAKAKURA KEN •enunaofodiiccidnSOEYPCltACK 
‘YAKUZA** y BRIAN KEITH como'bnnef'
Aigumenlo LEONARD SCHRADER • Música DAVE GRUSIN 
Buiónde FM SCHRADER y ROBERT OAWE
ProûucHia y dmgida porSYDNEY POLLACK

LYNNE FREDERICK

TERESA GIMPERA

JUAN RIBO el vicio y 
la virtud

.1 Pire’ -o \fll' .ic(a ¡H MA*

MIGUEL AYONES - MANUEL DE BLAS

« ..o FRANCISCO LARA POLOP
UNA PflOMION llBORiOi P C (OSCAR BUHnOO) . ..inuni.lor

(MAYORES DÇ 18 AÑOS)

&
CADA TARDE.

CADA NOCHE^

PARSIFAL

La música más oripnal y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK - CLUB

PAGO-PAGO

"El PAPAGAYO"

3)

3)

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono: 
214856.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial-parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. TeL 214804

CANCELA

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jovenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde,, fiesta 
joven. TeL 255134

GALLERY 2

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Teléfonica, S. Vicente Paúl) 
Tlfno.291166 ’

SENECA

GRAV'JER CLUB La discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde dé los 
sábados y festivos. ¡ALEíiRE.

At r’___j_ ■

N UE V A-DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya .se dice; “Eslo

POLINESIAN - BAR

Reunion y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San Juan de la Cruz, 28.

D'SF«UTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

ASTORG'S IGUANA

La nueva discoteca, abierta de 5 
tanlc a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes, C/ Madre 
Vedruna, II. Teléfono: 217052

1800 GUiSQUERIA 
CLUB TAHITI

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca losCómodo, personal y diferente. CON del momento. Ya se dice: “Esto lo» actuales y conozca los .San Miguel, 5, bajo. Frente a

C/Moncayo. CASETAS. Torr\ OA Camino de las es Séneca y su ambiente”. LA futuros viajando a través de la Galerías Preciados. T'eléfono
«V iorres,vo RIFA, ¡S música. Cavia, 10. 211137.
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Que rodar ta pelicula del
real les costó tres 2,30.— Gente.

0 2 0 .

sus películas, sino

L aanima-

0 . -

SABIA USTED QUE...

Una idea bien enfocada

GALERIA

MAÑANA
EN LA DIANA

águila 
.años.

Rodríguez de 
no cobra nada

la 
por

Que 
Fuente 
hacer

Hasta Maribel Martín, la 
Mariona de "La saga de los 
Rius", dice que le parece que 
la serie "ha quedado un poco 
lenta". ¡Lentísima!

Que el libro "RTVE 
1976" ya va por la segunda 
edición.

“Sólo es un juego", de la 
serie “Lamujer policía”, 
que protagoniza Angie 
Dickinson. A las diez, 
‘‘Auditorium’’ 
transmitirá en diferido 
un interesante concierto.

es que las aventuras de 
Marco, libro de lectura 
en la primera enseñanza, 
no las conocen los niños 
de hoy. Y al igual que 
emocionaron en el 
Colegio a los niños de la 
anterior generación, 
emocionarán a los de ésta 
a través de la pequeña 
pantalla. Así es la cosa.

Que "Los Golfos" están 
rodando una película 
titulada "¿Qué pasa contigo, 
tío? "

SEGUNDA CADENA

PRIMERA CADENA

cuando las vende al 
extranjero.

Escribe: JAVIER

CASOS Y COSAS

El libro "Corazón" de 
Edmundo de Amicis, que 
tanto hizo llorar a 
nuestros padres y a 
algunos de nosotros en 
las escuelas, vuelve — ha 
vuelto ya — 3 ser 
actualidad y noticia, por 
la presentación de urx> de 
sus capítulos en la 
pequeña pantalla. El caso

PROGRAMAS

Que el equipo de "El 
hombre y su tierra", el de las 
"águilas", por ejemplo, lo 
componen 25 personas.

ManugI Toharia, uno de 
los "hombres del tiempo", es • 
músico Y cantautor y que ya 
en 1967 pertenecía al grupo 
"Canción del Pueblo".

Que la noche sabatina que 
nos viene “atizando'' 
Televisión es muy aburrida.

11,45.— Carta 
de ajuste.

12,00.- 
Apertura y 
presentación.

12,01.- La 
Guagua.

1,30.— Papá, 
querido papá.

2,00.- 
Programa regional 
simultáneo.

2,25.— Avance 
informativo.

3,00.- 
Telediario.

6,00.- El 
circo de TVE, 
con Gaby Miliki y 
Fofito.

7,00.- 
Tomeo.

7,50.— Escuela 
de salud.

8,15.— María 
Ostiz.
9,00.- 

Informe semanal.
9,30.- 

Noticias.
9,40.- 

Informe especial.
10,10.- 

Sábado cine, esta 
noche....

"La prensa en el debate*' contituye una novedad en la 
programción televisiva. Se inspira en la divulgación y en 
la potenciación de la expresión periodística escrita e 
impresa. Los periódicos del pats significan un aporte 
valioso a la información, a la opinión y a la exposición 
de los hechos. En la mayoría de los c^os, con 
merecimientos sobrados para una onda expansiva mucho 
más amplia que la de su limitada tirada material de 
ejemplares, de distribución regioiuil o local a veces. No se 
trata, pues, de critica ni objeción, sino de conversación 
televisual de una seleccionada muestra de la prensa áe la 
nación. Luis Marta Ansón, prestigioso y experimentado 
periodista, presenta el espacio con una expostctt^ 
personal y valorativa de la información la semana. Da 
paso al conductor del programa, que es Florencio 
Solchaga.

3,35.— Marco. 
Capítulo 1.

4,10.— Sesión 
de tarde.

Ultimas noticias. 
0,25.- 

Despedida 
oración y cierre.

BIFOCALES de
I* ^.Cámaraopticos

4,00.— Carta 
de ajuste.
4,30.- 

PresentaciOn y
avances.

4 , 3 
Dibujos 
dos.

5 , 0
Mundo deporte.

6,00.— Trece 
oficios cinemato
gráficos.

6,45.— Cine 
cómico.
7,15.- 

Documental.
8 2 0 0.-

Tele-revista.
9,00.- 

mujer policía.
10,00.- 

Auditorium. 
12,00.— Despedi
da oración y 
cierre.

La programación infantil y juvenil ha constituido, desde 
siempre, una de las mayores preocupaciones de los responsables 
de RTVE. En estos momentos, y dentro de un propósito general 
de formación del niño y del joven, lo que se pretende es 
combinar lo educativo con el entretenimiento, de modo que la 
intención educacional no se pierda por falta de contacto con la 
audiencia. En una palabra, lo que se persigue, sobre la base de 
una programación lo más divertida y amena posible, es la 
promoción de los valores permanentes de nuestra cultura y 
nuestra sociedad. Pero es difícil, muy difícil, conseguir una 
programación infantil que satisfaga al completo, que constituya 
un auténtico logro. La combinación "formar y divertir tiene una 
fórmula que es muy difícil de hallar. ¿Cuándo, en este sentido, 
se dará en la diana?

no ha 
X i t o

cadenaLa segunda 
nos brinda, a las nueve de 
la noche, el episodio

El segundo programa, 
a las 7,30, nos trae 
“Gente de fuera” de la 
serie “Las calles de San 
Francisco”, y a las 10,1 5, 
“A fondo”.

¿Qué les ha parecido 
el primer episodio de la 
serie “De los Apeninos a 
los Andes”? Después, en 
“Escuela de salud”, 
Manuel Torre Iglesias nos 
informará de ‘‘El 
corazón”. A las 8,15 la 
primera cadena tiene 
programado un 
“Especial” dedicado a 
María Ostiz. Como ya 
decíamos, está grabado 
en los paisajes naturales 
de la Navarra natal de 
esta cantautora.

El espacio 
cinematográfico de la 
noche estará ocupado 
por el largometraje “El 
Guateque’’. En la 
cabecera del reparto 
figura Peter Sellers.

No podemos asegurar 
que en esta ocasión la 
banda sonora del film y 
los comentarios sobre el 
mismo se emitan 
simultáneamente por 
Radio Nacional ya que el

En cuanto a mañana 
domingo, a las 3,15, 
reaparece “La Casa de la 
pradera’’. El primer 
episodio de esta 
reaparición titula “La 
Colecta’’ y en principio 
nada ni nadie ha 
cambiado en el reparto.

El partido de Liga, en 
esta ocasión, será el 
Betis-Barcelona, 
indudablemente de 
notable interés para 
todos; para los seguidores 
azulgranas y para los 
demás. Al final casi de la 
programación, un 
capiculo más de la larga 
“Saga de los Rius”.

“experimento” 
sido un é 
precisamente.
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BARBAS
A era de la espectalización, en que 
vivimos, no ha acotado todavía 
suficientemente las parcelas del saber. 
Todavía quedamos muchos 

especialistas en ideas generales que, 
peligrosamente, relacionamos unos haberes con 
otros sirviendo los cimientos para una nueva 
ciencia --el nexionismo- y produciendo confusión 
e irritaciones.

Urge, por ejemplo, la creación de una rama 
especializada de la siquiatría que abunde en el 
estudio de las degeneraciones mentales de los 
practicantes de técnicas políticas totalitarias. No 
creo, por ejemplo, que Carrero Blanco aborreciese 
las formas del arte abstracto atribuyéndole una 
connotación raarxista únicamente por confusión 
cultural. Algo más profundo, desconocido, debía 
aletear en su celebro’para que esas ideas tuvieran 
en él acomodo y coherencia de comportamiento. 
El puritanismo formal de Franco es otro tertia para 
el estudio científico, o la agudeza de Mussolini o la 
histeria maximalista de Blas Pinar.

El último caso conocido de rareza totalitaria 
surge en la Argentina. Los hombres de Videla han 
declarado las barbas fuera de la ley; de ahora en 
adelante el vecino de Pinochet no facilitará 
documentación a aquellas personas que no estén 
suficientemente afeitadas y, al tiempo, se impedirá 
la circulación de personas indocumentadas. Ese es 
el hecho. ¿Qué explicación no siquiátrica cabe 
para un caso tan desmedido de capilofobia?

A Sánchez Bella no le gustaban las melenas, pero 
se limitó a impedir que en la Televisión apareciesen 
locutores y cantantes pilosos. Ahora, la 
prohibición videliana supera lo conocido hasta el 
presente.

Es siempre, en el fondo, el atentado contra la 
libertad individual. El hombre puede dejarse la 
barba o depilarse el sobaco o fomentar la 
canaricultura según su criterio, su gusto o su 
destino. Y punto. Atentar contra ello es hacerlo 
contra la misma dignidad del género humano. Ni 
lodos los calvos ni todos con pelucas. Cada cual 
como Dios .le da a entender sin más limite que el 
entendimiento^ísimultáneo de los o*ros. Lo demás
es fascismo oVigo parecido.

No es preciso estar en contra de aquél con 
quien no se está a favor. Desde el olvido ha^a la 
ignorancia existen miles de posiciones posibles. 
Incluso dejarse la barba.

Martín Ferrand

ULTIMO MINUTO ZARAGOCISTA

MULLER YA TIENE
AUNEAQON

VIGO, 8 (Por teléfono de nuestra enviada especial Gloria 
ARIAS).- Vigo nos ha recibido con un sol de primavera 
malagueña. i\lo hemos visto ni ujt charco ni un paraguas. Si 
nos dicen que esto es Galicia, con temporal de agua y nieve 
en toda España, no lo creemos. Resulta que aquí, no ha
llovido en toda la semana.

Y lo mejor es que nos 
aseguran que el césped de 
“Balaidos” va a estar en 
perfectas condiciones para 
jugar al fútbol. Acaso esté 
un poco blando, pero nos 
acaban de decir-que en las 
zonas más blanditas del 
campo van a echar arena. 
Así pues y según el propio 
Lucien Muller, por este lado 
no tenemos excusa esta vez. 
Veremos a la hora de la 
verdad, como está el campo.

Ya hay alineaciones. El 
Zaragoza repite, de salida, el 
mismo equipo que empató 
contra el Valencia. Víctor 
saltará al campo pero si se 
resiente de su infección, será 
sustituido por Barrachina.

En cuanto al equipo

Girón 
vetado en 
la ''Girón'

céltico su mister también ha 
dado la alineación “segura". 
Estos serán, según él dice, 
quienes jueguen contra 
nuestro Zaragoza: Fenoy, 
Santomé, Manolo, Juan, 
Búa, Fortuny, Villar, 
Castro, Sanroman, Mori y 
Del Cura. estarán en el 
banquillo, '.^ra cualquier 
eventualidad, Alemany, 
Gómez. Navarro v Poli.

Aquí de lo que más se 
habla y lo que más ha 
“cargado" el ambiente 
prepartido, es esa curiosa 
coincidencia de que tanto la 
directiva del Celta como la 
del Zaragoza, hayan 
protestado ante Plaza por 
aquello de los nefastos 
arbitrajes que padecen. Ya 
es casualidad que hayan ido 
a quejarse ambos clubs a la 
vez y por lo mismo. Aunque 
dicen que no. sé que en 
Vigo se teme a nuestro 
equipo. Y es que pueden 
hacer concesiones. Si pierde 
el Celta se pone menos 
cinco, mientras que el 
Zaragoza se colocaría en 
menos tres, invirtiéndose de 
esta manera las posiciones 
"negativas’^que hoy ocupan 
ambos equipos en la tabla 
clasificatoria.

Ayer, frente a las graveras de La Paz

SE HUNDIO PARCIALMENTE UN
AUTOBUS URBANO
Falló la calzada a causa de una zanja 
recientemente cubierta

ZARAGOZA, 8 
(ARAGON/expres)Ayer 
tarde un autobús de la línea 
23 (Plaza San Miguel-Barrio 
de La Paz) quedó hundido 
hasta los ejes de su flanco 
derecho al pasar por encima 
de una zanja que había sido 
ya terminada, asfaltada y 
abierta al tráfico. El hecho 
ocurrió en el Paseo del 
Canal, entre las factorías de 
Alumansa y la calle 
Zaragoza la Vieja, frente a 
las graveras que habitan los 
gitanos.

Sobre las siete de la 
tarde, uno de los autobuses 
de esta línea que atiende al 
barrio de La Paz circulaba

lleno de viajeros cuando de 
improviso sus dos ruedas 
derechas se hundieron hasta 
la altura de los ejes. En ese 
punto, una empresa de 
construcción había estado 
realizando en fechas 
recientes una zanja para la 
conducción de agua a los 
polígonos 36 y 38. La obra 
aparentemente al menos, se 
hallaba terminada y toda la 
ancnura de la calzada estaba 
abierta al tráfico. Sin duda 
las deficiencias en la 
realización de la obra 
hicieron que el paso del 
autobús urbano escorara por 
el lado derecho hundiéndose 
más de un metro.

Aparte del imaginable 
susto de todos los viajeros, 
no se produjeron heridas de 
importancia, quizás porque 
la velocidad del vehículo no 
era alta en aquel momento. 
Haciéndose eco de la 
indignación que en todo el 
barrio de La Paz ha causado 
este hecho, la Asociación 
del barrio ha redactado un 
escrito de queja que será 
enviado a las autoridades 
municipales en protesta por 
la falta de inspección 
técnica de la obra realizada 
y por la actitud de la 
empresa constructora. J-a 
endeblez de lo construido 
era un peligro para la 
integridad del tráfico, como 
ayer se puso de manifiesto 
al hundirse parcialmente un 
autobús.

RUPDS de la 
ultraderecha han 

organizado un mitin que 
tenían previsto celebrar a 
finales de este mes en el 
salón de actos de la 
Universidad Laboral de 
Gijón; entre los oradores 
figura José Antonio 
Girón de Velasco. Pero ¡ 
he aquí que la Dirección 
de dicha Universidad 
-que precisamente lleva 
el nombre de José 
Antonio Girón- no ha 
autorizado la celebración 
de dicho acto en su 
recinto.

El contraste es de 
categoría. No hace falta 
refrescar mucho la 
memoria para recordar la 
enorme influencia 
política ejercida por el 
ex-ministro de Trabajo 
en épocas no lejanas. Y 
decimos en épocas no 
lejanas porque a tenor de 
los resultados del 
Referéndum no parece 
que esa influencia sea 
hoy cuantitativamente 
tan grande. La negativa a 
que el señor Girón, entre 
otros oradores de su 
línea, no intervenga en 
un centro que él 
construyera no es una 
simple anécdota, sino 
que se inserta en el 
conjunto de cambios que 
muestran a las claras la

profundas transforma
ciones. Por mucho que 
duela a quienes se 
mantienen anclados en el 
pasado, y por mucho que 
haya todavía por hacer. 
Esto, señores, 
está cambian
do pese a quien 
pese. '

El proyecto de Ley de Asocia 
dones Sindicales a las Cortes

ROBO SACRILEGO POR VALOR DE MAS 
DE 300 MILLONES DE PESETAS

MURCIA, 8 (Europa Press).— En más de 300 millones de 
pesetas se estima el valor de las joyas robadas en la madrugada de 
hoy en el museo de la catedral de Murcia.

De la larga lista de objetos desaparecidos, destaca la corona de 
la Virgen de la Fuensanta, que se guardaba en el museo y que 
s(fio se colocaba a la patrona en las grandes solemnidades, otras 
valiosas joyas sustraídas son el pectoral y anillo del cardenal de 
Belluga.

Los ladrones actuaron de madrugada, ya que esta mañana 
apareció forzada la puerta de acceso al museo, operación para la 
que los delincuentes precisaron la utilización de un soplete.

El museo se encuentra en el interior de la catedral, por lo que 
se supone que los ladrones se quedaron encerrados por la noche 
en el templo.

La noticia ha causado en la ciudad gran conmoción ya que la 
corona de la Virgen había sido fruto de la suscripción popular y, 
además, este año se cumplía el 50 aniversario de su coronación.

Nada más conocerse la noticia, la policía se personó en el 
lugar de los hechos y procedió a efectuar las primeras 
investigaciones.

aicafiEB
SERA PRESENTADO POR EL 
MINISTRO DE RELACIONES 
SINDICALES

LOS REYES Y SUS HIJOS, 
ENTREGARON JUGUETES

MADRID, 8 (Europa Press).— Los Reyes y sus hijos ha 
presidido esta mañana, en el Palacio de La Zarzuela, la entrega de 
regalos a los hijos del personal de servicio en el palacio. El acto 
comenzó a las once y media de la mañana.

Estuvieron presentes en la entrega las primeras autoridades 
valencianas, así como los promotores de la Feria del Juguete de 
Valencia, entidad que todos los años regala los objetos que se 
destinan a los hijos del personal del palacio. Esta entrega de 
juguetes se celebra desde hace años, y comenzó cuando don Juan 
Carlos era todavía Príncipe de España.

Los niños que han recibido regalos han sido unos trescientos, 
orno es sabido, días pasados la familia real presidió la entrega 

juguetes a los hijos de los miembros del Regimiento de El 
rdo.

últimas noticias últimas noticias
MAÑANA LLEGA A ESPAÑA EL CANCILLER 
DE LA REPUBLICA DOMINICANA

MADRID; 8 (Europa Press).— El canciller de la República 
Dominicana, comendador Ramón Emilio Jiménez, llegará al 
aeropuerto de Barajas, procedente de Puerto Rico, mañana a las 
6,25 de la mañana.

Al día siguiente, lunes, reemprenderá viaje hacia Francia e 
Inglaterra, donde será recibido en visita oficial. Posteriormente el 
canciller de la República Dominicana visitará oficialmente 
Canadá.

El ministro permanecerá en España durante un día por 
motivos familiares. La proyectada visita oficial a España tendrá 
lugar más adelante, en fecha cuya fijación depende del Gobierno 
español, según ha informado a Europa Press- don Fernando 
Alvarez, embajador de la Republica Dominicana en Madrid.

El canciller dominicano no podrá entrevistarse con el ministro 
de Asuntos Exteriores español, señor Oreja Aguirre, ya que su 
horario de llegada prácticamente coincide con el de salida del 
ministro español hacia Túnez.

EL MINISTRO DEL AIRE RECIBE AL 
EMBAJADOR DE CHILE

MADRID, 8 (Europa Press).— En la mañana de hoy, el 
ministro del Aire, ha recibido en su despacho oficial al general 
Francisco Garigoitia Herrera, embajador de Chile en España, 
según informan fuentes oficiales.
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MADRID, 8 (Europa Press).- Según fuentes sindicales, el 
ministro de Relaciones Sindicales señor De la Mata Gorostizaga, 
presentará, el próximo día 11 ante la comisión de Presidencia y 
leyes fundamentales de las Cortes el proyecto de ley del derecho 
de asociación sindical. Con ello, culminará en su gestión persoruil 
una de las tareas más importantes y de difícil equilibrio que le 
habían sido encomendadas por el Gobierno. A los contactos • 
abiertos mantenidos por el ministro con los distintos grupos I 
sindicales que en los últimos años se habían configurado en 
represen ación de las tendencias sindicales, responde este 
proyecto de lev, que es un intento de síntesis de las aspiraciones 
detectadas en la base.

La comisión de Presidencia y leyes fundamentales de las 
Cortes, presidida en la actualidad por don Gregorio López Bravo, 
está considerada una de las más importantes del órgano 
parlamentario, tanto en razón a los temas de sus debates como a 
su composición. Compuesta en la actualidad por 60 
procuradores, a ella han pertenecido figuras de excepcional 
relieve en ¡a vida política española, aunque desde su cons
titución, los cambios en la misma han sido pocos. Hoy, en sus 
debates intervienen ex-ministros, líderes de los recientemente 
constituidos partidos políticos, máximas autoridades en el campo 
de la cultura, de la Universidad, y del orden jurídico.

La ocasión inmobiliaria
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